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ПЕРВАЯ ПОЛОСА 
У ПОСЛЕДНЕЙ ЧЕРТЫ 

 
Преступная власть незалежной бандеровской «Украины» в своих злодеяниях подошла к последней 

черте. На все земли, которую топчут бандеровцы, опустился мрак. Повсюду потоки слез и крови. 
Воспетый поэтами город у моря стал нацистским Освенцимом. Кажется, весь город побывал у 
сожженного Дома профсоюзов. Весь город за исключением следователей, которые не хотят узнать 
правду. По Потемкинской лестнице бродят патрули наркоманов в черных мундирах. У знаменитого 
Дюка, там, где всегда звучали острое словцо и беззаботный детский смех, ежедневный шабаш 
«европейцев», гопников из западенских деревень, адептов тоталитарных сект. Там произносятся 
чудовищные проклятия в адрес всего русского, советского, славянского. Там девки, оскалясь, 
разливают коктейли Молотова по бутылкам и торжественно вручают их сотням Майдана. Весь город 
запуган, унижен, обездолен. 

Трагедия Одессы повторилась в Мариуполе. Опять расстреляны, забиты до смерти мирные 
граждане. Даже ветеранов войны не пощадили. Заживо сожжены свои же милиционеры, 
отказавшиеся исполнить преступный приказ киевской хунты. Правда, из города нацгвардейцы и 
наемники спешно ушли тем же вечером, опасаясь справедливой мести мариупольцев. Это старый, 
знакомый нам еще по Великой Отечественной почерк бандеровцев. Трусливые в открытом бою, они 
мастера выстрелов в спину, неожиданных волчьих бросков на слабого и малочисленного противника. 
Лучше всего, если это мирное население – старики, женщины, дети. С ними бандеровцы не 
церемонятся. Говорят, бандеровцы знают шестьсот мучительных способов умерщвления своих 
противников. Чего только стоит широко практиковавшийся на Волыни способ убийств беременных 
женщин, которым распарывали животы и туда бросали живую кошку. Не верите - почитайте 
Ярослава Галана, посмотрите архивы резни поляков на Волыни – там бандеровцы убили до 
шестидесяти тысяч человек. 

Убийства бандеровцев в современной «Украине» несут на себе печать немыслимой, ничем не 
мотивированной жестокости. Недаром о них уже открыто говорят как о ритуальных, сатанинских 
преступлениях. Хотя можно говорить и на светском юридическом языке – геноцид, убийства, 
совершаемые по мотивам национальной, религиозной ненависти. Т.е. именно те преступления, за 
которые на Нюрнбергском процессе были осуждены идейные предшественники сегодняшних 
лидеров Майдана. Вот, например, назначенного хунтой херсонского губернатора (гауляйтера) 
Одарченки, провозгласившего Гитлера освободителем от тирана Сталина. 

В Славянске из автомата расстрелян ребенок, другой мальчик подорвался на растяжке, 
поставленной недалеко от детской площадки. Убит православный священник Павел Жученко, 
настоятель храма Святого Дмитрия Донского города Дружковка. Убит выстрелом в сердце на 
блокпосту, где он обращался с проповедью к наседавшим на город укрофашстам. О нем говорили, 
что он был ревностный, бескорыстный священник. У убитого батюшки остались вдова и трое детей. 
Все эти события на «Украине» имеют своих конкретных героев и антигероев. Навеки прокляты будут 
имена бесноватого яроша, американского шпиона наливайченки, палача авакова, кровавого пастора 
турчинова, убогого яценюка. 

Но будет памятно имя сестры милосердия из Краматорска Юлии Изотовой, о ней вспоминают как 
об удивительно доброй девушке, как об ангеле. Она была расстреляна бандеровцами на блокпосте, 
куда она прибыла с продуктами и лекарствами для ополченцев. Она навсегда останется в народном 
пантеоне рядом с Зоей Космодемьянской, героями-молодогвардейцами, солдатом Евгением 
Родионовым. 

Запомнился эпизод, когда бандеровцы обходили обгоревшие коридоры Дома профсоюзов в 
Одессе, добивая тех, кого не погубил огонь и отравляющий газ. На полу камера одного из нацистов 
выхватывает погибших юношу и девушку, обнявших друг друга за секунду до смерти. Что они 
прошептали друг другу в последние мгновения? Какова была их последняя мысль в адском пламени? 
«Ромео и Джульетта», - презрительно хмыкнул нацист. Нацисту неведомо чувство любви. Но сильна, 
как смерть, любовь. Мы не знаем, как добивали еще двух девушек в том страшном коридоре, как 
телефонным проводом душили беременную женщину. 
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На девятый день после одесской резни славную тризну по погибшим совершили бойцы командира 
славянского ополчения Игоря Стрелкова. Ночью, выстрелив по позициям нацгвардейцев из 
гранатомета, защитники Донбасса спровоцировали многочасовой бой между нацгвардейцами и 
бандеровским спецназом. Немало оккупантов полегло в том ночном бою от своей же пули. А ведь мы 
отмечаем и сороковины, и полугодие, и год… Такой же отсчет пойдет после кровавой резни в 
Мариуполе. Мало не покажется! 

Мы видели интервью славного казака Игоря Стрелкова, знаем о его геройских поступках, но мало 
пока ведаем о нем самом. А еще один герой, чье лицо так и просится на киноэкран, - ополченец с 
позывным Рысь. Каждую ночь он исчезает с верными друзьями. А наутро бандеровцы находят трупы 
своих боевиков у сгоревших бэтээров и вертолетов, разгромленных застав и блокпостов. Я хочу, 
чтобы мой сын играл в Рысь и Стрелкова, как я когда-то играл в Чапаева. А еще бородатый казак. То 
ли Бабай, то ли Мазай, одновременно похожий и на медведя, и на Карла Маркса. Сколько их еще, 
замечательных героев, борющихся за русское дело в Донецке, Луганске, Краматорске, Краснодоне, 
Мариуполе… Когда наша страна вручит им на Красной площади награды? 

Преступления бандеровцев переполнили чашу терпения. Они уже подошли к той черте, за которой 
человека уже сложно считать человеком. Или эта черта уже пройдена? 

Константин Ерофеев 
 

ГЕРОИ И НАБЛЮДАТЕЛИ 
 

Невиданная по мужеству и стойкости борьба трудового народа юго-востока Украины с 
фашистским режимом, установленным буржуазией Запада на территории исторической России, 
продолжается больше месяца. В условиях террора со стороны киевской хунты, использующей против 
мирного населения армию, отряды фашистов так называемого «правого сектора» и американские 
военные спецподразделения, 11 мая в Донецкой и Луганской областях проведён референдум о 
независимости. Несмотря на развязанную войну и убийства во время голосования мирных жителей в 
Красноармейске, результаты референдума показали, что подавляющее большинство жителей 
Донецкой и Луганской областей не хотят подчиняться фашистской киевской власти. 

Буржуазные СМИ Эрэфии передают очень скудную информацию из восставших регионов 
Украины, особенно заметно сократилась она после начала террористической операции Киева, 
бросившего против востока Украины армию с тяжелым вооружением. Из СМИ поступают в 
основном только сведения о зверствах по отношению к мирному населению, а цели и идеи, которыми 
воодушевлены избранные руководители восставших областей, не раскрываются.  

Только в газете «Своими именами» (№19, 06.05.2014) опубликовано интервью, в котором 
сопредседатель Народного Совета Донецкой Народной Республики Денис Пушилин рассказал о том, 
чего добивается восставший народ. По его словам, восстание – «это действительно социальный 
протест, который обрёл форму ДНР. …само провозглашение народной республики, каждый шаг по её 
укреплению – это уже эксперимент, реализуемый без поддержки олигархов и без финансирования 
извне при негативном в основном освещении нашей деятельности в СМИ. …Мы прекрасно 
понимаем, что нынешнюю систему, несправедливое социально-экономическое устройство нужно 
полностью менять». 

По-видимому, такой эксперимент не нравится не только киевской хунте, пришедшей к власти с 
помощью американского империализма, но и буржуазной власти Эрэфии. С этим связано и 
сокращение информации в СМИ, и полное прекращение обсуждений событий на востоке Украины на 
российском телевидении, хотя в начале восстания такие обсуждения проходили ежедневно и на 
разных каналах. Зато про Крым передач по-прежнему проходит много. 

Создаётся впечатление, что война с фашизмом, идущая на юго-востоке Украины, является для 
кремлевской власти второстепенным событием. Однако именно там решается сегодня судьба не 
только России, но и всего мира, потому что, если не остановить сегодня американский фашизм, 
захвативший власть на Украине и посадивший в Киеве своих марионеток, этот фашизм вскоре 
обрушится на Российскую Федерацию, что должно привести к большой войне. Чтобы это понимать, 
не нужно быть пророком. Мы не думаем, что в интересах Кремля сдаться США без боя, судьба 
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руководителей Югославии, Ирака, Ливии и других достаточно показательна. 
Совершенно очевидно, что американский фашизм стремится к полному мировому господству. Он 

уже подчинил себе всю Европу, там находится несколько сот американских военных баз, в одной 
Германии их 287. Фактически США оккупировали Европу, поэтому она вынуждена подчиняться 
указаниям из Вашингтона, такое объяснение прозвучало даже по российскому телевидению. Теперь 
США принялись за разгром и расчленение Российской Федерации с захваченного ими украинского 
плацдарма. Однако их планам сейчас препятствует восставший народ юго-востока Украины. Поэтому 
они не жалеют сил и средств для укрепления киевской хунты, фактически США уже воюют на 
Украине, они не признают сокрушительных результатов прошедших референдумов и заранее 
объявили о признании любых результатов президентских выборов в Киеве.  

США наконец назвали Россию не партнёром, а противником. Так что дружба Путина с Америкой 
приблизилась к естественному и логическому итогу. Дружба гангстера со своим так называемым 
партнёром выражается словами героя рассказа О. Генри: «Боливар не выдержит двоих». Сегодня 
американская буржуазия решила сдружиться с киевскими партнёрами. К сожалению, от «дружбы» 
буржуазии страдает простой народ, он оплачивает такую «дружбу» не только нищетой, но и своей 
кровью, как мы это видим на юго-востоке Украины.  

Сегодня главным вопросом является оказание помощи народу юго-востока Украины, вставшему на 
пути американского фашизма, творящего зверства по отношению к мирному населению. Больше 
месяца киевская фашистская хунта под руководством США убивает мирное население юго-востока 
Украины с жестокостью, сравнимой со зверствами гитлеровцев. То, что совершено киевской властью 
в Одессе, не укладывается в сознании нормального человека. Буржуазия ради господства над 
народом способна на такие преступления, которые невозможно представить человеческому разуму, 
ненависть буржуазии к простым людям не имеет никаких границ. 

В День Победы над фашизмом в Великой Отечественной войне в Мариуполе была расстреляна 
праздничная демонстрация, убиты ветераны войны, дети, женщины. По неполным подсчётам Олега 
Царёва, погибло более 30 человек, более ста ранены, 20 из них тяжело. А всего, по его словам, к тому 
времени погибло более 400 человек, 400 противников фашизма похищено и находится в тюрьмах. По 
информации СМИ в убийствах мирных жителей участвует не менее 400 американских военных, 
людей уничтожают артиллерией, танками, БТРами, авиацией. И конца зверствам киевской хунты, 
руководимой Вашингтоном, не видно, США постоянно увеличивают военную и денежную помощь 
своим ставленникам.  

В таких условиях поведение Кремля вызывает, по меньшей мере, недоумение. Во время встречи с 
председателем ОБСЕ накануне намеченного референдума Путин попросил руководителей народной 
власти Донецкой и Луганской областей, не предоставив никаких гарантий, перенести голосование, 
чтобы «подготовить условия для диалога между Киевом и юго-востоком Украины». Эта просьба 
сразу вызвала удовольствие Вашингтона и Берлина. Хотя Киев уже прекрасно наладил диалог с 
помощью крупнокалиберных пулемётов и артиллерии. Незадолго до этого руководители 
самообороны Славянска по просьбе Путина без всяких условий отпустили офицеров НАТО, вместо 
того чтобы обменять их на похищенных борцов с фашизмом. 

На следующий день после расстрела праздничной демонстрации 9 мая в Мариуполе Путин, Шойгу 
и другие чиновники провели в Сочи хоккейный матч, лицемерно почтив таким образом память 
погибших в Мариуполе. Особенно отличился Путин, забивший 5 шайб, чему все были очень рады. 
Кому война, а кому праздник. То, что Путин замечательный спортсмен во всех видах спорта, 
известно давно, известно также, что благодаря ему Россия ослаблена до предела. Телевидение 
объявило об очередном достижении его правления: за этот год в России число коров уменьшилось на 
156 тысяч. Тайга вновь полыхает на тысячах гектаров, хотя, казалось бы, и гореть уже нечему. По 
телевидению показали, что от лесов остались одни островки, и те в дыму. США непосредственно у 
границ Российской Федерации ведут войну. Кроме того, несколько месяцев продолжается газовая 
война с Украиной, которая отказывается платить. Как поётся в народной песне времён войны: «Горит 
страна моя родная, горит вся Родина моя». Поэтому успехи главнокомандующего в хоккейных играх 
во время войны не сильно впечатляют, хотя в Кремле, наверное, считают, что народ должен сиять от 
счастья, наблюдая, как президент резво гоняет шайбу во время чумы.  
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Пока президент Эрэфии наслаждается, народ юго-востока Украины ведёт тяжёлые бои с 
фашизмом, как наши предки во время Великой Отечественной войны. Подвиг населения Донецкой и 
Луганской областей не менее героический, чем подвиг советских солдат и офицеров. Особенную 
славу и уважение завоевали жители города Славянска, превратившие свой город в неприступную 
крепость. Их борьба войдёт в историю сопротивления американскому фашизму. Жителям города 
приходится сражаться с многократно превосходящим в вооружении врагом без чьей-либо поддержки. 
Российская власть только призывает США и Европу обратить внимание на интересы народа юго-
востока Украины. В то время как Америка открыто воюет на Украине, Россия не вмешивается и не 
защищает русское население, как будто война идёт где-то на другом континенте.  

Сегодня, когда референдум показал, что народ Донецкой и Луганской областей единодушно 
выразил желание отмежеваться от фашистской власти в Киеве, необходимо признание референдума 
со стороны Российской Федерации. Если это не будет сделано, Путин продемонстрирует свою 
полную зависимость от США. Кроме того, нужна реальная поддержка русского населения этих 
областей. Зюганов, поздравляя жителей Севастополя с 70-летием освобождения Крыма от 
фашистской оккупации сказал: «Фашизм надо давить в зародыше, и сейчас самое главное – не 
упустить время» («Правда», 08.05.2014). Было бы замечательно, если бы он не только это произнёс, 
но и вместе с депутатским корпусом КПРФ убедил Путина спасти народ юго-востока Украины от 
расправы. Тем более, что за признание референдума Запад грозит Кремлю только символическими 
санкциями, потому что реальные применить не может.  

Ценой огромных жертв, гибели сотен людей юго-восток Украины предоставил Путину шанс не 
быть свергнутым американским империализмом, поскольку признание результатов референдума в 
Донецкой и Луганской областях позволяет сорвать выборы президента незаконной киевской власти и 
установить на Украине оккупационный проамериканский режим. Сегодня интересы трудового 
народа юго-востока Украины и российской буржуазии совпадают. Можно дружить с Америкой, но 
табачок между партнёрами должен быть врозь. Нельзя позволять США хозяйничать на исконно 
российской территории. К какому разбою это уже привело, все видят. Россия должна быть сильной, 
чтобы сохраниться. А вся Украина должна быть свободной от фашизма.  

Сегодня юго-восток Украины – передовая линия обороны от фашизма, в очередной раз 
выпестованного буржуазией Запада. К федерализации единого народа Украины привел капитализм. 
Освобождение от фашизма и капитализма позволит народу воссоединиться и наладить нормальную 
человеческую жизнь для всего трудящегося населения. 

В. Панин 
 

КТО В РОССИИ НАСТОЯЩАЯ ЭЛИТА? 
 

Есть ли в нашей стране элита? Разумеется, есть. Об этом говорят представители прогрессивной 
патриотической общественности, об этом же говорит правящий ельцинско-путинский режим, уже 
более двадцати лет жуирующий на общенациональных богатствах и превращающий все страдания, 
слезы и бедствия народные в солидный доход для своих кошельков, чтобы покупать заграничную 
недвижимость, строить дворцы, отправлять своих детенышей в забугорные ВУЗы и вообще по 
полной наслаждаться жизнью. Только народ и режим говорят об абсолютно разных элитах. Точнее, 
мы говорим об элите настоящей, а правящий режим об «элите» суррогатной, которая и права-то не 
имеет этим словом именоваться. 

Для начала, чтобы точно понять, о чем мы собираемся говорить, давайте разберемся, что же такое 
элита. В любом обществе элита – это самая прогрессивная, деятельная прослойка, которая работает 
на величие своей страны, нации и народа, совершает великие прорывы и достижения, служит тем 
локомотивом, что ведет страну и народ к вершинам величия и сногсшибательных побед. При этом 
элитой являются не только представители государственных органов управления или политики. Своя 
элита есть в любой прослойке общества – и в армии, и в науке, и в медицине, и в культуре, и в среде 
рабочих, крестьян, людей физического труда. Признаком элиты является то, насколько человек, вне 
зависимости от своего социального и общественного положения, делает всё от него зависящее, чтобы 
страна процветала. Делает каждый на своем месте. При этом, разумеется, обладая талантом и 
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здоровой пассионарностью. Представителем настоящей элиты был И.В. Сталин, принявший страну с 
сохой и оставивший ее с атомной бомбой, каждый час, каждая минута жизни которого бескорыстно 
была подчинена служению стране и народу. Элитой были Жуков, Рокоссовский, Конев, своим 
великим стратегическим умом и военным талантом сломавшие хребет фашизму, элитой были все те 
миллионы советских солдат, что ценой своей жизни спасли мир от коричневой чумы. Элитой были и 
десятки миллионов тех граждан, что в тылу работали у станков по четырнадцать часов в сутки, 
лечили раненых в госпиталях, а потом поднимали страну из руин войны, делая ее еще более могучей 
и великой. 

Если человек на своем месте честно работает, не ворует, любит свою страну, то он уже априори 
представитель элиты. Настоящий гражданин уже является членом элиты любого общества, а быть 
настоящим гражданином, как повелось со времен Древней Греции и Великого Рима, всегда означало 
принимать и активную деятельность в общественно-политической жизни своей страны. 

А кого в качестве «элиты» преподносит нам правящий режим? Всех этих абрамовичей, 
вексельбергов, роттенбергов, авелей и сотни других «эффективных собственников», которые после 
ельцинского переворота получили доступ к национальным богатствам страны, превратили их в свои 
личные кормушки и нажили на национальном достоянии свои личные миллиарды. Они не сделали 
ничего хорошего ни для страны, ни для народа. Вся их деятельность – это торговля общенародным 
достоянием, его разворовывание, продажа за рубеж и собственное за счет этого обогащение. К этой 
же «элите» относят и всяких депутатов, сенаторов, губернаторов и прочих винтиков «вертикали 
власти», которые видят свою службу государеву как способ личного обогащения. А уж про разных 
там прокуроров, судей и других «блюстителей закона» и говорить не приходится – гражданам давно 
известно, что там законом и не пахнет, одно только позвоночное право, заказные дела и участие в 
«распиле» собственности с использованием «корочек» и служебного положения. 

И при этом режим всячески вбивает в головы граждан «гордость» за эту вот «элиту». Уже 
оскомину набили рекламки типа «Газпром - национальное достояние России». В чем его 
«достояние»? В том, что его «топ-менеджеры» год от года становятся все богаче за счет 
общенационального газа, который они гонят за границу, всё больше превращая страну в бананово-
сырьевую колонию, а внутри страны цена на газ для потребителей все дорожает и дорожает? И это 
касается и прочих «достояний», владельцы которых торгуют нашими нефтью, лесом, рыбой и иными 
природными богатствами. Они баснословно богатеют, а народ с этой прибыли ни черта в кармане не 
имеет. А ведь все природные богатства являются народной собственностью, а не личной 
собственностью этих ушлых хапуг и воров. 

Цветастые и пустые «говорящие головы» с телеэкранов радостно доносят до граждан России вести, 
что Путин признан самым влиятельным человеком на планете, а еще самым богатым, что тот или 
иной ворюга приобрел где-то там очередной завод или вошел в очередной клуб для «золотого 
миллиарда», что акции компании, принадлежащей очередному олигарху, взлетели в своей цене на 
международных биржах и т.п. Радуйтесь, дорогие граждане, какая Россия стала великая и уважаемая. 
Только внутри страны цены растут день ото дня, тарифы ЖКХ уже запредельны, а зарплаты и пенсии 
как были на уровне «с трудом выжить», так и остаются. И чему же мы должны радоваться, чем мы 
должны гордиться? Тем, что очередной вор стал богаче за наш счет? 

Эта суррогатная «элита» отличается потрясающим лицемерием и удивительной способностью к 
мимикрии. Двадцать с лишним лет она подавляла любые ростки русского национального 
самосознания, сдавала все национальные геополитические интересы в угоду своим «партнерам», а 
когда, в свете нынешних украинских событий, стало выгодно быть русским патриотом, то те же 
самые подонки рвут на себе рубаху в патриотическом пароксизме, вопят о своей приверженности 
русским национальным идеям, слово «русский» не сходит с их уст… Воистину, патриотизм — 
последнее прибежище негодяя. 

При этом правящая лже-«элита» всеми силами старается задушить на корню представителей элиты 
настоящей. Для этого у нее есть мощнейшие рычаги «вертикали власти». Как только где-то 
появляется гражданин, искренне радеющий за народ, нацию и страну, прямо говорящий о 
преступлениях правящего режима, обличающий компрадорскую правящую власть, режим пускает в 
ход весь имеющийся у него ресурс подавления, начиная от лишения человека работы, закрытия для 
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него любых перспектив и заканчивая заказными сфабрикованными обвинениями по 282 статье, благо 
судьи в грязных мантиях и прокуроры в ломаных погонах у режима все еще состоят на солидном 
довольствии. 

А еще режим использует изощренный, но, как показало время, действенный и эффективный способ 
оболванивания и дегенеризации общества, когда граждан превращают в тупое стадо, совершенно 
инфантильное ко всему вокруг происходящему и покорное любому приказу своих пастухов. 
Обществу навязаны «продвинутые ценности» - жить только ради материальных благ и животных 
интересов. Вся жизнь обывателя в свете этих «ценностей» сводится только к тому, какую машину 
купить, как приобрести «элитную» квартиру, как поскорее и с минимумом труда заработать «кучу 
бабла», чтобы «круто потусоваться» в клубе или купить «навороченный гаджет». И тот, кто активнее 
себе подобных работает «на унитаз», посвящая этому всю свою никчемную жизнь, тот и становится 
«элитой». Таких представителей стада баранов совершенно не волнует всё то, что происходит вокруг, 
им плевать на разграбление страны и обнищание народа, им плевать на ту преступную 
несправедливость, что творится повсеместно в стране – главное ведь для них - «покруче упаковаться» 
и послаще пожрать. Сами того не замечая, из граждан они превращаются в аморфную и тупую 
биомассу, которой очень легко управлять. Участвовать в общественно-политической жизни страны? 
Да ну вас! Для этих баранов подобное глупо и «не круто». Напротив, они считают, что как раз личное 
участие в общественной жизни страны – показатель глупости и гордятся своей «аполитичностью», не 
понимая, что тем самым расписываются в своей полной гражданской импотенции и зоологическом 
скудоумии. Но на это и весь расчет правящего режима – превратить народ в жующих тупых 
травоядных. И, увы, многие в таковых уже превратились. Что-либо объяснять им бесполезно. Баран 
подсознательно сам знает, что он баран и потому генетически ненавидит и боится всех тех, кто от 
него отличается. 

Так неужели у нас нет настоящей, подлинной элиты? Конечно же, есть. Её представителей не так 
уж и мало. Просто за всеми препонами и той зловонной дымовой завесой, что устанавливает режим, 
их порой плохо видно. Но они есть. И наступит тот день, когда власть в стране перейдет именно в 
руки настоящей элиты, национально мыслящей и живущей ради своей страны и своего народа. 
Общественные опросы все чаще показывают, что граждане называют Сталина лучшим 
государственным деятелем последнего столетия. А это означает, что настоящая элита в России жива, 
что ее не смогла убить «элита» суррогатная.  

Георгий ЗНАМЕНСКИЙ 
 

БЫЛОЕ И ДУМЫ 
С МИРУ ПО НИТКЕ 

 
Достучаться до небес! 

Открытое письмо президенту России В.В. Путину  
Я и раньше Вам писал, но мое письмо до Вас не доходит, поэтому решил писать через газету. Так 

продолжаться больше не может, если так будет продолжаться, то скоро что-то произойдет. 
Я, Турдуев Мамазия Кочкорович, член партии «Единая Россия» с марта 2003 года. Агитировал, 

создал партийную ячейку, люди шли в партию с радостью и надеждой на лучшее будущее. Но 
партийные идеи и надежды рухнули. Что было: обещанного не выполняют, руководители подавили 
нашу партию, воруют, заводы не работают, всё развалилось, что строили наши деды и отцы.  

Когда вступали в партию спортсмены, артисты, олигархи, им вручали партийные билеты в 
торжественной обстановке, показывали по телевидению и писали в газетах. Такой авторитет хвалили 
по всему миру, а через некоторое время они стали депутатами. А что они сделали для народа?  

А когда вступает в партию простой рабочий человек из народа, то его никто не замечает, как будто 
так и надо. Самый костяк партии – это народ, а мы о них забываем. Вспоминаем только тогда, когда 
выборы. Во многих регионах сидят руководители партии, которые не соответствуют должностной 
обязанности. Везде присутствует коррупция, угрозы, вымогательство. Стало страшно жить. Будущего 
нет, и никто об этом не думает. Что нас ждет дальше? Как жить? Заработная плата в регионах 5200 р., 
как можно прожить на эти деньги, цены растут! 
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Показывают рекламу «Газпрома»: «Мы добываем нефть, газ. Мы первые в мире по добыче». В 
конце рекламы говорят, что это достояние народа. Если это достояние народа, то почему газ не 
бесплатно, а бензин почему не 10 руб.? Эта реклама бесит простой народ. Партия «Единая Россия» 
для народа? Значит надо и делать всё для народа, чтоб люди уважали власть. 

Я предлагаю, пока наша партия во власти: 
1. Снять руководителей многих регионов, мэров городов. 
2. Поднять заработную плату рабочим до 15 тыс. руб., предоставить работу молодежи, открывать 

наши все заводы и производить нашу продукцию. 
3. Снизить услуги ЖКХ и т.д. 
4 .Поднять пенсии всем, особенно шахтёрскую. 
Хотите ли вы узнать, что творится в регионах, как нас обманывают? Об этом узнаете Вы и весь 

народ. Я знаю, как сделать это. Когда-нибудь скажу Вам лично при встрече. 
Люди говорят, что Вы в следующих выборах не будете участвовать? Вы же подняли Россию на 

ноги. Другие страны начали уважать Россию и Вас. Надо продолжать это начинание до конца. 
Хотел отметить Сергея Шойгу, он достоин заменить Вас, если вы собираетесь уйти из 

президентства. С уважением, М.К. Турдуев 
Заявление о неправомерных действиях сотрудников полиции ОМВД России 

по району «Раменки» г. Москвы 
В Министерство внутренних дел Российской Федерации  

10 февраля 2014 года мною было подано заявление в ОМВД России по району Раменки г. Москвы 
о привлечении к уголовной ответственности А. Гербер, Л. Гозмана, А. Куликова, П. Лунгина, Н. 
Сванидзе за клевету. Руководством отдела в нарушение статьи 152 УПК РФ заявление было поручено 
участковому уполномоченному полиции А.А. Будникову, обслуживающему территорию по месту 
моего жительства, а не по месту совершения правонарушения, то есть территория «Мосфильма» по 
адресу: Москва, улица Мосфильмовская, дом 1. Впоследствии заявление было передано по 
территориальности участковому уполномоченному полиции Н.С. Бакаеву. Последний только при 
неоднократном к нему обращении назначил встречу на 20 февраля 2014 года. В назначенный срок я, 
совместно с некоторыми свидетелями, указанными в заявлении, явились в адрес приема населения 
участковым. Однако на месте его не оказалось. Прождав Н.С. Бакаева более двух часов, мы были 
вынуждены уйти. После этого только через неделю состоялась встреча с УУП Н.С. Бакаевым, во 
время которой мною ему были переданы дополнительные материалы. Получить от меня объяснение 
он отказался, свидетелей не вызывал, а в нарушение пунктов 1, 3 статьи 144 УПК РФ вынес 
Постановление об отказе в возбуждении уголовного дела. При этом дата вынесения Постановления 
определена 20 февралем, что говорит о факте фальсификации. 

На данное Постановление об отказе в возбуждении уголовного дела была подана жалоба в 
Никулинскую межрайонную прокуратуру г. Москвы. 4 апреля 2014 года вышеуказанное 
Постановление отменено, как незаконное, материал для проведения дополнительной проверки 
направлен в ОМВД России по району «Раменки» г. Москвы. 

С тех пор прошло уже больше месяца, а со стороны сотрудников полиции никаких действий не 
производится. На основании изложенного прошу обязать сотрудников полиции ОМВД России по 
району «Раменки» г. Москвы выполнить свою служебную обязанность, а виновных в волоките 
привлечь к дисциплинарной ответственности. М.И. Смирнов  

 
Главная баррикада 

Мелкобуржуазная парламентская склока между Симоненко и Турчиновым, начавшаяся несколько 
дней назад, набирает обороты. Хорошо её суть поняла самая богатая женщина парламента, молодая 
коммунистка и народный депутат Украины прелестная Оксана Калетник: 

Коммунистическая партия Украины не будет подавать в суд на спикера парламента, и.о. 
президента Александра Турчинова, который публично обвинил главу фракции КПУ Петра 
Симоненко во лжи. Об этом журналистам заявила народный депутат (КПУ) Оксана Калетник, 
передает корреспондент НБН. 

«Мы уже давно слушаем подобные обвинения, а после заявления Турчинова подошел Ляшко, 
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который нас вообще обозвал проститутками. Судиться надо с людьми, которых ты считаешь 
равными и достойными себе. Мы воспринимаем происходящее в зале по принципу стихотворения 
Агнии Барто «Шавка очень громко лает», – сказала г-жа Калетник. 

Она отметила, что в отношении таких людей, как Александр Турчинов и Олег Ляшко у нее 
возникает лишь чувство сострадания. 

Как сообщалось ранее, 13 мая спикер парламента, и.о. президента Александр Турчинов 
инициирует обращение к Минюсту о запрете КПУ. 

Но..! Тут возникло “большое НО..!” У лидера КПУ Петра Симоненко другое мнение: 
Лидер Коммунистической партии Петр Симоненко намерен подать в суд на спикера Верховной 

Рады, и.о. президента Александра Турчинова. Об этом он заявил в эфире телеканала «Украина». 
«Турчинов сегодня занимался клеветой. Мы готовим судебный иск», – заявил он в программе 

«События». 
Нарочно не придумаешь: Симоненко второй раз признал Турчинова равным себе (первый раз это 

было, когда фракция коммунистов голосовала за назначение пастора Турчинова головой Верховной 
Рады Украины). 

Резюме. Да здравствует наш украинский буржуазный суд - самый справедливый суд в мире! Ура, 
товарищи! Буржуазные выборы и буржуазный Суд - главная баррикада коммуниста Симоненко в 
сложившейся на Украине ситуации! Иван Бурцев 

 
Для присмотра 

В совет директоров украинского нефтегазового холдинга Burisma вместе с младшим сыном вице-
президента США Джозефа Байдена вошел и близкий друг пасынка госсекретаря Джона Керри, 
сообщило американское издание The Wall Street Journal. 

39-летний Девон Арчер представляет – кстати, как и Хантер Байден – американскую 
инвестиционную компанию Rosemont Seneca Partners, аффилированную с частной инвестиционной 
фирмой Rosemont Capital, созданной Арчером совместно с Кристофером Хайнцем, пасынком 
руководителя внешнеполитического ведомства США Керри. С Хайнцем, по данным газеты, Арчер 
учился в колледже и делил с ним комнату в студенческом общежитии. Байден-младший, по 
сведениям газеты, вошел в состав руководства украинского нефтяного холдинга в мае – всего через 
несколько недель после того, как в совет его директоров был включен Арчер. 

В Госдепартаменте, как отметило издание, отказались как-либо комментировать связи последнего с 
представителем семейства госсекретаря США. По крайней мере, там пока не выступали касательно 
Арчера с заверениями об отсутствии конфликта интересов и оснований для подозрений во 
вмешательстве во внутренние дела другого государства. 

Напомним, Хантер Байден вошел в совет директоров крупнейшего частного производителя газа на 
Украине Burisma Holdings, где будет заниматься юридическим блоком и представлять компанию в 
международных организациях. 

Представитель Госдепартамента Джен Псаки, комментируя трудоустройство Хантера Байдена, 
заявила, что Госдеп не волнует, как воспримут работу сына вице-президента США. «Он частное 
лицо», – сказала Псаки. 

Burisma Holdings – частная нефтегазодобывающая компания с активами на Украине. На 
энергетическом рынке работает с 2002 года. В 2013 году показатель компании в добыче природного 
газа составлял 1,8 млн. кубометров в суточном объёме. Компания владеет специальными 
разрешениями на проведение разработки Татьяновского газоконденсатного месторождения, а также 
Акташского и Приозёрного нефтегазовых месторождений, расположенных на территории Крымского 
полуострова. Также она занимается разработкой месторождений в Днепропетровской, Донецкой и 
Харьковской областях. Весь газ компания реализует на внутреннем рынке Украины – как через 
трейдеров, так и непосредственно конечным потребителям. vz.ru 

 
Обращение Верховного Главнокомандующего Вооружёнными силами ДНР 

В связи с провозглашением независимости Донецкой народной республики (ДНР) и с целью 
защиты ее населения от внешней агрессии 
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Постановляю: 
1. Переподчинить мне как верховному главнокомандующему ДНР все постоянно дислоцированные 

на территории республики воинские формирования, органы безопасности, милиции, таможни, 
пограничной службы, прокуратуры, а также иные военизированные структуры. Командирам отныне 
выполнять только мои приказы и распоряжения. 

2. Ввести на территории ДНР режим контртеррористической операции (КТО). В рамках КТО все 
боевики украинских неонацистских группировок (так называемая «Национальная гвардия», «Правый 
сектор», «батальон Ляшко» и др.) подлежат задержанию, а в случае вооруженного сопротивления – 
уничтожению на месте.  

3. Правоохранительным органам республики обеспечить уголовное преследование главарей 
Киевской хунты и иных лиц, причастных к подстрекательству, организации и совершению массовых 
убийств на территории ДНР: И. Коломойского, П. Наливайченко, А. Парубия, А. Авакова, Ю. 
Тимошенко, А. Турчинова, А. Яценюка, О. Ляшко, А. Артеменко а также граждан США Дж. 
Бреннана, В. Нуланд, Дж. Псаки.  

4. Все солдаты и офицеры вооруженных сил, внутренних войск, СБУ, МВД и других 
военизированных структур Украины с этого момента считаются незаконно находящимися на 
территории ДНР. В течение 48 часов они обязаны присягнуть на верность ДНР либо покинуть ее 
территорию. Всем перешедшим под командование властей ДНР гарантируется сохранение воинских 
и специальных званий, денежного довольствия и социальных гарантий (при условии непричастности 
к совершению тяжких и особо тяжких преступлений).  

5. Принимая во внимание чрезвычайный характер ситуации в стране, развязанный Киевской 
хунтой геноцид донецкого населения и угрозу интервенции со стороны НАТО, обращаюсь к 
Российской Федерации с просьбой об оказании ДНР военной помощи. И. Стрелков 

 
Бьют натовцев 

В Вентспилсе (портовый город на западе Латвии) был избит 21-летний моряк НАТО, прибывший 
туда в рамках международных военных учений Open Spirit 2014. Об этом сообщает DELFI. 

Уточняется, что в больницу был доставлен военнослужащий из Нидерландов. У него 
диагностировали тяжелую травму головы, переломы лицевых костей и отек мозга. Пострадавший 
попал в реанимацию в бессознательном состоянии. Сейчас его состояние стабильно тяжелое. 

По данным Focus, мужчина получил травмы во время конфликта у ночного клуба Kiss. О других 
участниках драки информации нет. 

Как отмечается, это уже не первый инцидент в Вентспилсе с участием моряков НАТО. Так, на 
минувших выходных неизвестные ограбили и избили трех военнослужащих. Кроме того, в баре Easy 
произошел конфликт, в ходе которого моряк из Латвии получил перелом носа и ушибы. Сам 
пострадавший рассказал, что он сидел за барной стойкой, когда внезапно его схватили сзади за горло, 
затем завели в туалет и избили трое мужчин. Один из нападавших, со слов моряка, кричал: «Ах ты, 
натовец!». 

Морские учения Open Spirit 2014 начались в латвийских территориальных водах 9 мая и продлятся 
до 22 мая. В международной операции участвуют 26 военных кораблей НАТО и ЕС. Они занимаются 
поисками и уничтожением взрывоопасных предметов в Балтийском море, оставшихся там со времен 
Первой и Второй мировых войн. lenta.ru 

Ответ Обаме 
Официальный представитель МИД КНДР дал следующий ответ на вопрос ЦТАК, осуждая 

американских чиновников по поводу их придирок к КНДР за высказанную ее гражданами критику 
Обамы, о которой сообщили наши СМИ: 

«Негодование, выраженное недавно гражданами КНДР в адрес Обамы, было надлежащей реакцией 
в его адрес после его злобных оскорблений и клеветы на достойную державу - КНДР во время его 
вояжа в Южную Корею. 

Обама назвал неизбежные меры КНДР в целях самообороны «провокацией» и “угрозами” и 
призвал к более жестким «санкциям» и «давлению», заявив о том, что “не исключает применения 
военной силы”. Не довольствуясь этой своей язвительностью, он пошел еще дальше, позволив себе 
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целый ряд оскорблений, заявив, что КНДР является «страной, которая заставляет свой народ голодать 
и выбрала путь изоляции», “государством-изгоем”, “ненормальным государством” с “безрассудным и 
безответственным” правительством. 

Это непростительные оскорбления народа КНДР, который живет счастливой жизнью в условиях 
заботящейся о каждом человеке социалистической системы и для которого самостоятельность 
дороже жизни, поэтому негодование нашего народа в адрес США очень сильно. 

США лучше прекратить позволять себе «обижаться» на выражение мнения граждан КНДР об 
Обаме и вместо этого как следует обратить внимание на его отвратительную ругань, которая привела 
их в такую ярость. 

США пытаются замолчать это трижды проклятое несправедливое поведение Обамы и отвлечь 
критику от него на других, укоряя корейцев за их горькие обвинения в его адрес, но таким 
поведением они ничего не добьются». ЦТАК 

 
Искажения и умолчания 

Запад, в частности США, постоянно пытается умолчать о важных событиях в мировой политике 
или преподнести их в искаженном виде. В частности, это касается России в связи с украинским 
кризисом, пишет политолог, президент Ассоциации российско-американских международных 
исследований Уолтер Улер на информационном ресурсе Dissidentvoice.org. 

Уолтер Улер изучает информационный бюллетень, выпущенный НАТО в апреле 2014 года, и 
отмечает, что многие факты в нем расходятся с действительностью, что особенно заметно на примере 
украинского кризиса.  

“Наиболее нечестный блок информации в бюллетене связан с событиями на Украине, в частности, 
та его часть, которая защищает нынешние украинские власти. И хотя информационный бюллетень 
содержит несколько скользких формулировок о том, что легитимный украинский парламент может 
избрать легитимного президента и правительство, он непозволительно умалчивает о событиях, 
которые должны привести к подобным выборам”, — пишет исследователь. 

Уолтер Улер указывает на утаивание Западом важной информации, которая необходима для 
понимания происходящего на Украине. 

Так, в информационном бюллетене, выпущенном НАТО, умалчивается о том, что президент 
Виктор Янукович был избран на законных основаниях на пятилетний срок в 2010 году. 
Замалчивается и то, что именно в тот день, когда Янукович отказался подписывать соглашение об 
ассоциации с Евросоюзом, украинский интернет-телеканал Hromadske.TV (Общественное 
телевидение) начал прямые трансляции, в которых прозападно настроенный репортер телеканала 
призывал украинскую молодежь собираться на площади Независимости в центре Киева и 
протестовать против решения Януковича. Кроме того, в бюллетене нет информации о том, что 
Hromadske.TV был детищем американского посла на Украине Джеффри Пайетта. 

“Не упоминается в бюллетене и то, что помощник госсекретаря США Виктория Нуланд 
переступила черту, которую обычно стараются не переступать иностранные представители, когда 
вышла на Майдан в декабре 2013 года. Нуланд намеренно поставила себя в один ряд с 
протестующими, открыто поддержала их призывы к евроинтеграции. Стоит вспомнить и 
просочившийся в сеть разговор Нуланд и Пайетта, в котором они обсуждают конфигурацию 
будущего украинского правительства. Дипломаты и иностранные чиновники всегда стараются не 
вмешиваться во внутренние дела других государств. В противном случае они могут быть объявлены 
персонами нон грата”, — цитирует Уолтер Улер исследователя Джона Куигли. 

Насилие со стороны представителей “Свободы” и “Правого сектора”, расстрел Майдана 
снайперами, соглашение от 21 февраля между Януковичем, Тягнибоком, Яценюком и Кличко, в 
соответствии с которым стороны договорились воздержаться от применения силы и которое 
впоследствии было нарушено оппозиционерами — вот неполный список тех фактов, связанных с 
украинским кризисом, о которых не упоминается в бюллетене НАТО. 

“Ни у европейских представителей, ни у украинских оппозиционных лидеров не было смелости 
удержать неонацистов от срыва соглашения, принятого 21 февраля”, — пишет Уолтер Улер. РИА 
Новости 
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Украинское посольство обиделось на георгиевскую ленточку 
Посольство Украины в Кишиневе сочло провокацией акцию молдавских коммунистов, 

нарисовавших возле входа в здание георгиевскую ленточку. Об этом сообщает Publika.md. 
Как заявила пресс-секретарь дипмиссии Анна Йовчу, данные действия «призывают к разжиганию 

ненависти и розни». Она также призвала молдавские власти усилить охрану посольства. 
Члены Коммунистического союза молодежи в течение последних нескольких дней приходили к 

украинскому посольству, чтобы почтить память погибших при пожаре в Доме профсоюзов в Одессе. 
3 и 5 мая активисты привязывали георгиевские ленточки к забору здания, однако сотрудники 
дипмиссии их срывали. Позднее посольство распространило заявление, в котором говорилось, что 
вывешивание «политической или агитационной символики определенных политических сил или 
иностранных государств на его территории будет рассматриваться как административное 
правонарушение». 

В свою очередь советник-посланник посольства Геннадий Алтухов сообщил порталу «ГРЕНАДА», 
что георгиевская ленточка — символ победы для России, а «для Украины есть другие символы». 

6 мая коммунисты вновь пришли к посольству и развесили георгиевские ленточки на деревьях 
рядом с ним. Кроме того, они нарисовали черно-оранжевую ленту неподалеку от входа в здание и 
повесили на стену посольства портрет 17-летнего Вадима Папуры, активиста Компартии Украины, 
который погиб во время событий в Одессе. lenta.ru 

 
Ошеломительное лицемерие 

Исполнительный директор Института Рона Пола Дэниэл Макадамс в интервью RT выразил свое 
мнение относительно американского подхода к насилию на Украине. 

Свое утверждение Дэниэл Макадамс подтвердил, сравнив отношение США к действиям 
свергнутой и нынешней украинской власти: “Когда в Киеве несколько месяцев назад против 
агрессивно настроенных протестующих выставили безоружных представителей правоохранительных 
органов, правительство США, включая президента Барака Обаму и госсекретаря Джона Керри, 
заявили, что подобное применение силы против демонстрантов вызывает отвращение. Теперь же 
украинские власти применяют военную силу против собственных граждан. Они блокируют города, 
берут людей измором. Эту же тактику использовали США как предлог для атак на Ливию и другие 
страны. Лицемерие Америки просто ошеломительно”. 

Несколько недель назад, рассказывает журналист, Госдепартамент США обнародовал липовые 
фотографии, на которых, как утверждалось, запечатлены российские войска на Украине. Сам автор 
снимка позже признал их фальшивыми. “Газета The New York Times подловила Госдеп на лжи и к 
своей чести послала журналистов на восток Украины, которые пару дней назад сообщили, что среди 
ополченцев нет россиян и их целью не обязательно является войти в состав России. Они используют 
старое, изношенное оружие, а США тем временем продолжают врать в три короба. Это просто 
отвратительно”, — заявляет Макадамс. 

Эксперт также задается вопросом, как можно проводить выборы, когда армия расстреливает 
население. “Боюсь, результаты референдума на востоке страны будут проигнорированы Америкой, 
тогда как президентские выборы будут названы США и ОБСЕ “абсолютно демократическими”, — 
заключает он. 

Дэниэл Макадамс также напомнил, что в немецкой прессе появились сообщения об отправке на 
Украину по меньшей мере двух десятков представителей ЦРУ и ФБР, чтобы консультировать 
киевские власти, как подавить и расправиться с протестующими. Возможно, именно они давали 
наставления по тому, как совершать убийства и другим подобным вещам, не исключает он. РИА 
Новости 

Путин – большевики – история 
1. Путин сказал, что Юг Украины - Херсон, Николаев, Одесса якобы никогда не были в составе 

Украины; его отдали Украине большевики - «зачем они это сделали, бог знает». 
История же говорит, что в итоге русско-турецкой войны 1787-1791гг, в которой на стороне России 

принимала активное участие Украина (добровольно вошла в состав России на правах автономии ещё 
в 1654 г.), по Ясскому мирному договору (1791 г.) к Украине возвращались её исконные земли от 
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Южного Буга до Днестра (на этих землях потом возвели города Херсон, Николаев, Одессу и др.).  
2. Путин сказал, что в Первую мировую войну (1914-1918 гг.) большевики якобы призывали 

русский народ добиваться поражения своей страны России — в результате чего и произошла 
революция (Октябрьская 1917 г.). 

История же говорит, что Октябрьская 1917 г. революция произошла из-за целого ряда причин, в 
том числе и по причине войны за чуждые русскому народу интересы. Большевики призывали 
трудящихся всех стран добиваться поражение в этой войне своих правительств, в чьих интересах и 
велась эта война. 

3. Путин сказал, что крымские татары были выселены из Крыма несправедливо — путём 
«сталинских» репрессий. 

История же говорит, что в 1944 г. из Крыма и с Кавказа были выселены татары, карачаевцы, 
калмыки, балкарцы и чеченцы с ингушами. А вот их соседи — адыгейцы, осетины, дагестанцы и 
другие почему-то не были. 

Дело в том, что в 1944 г. были выселены те народности которые оказали массовую поддержку 
гитлеровским войскам (повальное дезертирство из Красной Армии, переход большинства на сторону 
Германии, формирование тысячных банд для подпольной борьбы с русскими и коммунистами и т.д.). 
Всё это составляло тыловую угрозу частям Красной Армии, собиравшимся освобождать Крым от 
немецко-фашистских оккупантов. 

Разбираться и наказывать конкретных виновников не было времени — так их было много, да и 
пострадали бы и невиновные. 

Советское правительство, действуя по законам военного времени и в интересах государства, 
решило выселить все указанные народности целиком. В среднею Азию — благодатный край, далёкий 
от войны — с обеспечением жильём, работой, земельными участками и освобождением от налогов. 
(Для сравнения: у оккупированного населения СССР численность к 1 января 1951 г. не достигала 
довоенного уровня, у выселенцев — превысила.) 

Нынешнее правительство России должно бы объяснить это потомкам, а не возбуждать обид и 
создавать тем самым конфликтные ситуации. Алексей Голенков, Александр Спиричев 

 
Власть – народу! 

На центральных российских телевизионных каналах показывают новость – колумнист лондонской 
газеты «The Guardian» Нил Кларк разместил в Интернете в своём блоге вопросы европейскому 
сообществу, на которые он не может найти ответов. Нил Кларк спрашивает: «Почему представители 
власти США и их западные союзники разделяют протестующих граждан в Украине. Одних в Киеве 
они поддерживают, а других в Донбассе - нет. Одни друзья, а другие враги. Ведь в Киеве и в 
Донбассе протестующие одинаково выступают за демократию и за расширение прав граждан?». 

Подобные вопросы, наводящие читателей на нежелательные ответы, западные газеты не 
публикуют. Однако точно так же с предоставлением информации дела обстоят и в других странах. 
Государственные СМИ в угоду власти скрывают полную информацию. Таким образом, мнением 
граждан умышленно манипулируют. Многие люди попадают в заблуждение, считая себя правыми, но 
оказывается - они стали жертвами умышленного обмана. Ведь часть правды всегда ведет к ошибке.  

Ответ на вопрос Нила Кларка лежит в самой природе поведения человека. 
В повседневной жизни люди в своём окружении поддерживают симпатизирующих им лиц и не 

поддерживают тех, кто против них. По этому же принципу разделения на «за» и «против» главы 
противоборствующих государств делят протестующих на Украине.  

Некоторые думают, что если кто-то примерил на себя «костюм Президента», то от переодевания 
человек меняется. Нет! Люди от смены одежды и должностей не меняются. Они остаются теми же со 
всеми их хорошими или дурными привычками.  

Когда появляется возможность распространить власть на новую территорию и таким образом 
расширить влияние – властолюбцы такого случая не упускают. Они даже готовы воевать друг с 
другом за новые сферы влияния. Но если народ на Украине (или какой-нибудь другой) желает 
установить собственную народную власть, то ранее враждовавшие диктаторы объединяются против 
народа. 
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Демократия – самая большая опасность для власти диктаторов. 
Свободный народ и демократия – для диктатуры самый первый враг. 
В мире и в человеческом обществе будет больше справедливости, больше материального достатка 

и безопасности, а в СМИ будет больше правды, если народ будет давать главам государств меньше 
власти. Иными словами, давать меньше возможности проявлять дурные привычки, меньше 
возможности оказывать дурное влияние на подчиненных.  

По мере того как власть отдельных личностей над народами будет уменьшаться и переходить в 
руки народа – люди всё меньше и меньше будут враждовать, и это будет началом объединения всех 
граждан во всём мире.  

Когда власть сосредоточивается в одних руках – люди рассеиваются, когда власть распределяется – 
народ (и народы) объединяются. Владимир Гарматюк, Россия, г. Вологда 

 
Эстетика агрессора 

Недавно СМИ сообщили, что какие-то американские горе-искусствоведы признали одну из 
монументальных скульптур мемориала «Брестская крепость» самой безвкусной, невыразительной. 
Это вызвало в нашей стране бурю негодования. Поскольку этот мемориальный комплекс, авторы 
которого удостоены Ленинской премии, один из лучших и самых выразительных о Великой 
Отечественной войне. 

Конечно, наши страдания и наш героизм в годы Великой Отечественной войны американцам не 
понять. Но, возможно, в дальнейшем они это поймут, как говорится, на своей шкуре. В связи с этим 
вспоминается эпизод во время американской агрессии во Вьетнаме. Сами американцы десять лет 
бомбили эту многострадальную страну, сбросили на нее взрывчатых веществ по мощности больше, 
чем все воюющие страны в первую и вторую мировые войны вместе взятые, вылили миллионы 
литров химических веществ, в зверствах превзойдя гитлеровцев, а сегодня они учат нас, как строить 
правовое государство. Провозглашая на весь мир борьбу с международным терроризмом, они 
сегодня активно используют террористов для осуществления своих глобальных захватнических 
целей, например, неонацистов, бандеровцев для антиконституционного переворота и силового 
захвата власти на Украине. 

В тот же период правительство ДРВ выпустило почтовую марку. На ней изображена молодая 
девушка с винтовкой в руках, конвоирующая здоровенного морского пехотинца США с поднятыми 
руками. Этот сюжет позднее был использован в плакатах, постерах и обошел весь мир, вызвав 
всеобщее возмущение агрессией США. Почему бы скульпторам сегодня не выполнить подобную 
скульптуру и установить ее, например, возле представительства США? Ибо, как сказал Фидель 
Кастро, весь мир был восхищен героическим Вьетнамом, но без помощи СССР он бы не победил.  

Автор заметки гордится, что в этой помощи есть и его, пусть очень скромная, доля. С.Г. Крюков 
 

СВОБОДА МОЛЧАНИЯ 
 

Любопытно, что уничтожение в Одессе около сорока сепаратистов, погибших в огне в Доме 
профсоюзов, вызывает ограниченную реакцию на Западе. Почему существуют двойные стандарты в 
выражении эмоций и протестов по отношению к подобным событиям? 

Представьте себе, что то, что произошло 2 мая в Одессе, случилось бы на Майдане в Киеве. 
Предположим, что украинские протестующие, окружённые там сторонниками прежнего режима и 
спасавшиеся в Доме профсоюзов, были бы там подожжены враждебными силами под бесстрастным 
оком полиции. Предположим, что там нашли бы сорок обугленных трупов.  

Что было бы? Эмоции в западных столицах достигли бы пика. Правительства закричали о 
массовом убийстве, совершенном головорезами Януковича. Они увидели бы четкие доказательства 
варварских нравов в городе, близко расположенном к Европейскому союзу, в нескольких часах 
полета от Парижа. Видные представители интеллигенции немедленно вылетели бы в Киев, чтобы 
кричать там о своей солидарности. Бернар-Анри Леви (французский философ, подстрекатель 
нападения на Ливию, любит элегантно одеваться) уже выбрал бы свою знаменитую белую рубашку, 
специально предназначенную для выступления перед СМИ. Пошла бы лавина петиций. Европа 
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выступила бы с обвинениями. Лоран Фабиус заявил о попрании общечеловеческих ценностей.  
А здесь? Ничего или почти ничего. Нет протестов, нет обвинений, нет увещевания, кроме как в 

отношении... Москвы. Нам нужно поверить, что русские шпионы, замаскированные под прозападных 
украинцев, сожгли тех, кто клялись в вечной дружбе с Россией? Намекая, что Россия не остановится 
ни перед чем, они действительно заставляют такое предложить.  

От имени ЕС Кэтрин Эштон как бы наивно попросила комиссию по расследованию выяснить, что 
произошло в тот роковой день, как будто все этого не знают. Что именно привело к конфронтации 
между сепаратистами и прокиевскими демонстрантами, отлично известно. Мы знаем, что среди них 
были активисты крайне правой партии «Правый сектор». Именно они сожгли Дом профсоюзов и 
потом смотрели, как там поджаривались люди, попавшие в ловушку.  

Свидетельствам можно верить, в Интернете есть фотографии, никакие сомнения на этот счёт 
невозможны. Но наша пресса гасит это. Упомяну, в частности, газету «Ле Монд» – у неё, что бы ни 
случилось, всегда один и тот же вывод: «главную ответственность за это несёт Россия».  

Что Россия в значительной степени несёт ответственность за произошедшие события – правда, и 
Крым это доказывает. Но является ли Путин единственным, кто несёт ответственность за ситуацию, 
которая может перерасти в гражданскую войну? Как можно не заметить реалий, которые произошли 
на Майдане, где отнюдь не всё можно объяснить только борьбой между возжелавшими 
справедливости мятежниками и агентами на содержании бывшего президента? Почему французское 
телевидение не проведёт расследование, аналогичное тому, которое сделало немецкое телевидение 
ARD, установившее, что погибшие на Майдане были убиты пулями из своего же лагеря?  

Не будем касаться линии дискуссий, которую ведёт Москва, играющая на антифашистской борьбе 
во время Второй мировой войны. Но как не обеспокоиться вовлечением в дискуссию по Украине на 
самом высоком уровне представителей французских крайне правых, а именно Жан-Мари Ле Пен, 
которая использует в своих интересах сложившуюся ситуацию? И как не задать вопрос по поводу 
новой украинской власти, первый шаг которой состоял в том, чтобы уничтожить статус русского 
языка на Украине как второго языка? Когда оно дало задний ход, ущерб уже был нанесен, и стало 
слишком поздно.  

С тех пор ситуация всё более ухудшается. В Восточной Украине Россия, судя по всему, 
воодушевляет сепаратистские элементы, на настроениях которых она может играть. В Киеве они 
рассматриваются как «террористы». Быть бунтарем на Западной Украине было как бы престижно, а 
на Восточной – вроде как подло. Одна эскалация привела к другой. Теперь идёт уже бой без правил. 
Как далеко он зайдёт?  

Однако во Франции средства массовой информации изображают это так же карикатурно, как и 
события во время распада Югославии. В то время были хорошие боснийцы и плохие сербы. На этот 
раз есть хорошие украинцы (проевропейцы, даже когда они ультра-националисты) и нечестивые 
украинцы (прорусские и такие же мерзкие, какими были жители СССР).  

Это видение мира только в двух цветах – чёрном и белом – порождает и соответствующие 
рассуждения. В наших СМИ реальность никогда не анализируется во всех её противоречиях. Никто 
не хочет видеть, что ЕС и НАТО играют в опасную игру, как, впрочем, и Россия. Наше радио и 
телевидение всё сводят к простому доводу: общественным врагом №1 является Путин.  

Мораль: те, кто издевается над идеологической ангажированностью СМИ в Москве, лучше 
посмотреть, что творится у них в их собственном доме.  

Жак Дион, перевод А. Сивова  
Об авторе. Жак Дион – известный французский корреспондент левого толка. Он в своё время 

работал в печатных органах Компартии Франции газетах «Юманите» и её воскресном приложении 
«Юманите Диманш». 
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СУД НАД ГАЗЕТОЙ 
 
Уважаемые товарищи! 
28 мая в Верховном суде (зал №5035, 13.00) будет рассматриваться жалоба главного редактора на 

решение Мосгорсуда о закрытии газеты «Своими именами». Для нас очевидно, что решение о 
закрытии было незаконным и оно должно быть отменено: газета не напечатала ни одного 
экстремистского материала (признанного таковым в законном порядке) и тем не менее закрыта «за 
экстремистскую деятельность». Однако общеизвестно, что суды не всегда руководствуются законом, 
поэтому можно ожидать любой поворот. В случае если Верховный суд оставит решение Мосгорсуда 
без изменений, запрет газеты сразу вступит в силу. 

Если это произойдёт, просим подписчиков позвонить в редакцию. 
Но надо сделать всё, чтобы газета не была закрыта. 
28 мая, 13.00, Верховный суд,  
Поварская, 15, подъезд 5, зал №5035.  
  

ПОЛИТИКА И ЭКОНОМИКА 
В ОДЕССЕ 

 
Уход в подполье 

В Одессе царит ужас. Центр города, где ранее гуляло множество туристов и где 2 мая происходило 
побоище, почти опустел. Роскошные кафе пусты, супермаркет Афина, в котором укрылось тогда 
часть прорусских активистов, почти не посещается. Одесситы спрашивают друг друга: 

Если такова цена за поддержание единства Украины, то зачем тогда нам такое единство? 
О лидерах Антимайдана. 
Олег Музыка (партия Родина) арестован, хотя он скорее оратор, чем лидер.  
Артём Давидченко, брат лидера одесского Антимайдана Антона Давидченко, схваченного СБУ 17 

марта, находился в горящем Доме профсоюзов и был ранен. Неизвестно, какого рода ранение – дым, 
газ или огнестрельное. Его сумели оттуда вывезти и подпольно спрятать в каком-то госпитале.  

Спрятали и их мать, Любовь Давидченко, хотя она не лидер, а просто активист. Напомню, что при 
захвате её старшего сына офицеры СБУ, как она рассказывает, ей стреляли в ноги.  

Григорий Кваснюк (партия Родина), бессменный ведущий программы «Правда» на одесском 
телеканале «АТВ» (его трансляция после взятия власти киевской хунтой была запрещена) в 
последнее время перестал появляться публично даже как оратор ещё до погрома.  

Его сын, Егор Кваснюк, один из официальных лидеров Антимайдана (самый умеренный из них 
всех) – скрылся. 

Ростислав Барда – скрылся.  
Бабалан (скорее оратор, чем лидер), отравился дымом в Доме профсоюзов, сумел скрыться и тоже 

в бегах. Его имя воспроизвожу на слух, мне оно ничего не говорит, информация мне пришла из 
подполья. 

Алексей Албу, бывший коммунист, депутат облсовета и кандидат в мэры Одессы, пострадал, но он 
вроде единственный, кто не ушёл в бега.  

Впрочем, все вышеперечисленные лидеры стали терять влияние ещё до погрома и реальная власть 
над толпой стала постепенно переходить в руки радикальных молодых лидеров, о которых мало что 
известно – их на Антимайдане даже к микрофону не пускали. Некоторых из них я мельком видел в 
лицо.  

После погрома уволено 1800 милиционеров. Продолжается чехарда и в руководстве одесской 
милиции. Уволен Петр Луцюк, назначенный Аваковым на эту должность только 2 марта 2014 года. 
На его место был назначен Дмитрий Фичеджи, он пробыл в должности два дня и также был уволен 
после освобождения 4 мая прорусских активистов разъярённой толпой. Новым начальником 
одесской милиции назначен Иван Катеринчук, вроде из Ивано-Франковска, имеющий репутацию 
готового на всё зверя и садиста. Он, выступая 4 мая вечером перед толпой «Правого сектора», заявил 
в Одессе: «Я, как и вы, прошел майдан, я был на баррикадах и в Киеве, и в Чернигове».  
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Всё более проясняется ситуация о погроме 2 мая. Информация официальная, специально 
проверенная координатором информационно-аналитического отдела Антимайдана Михаил Долговым 
(в бегах с вечера 5 мая) по всем больницам города: ни один из боевиков «Правого сектора» не 
получил огнестрельного ранения. Только активисты Антимайдана и, в незначительной степени, 
милиционеры. Но ни у кого из одесситов нет даже тени сомнения в том, что через несколько недель у 
безоружного ранее одесского Сопротивления оружие появится, включая тяжёлое. 

Одесса набита боевиками «Правого сектора». Их штаб-квартира в самом центре Одессы – 
Жуковского, 36. О них - с их собственных слов на публичных выступлениях. Представитель 
Винницы в черной маске и бронежилете: 

- в Одессу приехало больше 2 тысяч человек. 
- В Одессе полмайдана. 
Информация от находящегося в подполье Михаила Долгова, сообщённая мне по телефону вечером 

5 мая: 
Стало известно, что в город едут ещё 500 боевиков.  
Из Одессы эвакуируются банковские и учебные учреждения.  
Взорвана одна из водонасосных станций, снабжающих Одессу водой, вследствие чего часть 

посёлка Таирова была отключёна от водоснабжения.  
Назначенный хунтой «гауляйтер» Одесской области Владимир Немировский подаёт в отставку – 

не выдержали нервы.  
Из всего этого можно сделать вывод, что в городе готовится нечто беспрецедентное. Мы, 

активисты среднего звена Антимайдана, ушли в подполье (лидеры скрылись ещё 4-го мая. – А.С.). 
С тех пор его телефон отключён. Какова достоверность этой информации? Мне это неизвестно, за 

исключением взрыва водонапорной станции, который подтвердила консьержка нашего дома: 
«запасайтесь водой». Допускаю некоторое преувеличение вследствие паники, но при этом любое 
официальное опровержение власти я отметаю в принципе. Той власти, которая настолько тотально 
лжёт, и ни истинное число погибших 2 мая не хочет объявить, ни трупы оперативно опознать. 

Об объявленном трауре. Ни траур, ни похороны не помешали одесскому СБУ начать в Одессе 
настоящую «охоту на людей» и курировать отправку в Киев 46 человек, арестованных в Доме 
профсоюзом после зачистки его «украинскими патриотами» от «колорадских жуков». Именно тех, 
кого перевезли 2 мая вечером в Белгород-Днестровск за нехваткой «посадочных мест» в Одессе и 
которые, в силу этого, не были освобождены 4 мая. Там СБУ будут из них, вне всякого сомнения, 
выбивать признательные признания в нападении на «Правый сектор» и умышленном поджоге Дома 
профсоюзов, где они сами и находились. Как это будет проходить, даёт представление печально 
знаменитое «одесское пыточное дело» 2002-2003 гг. Дыба, иголки под ногти, удушье целлофановым 
мешком на голове, подвешивание в наручниках, как на руках, как и на ногах, «пресс-хата». СБУ знает 
своё дело. 

О создании в нашем городе того, что одесситы уже прозвали «батальоном смерти». Он будет 
называться батальоном территориальной обороны и насчитывать более 400 человек. Формируется он 
руководителем Генерального штаба министерства обороны Украины. С астрономической для нищей 
Украины оплатой «трудов» – от 1200 долларов для младшего офицера и от 600 долларов для солдата. 
Для службы там необходимо являться гражданином Украины, иметь хорошую физическую форму и 
быть «патриотом единой, неделимой Украины». В соответствии с украинской национальной 
терминологией «быть патриотом» означает быть сторонником именно Правого сектора.  

И последняя новость – смерть некоего сотника Миколы, он же Виталий Будько, одессит. 
Украинские СМИ специально запутывают и без того непрозрачную информацию на этот счёт, 
утверждая, что он якобы освобождённый из ИВС пророссийский активист, позже «убитый ФСБ». 
Судя по обрывочной информации, которую проверить невозможно, он один из лидеров «Правого 
сектора», и именно он стрелял на видео из пистолета в окна горящего Дома профсоюзов, где 
появлялись люди. Идёт партизанская война одесского подполья? Убили свои же за дискредитацию 
«святого дела украинского национального возрождения» его глупой стрельбой из пистолета по 
безоружным людям прямо перед телекамерами? А может, он и на самом деле освобождённый 
пророссийский активист, но фотографии, ссылки и информация как-то искусно спутаны и 
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подтасованы с каким-то похожим на него другим человеком? Ничего нельзя сказать достоверно, все 
мои достоверные источники скрылись… 

Рубили топорами 
Освобождённые 4 мая из украинских застенков разъярённой толпой нежелательные свидетели 

бойни в Доме профсоюзов начали рассказывать, что там творилось в действительности. Пусть они 
все и скрываются, но их рассказы распространяются по городу как лесной пожар, в то время как 
придворные украинские СМИ тотально лгут. Рассказы дополняют документальные свидетельства, 
оставшиеся в Доме профсоюзов. Хотя власти 3 мая закрыли туда доступ, но 4 мая толпа прорвала 
оцепление, и люди сумели ознакомиться со следами резни. С тех пор туда вход свободный, там уже 
были сотни тысяч одесситов. Хотя весь день 3-го мая вывалившиеся кишки и мозги из расколотых 
черепов тщательно собирали, следы крови где-то пытались вытереть, а всё трупы, в том числе 
расчленённые, вывезли, но все хорошо видно. Как говорят «источники, пожелавшие остаться 
анонимными», трупы вывозили Харьков, где их должны в глубокой тайне кремировать.  

Днём на этажах дежурят русские активисты, вроде как туристские гиды по этому аду. Они 
обстоятельно, в деталях, показывают всем, особенно корреспондентам, следы крови, борьбы и как 
именно, с их точки зрения, она протекала. Людям спортивного сложения могут даже помочь залезть 
на крышу по специальной приставной лестнице. 

Уточнённая таким образом картина в корне отличается от первоначальной. Правый сектор таки 
ворвался в здание, с боковых помещений - главный вход осаждённые сумели забаррикадировать. 
Почти все погибшие, в основном в здании были пожилые люди, были зарублены топорами. Причём 
не только внизу, как меня информировали ранее, но даже на самом верхнем этаже. Следы крови 
зарубленных людей, пытавшиеся укрыться в кабинетах за закрытыми на замки дверями, 
красноречиво это свидетельствуют. 

Активисты «Правого сектора» были в бронежилетах и вооружены топорами и пистолетами, 
частично огнестрельными, частично травматическими. Поскольку изнутри люди старались 
забаррикадироваться, заложив дверь от взлома шкафами, которыми они подпирали двери, 
стандартная тактика взлома кабинетов была следующая. Сначала топором прорубали в двери 
отверстие, потом в дырку стреляли из пистолета, заставляя людей, подпирающих дверь, отступить. 
Затем спокойно взламывали дверь и рубили всех топорами. Потом агонизирующих раненых 
сбрасывали с верхних этажей здания. Внизу, если они ещё дышали, их добивали палками. 

В туалете на четвёртом этаже видны следы борьбы. Место, где человека били топором. Окно, в 
которое его выкидывали. В двух местах на раме следы крови – это он, уже вытолкнутый из окна 
наружу, ещё пытался удержаться окровавленными руками. Всё очень правдоподобно 
расшифровывали нам гиды.  

Здание действительно подожгли, но после. От дыма мало кто серьёзно пострадал. Топоры – вот 
было главное оружие правосеков. 

Вывешенный властями лицемерный официальный список погибших насчитывает 49 имён – все 
знают, что он неполный, что это липа, втирание очков. 

Сейчас СБУ ведёт в Одессе настоящую охоту на людей, пытаясь арестовать или уничтожить 67 
свидетелей, освобождённых 4 мая. Поэтому, по понятным причинам, разыскать их трудно, но мне это 
удалось. Молодой парень, его зовут Богдан, он вообще не причём, оказался в Дом профсоюзов 
совершенно случайно. Ему повезло – он сумел пробраться на крышу, и это было единственное место, 
куда правосеки не сумели добраться. Оттуда всё побоище ему было видно как на ладони. В два ночи 
его вывел милиционер, чтобы тут же бросить в застенки, как нежелательного, по мнению СБУ, 
свидетеля. Именно потому, что он вообще был не причём, он и согласился дать мне интервью. 

Долго не давали тушить пожар. Подъехали пожарные машины, им наступили на шланги и кричали: 
«Смерть врагам!». Один пожарный полез по лестнице тушить пожар, и его застрелили в спину из 
пистолета – в Интернете есть видео. Женщины прыгали из окон, и их забивали палками. На моих 
глазах прыгнула женщина с ребёнком, спасаясь от пожара, и её забили вместе с ребёнком палками. 
Беременную женщину закололи ножом – я это тоже видел. 

В здании находилось более трёхсот человек. Нас вывели из здания 144 человека, 25 лежат в 
больнице. Где остальные? Сюда приходят родственники и говорят: «Пропали без вести». Когда нас в 
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5 утра выводили, милиционер говорил: «Здесь лежали горы трупов, но когда вас выводили, их уже 
попрятали в подвалы». 

Утром 8 мая батальон «Киев-1», составленный из боевиков «Правого сектора», въехал в Одессу на 
грузовиках со стороны посёлка Котовского в дополнение к уже находящимся в городе «сотням». 
Вообще говоря, в Интернете появились сообщения, что он вошёл ещё 7-го, но очевидцы говорят, что 
он или, во всяком случае, главные силы его, прибыл только перед праздником Победы. Похоже на то, 
что потеряв контроль над ситуацией в Донецкой и Луганской областях, киевские власти решили 
удержать Одессу любой ценой. В связи с этим в нашем и ранее очень неспокойном городе началась 
паника. 

В центре города стало совсем пусто. Супермаркет «Афина» (греческая инвестиция), возле которого 
2 мая происходила драка стал, судя по всему, как бы негласной базой «Правого сектора», и, 
возможно, источником его финансирования. Перед ним реет огромный украинский флаг. Некие типы 
в бронежилетах и с рациями, явно «сотники», его как бы крышуют, и это хорошо заметно. В кафе 
обедают их подчинённые, очень характерного вида, когда они собираются группой, я сидел рядом, 
слышал разговор: «у нас дома работы нет...». Сторонних посетителей почти нет, роскошные 
магазины в «Афине» пусты. 

У кого из одесситов есть родственники в деревнях, бегут из города. Туристские бюро, которые в 
условиях ужасающего краха украинской экономики влачили совершенно жалкое существование и 
закрывались, в последние дни переполнены клиентами. Одесситы особенно интересуются детскими 
лагерями в Болгарии, куда все те, кто располагает хоть минимальными средствами, стремятся 
вывезти своих детей. Причём любой ценой и надолго – на месяц и более. Ради этого продают всё.  

Милиция, которая ранее в изобилии патрулировала или просто гуляла по городу, исчезла, причём 
тотально, и это очень бросается в глаза. Даже те, кого формально ещё не уволили, сидят в своих 
отделениях в бронежилетах и носа оттуда не высовывают. Ворьё в Одессе может чувствовать себя 
спокойно. То же и о ГАИ – на трассах города хаос, какие-то машины с иногородними номерами едут 
по встречным полосам. И ранее плохо соблюдаемые правила дорожного движения забыты начисто.  

Руководство Сопротивления, как верхнего, так и среднего его эшелонов, в его старых формах 
разгромлено, а в большей степени запугано. Идёт, конечно, мощное брожение в социальных сетях, 
новые молодые лидеры русского Сопротивления лихорадочно ищут оружие, связи, сторонников, но 
пока некоторое время всё будет тихо. Чтобы сорганизоваться, им потребуется, как минимум, 
несколько недель, а скорее всего речь идёт о месяцах. 
Праздник в Одессе прошёл тихо, без особых эксцессов, и страхи одесситов оказались несколько 
преждевременны.  
11 мая в 14.00 должен был состояться традиционный воскресный митинг Антимайдана. Что самое 
интересное, с тысячу человек таки пришло. Безумные речи у мегафона. Идёт процесс стихийной 
реорганизации Сопротивления, точнее его «легальной витрины» с новыми лидерами. Пока всё как 
будто раздавлено. В городе тихо, о масштабных репрессиях после 2 мая, кроме отлова бежавших, а 
также лидеров Антимайдана, пока не слышно. Но настоящая бойня в Одессе развернётся только 
тогда, когда подполье сумеет организоваться и достать оружие.  

Александр Сивов 
 

КУДА УХОДЯТ ЯДЕРНЫЕ ДЕНЬГИ И ОТХОДЫ? 
 

Вступление России во Всемирную торговую организацию не помогло стране расширить экспорт и 
уйти от сырьевой зависимости. Кремль молчит, что внешнеторговые показатели за последний год 
ухудшились, соотношение импорта и экспорта выглядит не лучшим образом для государства. 
Объемы российской внешней торговли выросли лишь на 0,4 процента. Из-за падения цен общая 
выручка снижается, а объемы внешнеторговых сырьевых поставок нефти и газа растут. 

Кроме того, наблюдается падение мировых рынков сырьевых товаров, что привело к ухудшению 
платежного баланса России.  

В целом первый год членства нашей страны в ВТО не принес положительных изменений 
структуры внешней торговли, обнадеживающие вопли из Кремля и правительства обернулись 

 20

мрачной картиной сырьевой зависимости госбюджета от мировых цен на нефть и газ. 
Разговоры «тандема» и обещания Кремля повысить конкурентоспособности отечественной 

экономики оказались «трепом дилетантов». 
Из-за «политического базара» В. Путина и G-7 дешевых кредитов от США и Европы ждать не 

приходится, что повлечет ухудшение платежного баланса РФ и будет иметь серьезные последствия. 
В частности, дороже станет обслуживать госдолг. Занимать на внешних рынках придется на 
невыгодных условиях. Хочет того Кремль и правительство или нет, занимать придется: в 2013 году 
обслуживание госдолга обойдется казне свыше 450 млрд рублей, в 2014 году – почти 290 млрд 
рублей, в 2015 году — более 700 млрд рублей, не считая «путинских махинаторов», которые тоже 
«грузят» и не все обязательства могут исполнить в полном объеме. 

«Большие дядьки», кто принимает решения в Вашингтоне и в европейских столицах, знают о 
последствиях «политического пенделя» уважаемому господину В. Путину. Ведь санкции Кремля 
ударят бумерангом точно по центру бестолкового Совбеза. Это абсолютно очевидно, что Запад 
пойдет на весомые, значительные санкции. Что касается Кремля, то со стороны ЕС это 
приостановление переговоров по упрощению визового режима для россиян, а при дальнейшем 
негативном развитии событий дело дойдет до санкций в финансовой области, в том числе в 
отношении российских активов за рубежом. 

Готов ли Кремль к этому? Маловероятно, после того как Visa и MasterCard в свете американских 
санкций приостановили осуществление некоторых операций в России, Кремль заявил, что запустит 
собственную платежную систему через полгода.  

Но Кремль молчит, что платежная карта, выпущенная Россией, не будет приниматься за пределами 
страны, так что россиянам, которые едут за границу, придется расплачиваться наличными либо 
попытаться обзавестись картой иностранного финансового института. Кремлю придется забыть о 
привлечении гостей из-за рубежа, инвестициях и развитии туризма, если в торговле будут 
приниматься только карты российского происхождения. 

Много В. Путин болтает о санкциях, он уже сказал, что намерен в банке «Россия» открыть свой 
личный счет и дал указание управлению делами, чтобы туда переводили его заработную плату.  

Он также призвал защитить банк и его клиентов от возможных проблем из-за санкций. А кто будет 
защищать В. Путина? Жириновский, Абрамович и Вексельберг – «гарные хлопцы»? 

Официальная зарплата Путина составляет примерно 700 тысяч рублей, чем помог В. Путин своему 
банку, если отток миллиард в неделю, а поступление 700 тысяч рублей в месяц?.. Этот 
«политический кидала» втягивает вкадчиков в авантюру со своим «карманным банком» и 
управлением делами президента, очередной «Лёня Голубков» в Кремле! Управление делами 
президента не менее скандальная организация, чем «Росрыболовство», «Роснанотех», «Фонд 
содействия реформированию ЖКХ», «Олимпстрой», «Росатом», «Ростехнологии», Пенсионный фонд 
и «Сколково»...  

Под тихое журчание официальных информационных каналов Кремля о благе госкапитализма и 
усилении госучастия в экономике, послушная Госдума приняла шесть законов о госкорпорациях с 
красивыми названиями: «Банк развития», Роснанотех, Фонд содействия реформированию ЖКХ, 
Олимпстрой, Росатом, Ростехнологии. Когда в Госдуме против проекта о «Росатоме» выступила 
фракция КПРФ, либерал С. Кириенко удивился: по его словам, КПРФ первой должна была бы 
поддержать законопроект. «Киндер-сюрприз» занялся словоблудием и сказал, что ГК «Росатом» как 
единственный исполнитель и госконтролёр в своей сфере восстанавливает советскую экономическую 
систему (забыл добавить, что с его частным карманом). 

Не прошло месяца, как «тандем» вильнул и заявил, что государственный капитализм — это не наш 
путь и скользкая платформа для его партии «Единая Россия». Стало всем понятно: Кремль и И. 
Сусанин родственники, и их путь в светлое будущее — тупиковый. Это был новый поворот курса «в 
носу Кремля» накануне президентских выборов. Но принятые законы отменять не стали, вместо 
внятной идеологии получилась «порнография Кремля». 

Напомню, что хитрость госкорпораций в том, что они созданы как некоммерческие организации. 
Название «госкорпорация» не должно вводить в заблуждение: имущество безвозвратно выводится из 
госсобственности и становится собственностью независимого частного лица. И это не первый 
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международный скандал Кремля. Дело в том, что в ГК «Росатом» передаётся весь ядерно-оружейный 
комплекс, принадлежавший ранее Российской Федерации, со всеми научными центрами, десятью 
закрытыми городами, десятью атомными станциями, урановыми рудниками, заводами по 
обогащению урана и производству ядерного топлива, предприятиями и объектами ядерной и 
радиационной безопасности. Иными словами, «ай да «киндер-сюрприз», ай да щучий сын»! 
Производство российского ядерного оружия передаётся частному лицу с национальностью «сын 
юриста»! Такое действие Кремля и лично «гномов тандема» прямо противоречит международному 
Договору о нераспространении ядерного оружия, участником которого является Россия. По этому 
Договору государство-участник обязуется «не передавать кому бы то ни было ядерные взрывные 
устройства, а также контроль над таким оружием или взрывными устройствами ни прямо, ни 
косвенно». 

Нарушение международных договоров недопустимо, ведь они по статусу даже выше, чем 
внутренние законы страны. Тем более в такой чувствительной сфере, как ядерная безопасность. Если 
спящие «клоуны ФСБ» этого не знают, то им опять надо ехать в свой Питер на повышение 
квалификации.  

Кремль ставит нашу страну в положение страны-изгоя. Можете себе представить какие опасности 
могут увидеть в этом действии зарубежные государства и граждане, равно как и народ России, без 
спроса у которого просто подарили его достояние себе любимым. Уже не секрет, что кроме ядерного 
оружия как аргумента большой политики, в современном мире орудием убийства отдельных граждан 
стали радиоактивные материалы, производство «грязных бомб» скоро будет любимым занятием 
террористов. И случись что – претензии предъявят Кремлю, «тандему карликов», обворовавшему 
свой народ, российским ядерным оружейникам; их частный статус не поможет выяснению истины, а 
приведет к тем, кто обогащается за счет русского народа. Ядерные отходы США и Европы 
складируются в регионах России... Кремлю «корешки» тащат «откаты», а народу России дают 
«вершки» тарифов за электроэнергию… 

Всё по справедливости Кремля! 
Н.П. Зубков, Президент фонда содействия ФСБ и МВД «АЛЬФА»  

 
МИРНАЯ «РЕВОЛЮЦИЯ» 

 
В марте 2009 года через газету «К барьеру!» я поздравил моего товарища по мордовскому лагерю 

для особо опасных государственных преступников, доцента и бывшего преподавателя Вильнюсского 
университета, директора государственного Центра реабилитации, автора более двух десятков книг и 
многих статей в различных изданиях Витаутаса Скуодиса с 80-летием со дня рождения. В. Скуодис 
известен тем, что, в отличие от других литовских диссидентов, публиковал в своём нелегальном 
журнале «Перспективы» работы не только литовских, но и русских авторов.  

«Недолго Литва радовалась своему выходу из СССР, - пишет мне в одном из своих писем 
Витаутас Скуодис. – В 1994 году, вступив в Евросоюз, Литва снова потеряла свою независимость. 
Когда в стране проводился референдум по этому вопросу, то я голосовал против вступления в 
Евросоюз. Теперь от руководства этого Евросоюза Литва получает такой диктат, что со 
временем перестанет существовать не только Литва, но и литовцы». (Письмо от 13.05.2013 г.)  

В том же 2013 году власти поставили вопрос о том, чтобы разрешить продажу земли иностранцам. 
Литовская интеллигенция, в том числе и В. Скуодис, начала сбор подписей для проведения 
референдума о запрете продажи земли иностранцам.  

«Всего было собрано более 320 тысяч подписей в неимоверно тяжёлых условиях при необходимых 
300 тысячах, - пишет Скуодис. – Люди охотно подписывались и даже сами искали, где они могли бы 
выразить свою волю.  

Условия для сбора подписей были тяжелы потому, - продолжает автор письма,- что власти не 
только ни чем не помогали сборщикам подписей, но всяческими способами чинили препятствия этой 
возникшей снизу инициативе. Литовская же печать об этой акции хранила молчание».  

Витаутас Скуодис, чей возраст в нынешнем 2014 году перевалил за 85, собрал 250 подписей. 
«Когда подписные листы, - пишет Витаутас, - были переданы Центральной избирательной 
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комиссии, последняя всячески пыталась доказать, что хотя бы часть подписей подделана, и таким 
образом, нужного числа подписей в 300 тысяч не хватает.  

Организаторам референдума пришлось потратить много сил, чтобы доказать обратное. 
Наконец, Комиссия вынуждена была подтвердить, что собранных подписей достаточно для 
проведения референдума. Теперь вопрос о проведении референдума передан в парламент, который 
должен назначить дату проведения референдума по вопросу о запрете продажи земли 
иностранцам.  

Кроме того, поставлен и ещё один вопрос, чтобы для проведения референдума собирать не 300 
тысяч, а 100 тысяч подписей. Предлагается внести необходимые изменения в действующую 
Конституцию.  

В настоящее время проводится подготовка для проведения ещё одного референдума, чтобы 
спасти литовскую денежную единицу «лит» от замены её европейской денежной единицей «евро». 
Поскольку власти Литвы предполагают заменить «лит» на «евро» уже в 2014 году.  

Мнение большинства населения таково, что с этим «евро» Литва окончательно потеряет свой 
суверенитет. Ведь пребывая в Евросоюзе Литва утратила немалую часть своего суверенитета. К 
тому же в Евросоюзе, помимо целого ряда глупых замыслов имеется и такой, чтобы все члены 
этого союза объединились в федерацию и возникло бы нечто похожее на Америку, то есть нечто 
вроде «Объединённых штатов (или губерний) Европы». В таком случае название Литвы как 
государства может исчезнуть с карты мира.  

Как видите, с этими референдумами в Литве в настоящее время происходит мирная 
«революция», к которой я не могу оставаться равнодушным.  

Думаю, что при истинной демократии голос большинства народа должен быть решающим. 
Однако большинство литовцев уже убедились, что членство Литвы в Евросоюзе приносит им 
больше вреда, чем пользы. Возмущение Евросоюзом постепенно нарастает.  

То, что произошло на Украине и с большими человеческими жертвами, это настоящая трагедия. 
И всё только из-за того, что теперь бывший президент В. Янукович в г. Вильнюсе на встрече с 
верховными властями Евросоюза отказался от сближения с этим Союзом». (Письмо от 
24.02.2014г.) 

Содержание писем передал  
М. Малинин 

 
КАЛИФ НА ЧАС 

Не участвуйте в бесплодных делах тьмы, Но и обличайте. (Еф. 5:11)  
Что означает сия цитата, знает всяк читавший арабскую сказку из «Тысяча одной ночи». Но это 

сказка вроде ложь, но в ней намёк... Как в действительности бывает, надо посмотреть на эту 
действительность. В конце года всегда было принято подводить итоги, и правители современной 
эРэФии не отошли от традиции. Вот и в муниципальном образовании «Междуреченский городской 
округ» его глава Вадим Шамонин собрал на означенную официальную церемонию под названием 
«муниципальный бал» особо отличившиеся коллективы и работников, где и отметил успехи. 

В его речи, опубликованной в городской газете «Контакт», всё обычно, но удивляет один перл. 
Шамонин решил «удивить» публику знанием истории и сравнил прошедший 2013-й с... годом 1913-
м, якобы как годом «столь успешным для экономики царской ещё России, успешным именно по 
объёмам производства и приводимый в исторических трудах и учебниках для сравнения с успехами 
советского периода». Глава округа без излишней скромности проводит аналогию - раз год 1913-й для 
России был как наивысший по объёмам производства, то и Междуреченск в 2013-м добился 
наивысших результатов(?). Он отметил, что ещё на прошлом подведении итогов в декабре 2012 г. 
выразил надежду на то, что год 2013 будет для нас (т.е. для него, Шамонина) «удачным, 
насыщенным, результативным». И эти надежды полностью оправдались (для него опять же). Ну что 
же, оспаривать его успехи оснований нет. Вот только... Предположим, глава решил блеснуть 
эрудицией, показать знание истории. Может, для переполненной нарядной и оживлённой аудитории 
и убедительно прозвучала историческая аналогия - ведь озвучил её хоть и муниципального уровня 
правитель, но всё же муж государственный. 
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«Меня всегда умиляли дураки, которые потрясают цифрами экономического роста царской 
России», - пишет Максим Калашников в книге «Воруют» (Яуза-ПРЕСС, Москва). «Они Россию 
морили не только недоеданием, но и грабили», - основываясь на многочисленных источниках, 
анализирует М. Калашников итоги правления династии Романовых и русской аристократической 
элиты.  

Экономический подъём царской России последнего периода такой же миф, как и современное 
развитие Междуреченска с его статусом одного из лучших городов страны муниципального уровня. 
Вопрос в том, как его оценивать: «как посравнить, да посмотреть век нынешний и век минувший». 
Мы с Шамониным никак не подпадаем под пословицу: свой своему поневоле друг, а потому взгляды 
на всё сущее прямо противоположные. Обязанный своим развитием советской системе, Шамонин в 
какой-то момент уловил современные моменту потребности. Время выдвинуло его в управленческую 
элиту, и потому в угоду тех, кто его выдвинул, он и будет трактовать историю. 

А история требует объективной оценки. Другой автор, Ю. Мухин, в книге «За Державу обидно» 
(Москва, ЭКСМО «Яуза», 2004), основываясь на совместных исследованиях, проведённых 
Хьюстонским университетом США и НИЭМ при Госплане СССР и др. авторами, даёт объективную 
оценку, развенчивая миф о благополучии царской России: «Примерно на протяжении тридцати лет 
до начала Первой мировой войны (с 1885г.) Россия занимала первое место в мире по темпам 
экономического роста. ...объёмы производства в России росли быстрее, чем в других странах. Но 
большая часть этого прироста тут же вывозилась за рубеж в виде процентов за кредиты и дивидендов 
с западных капиталов, для чего и требовался конвертируемый золотой рубль. ...ежегодно на 330 млн. 
золотых вывозилось больше, чем ввозилось. Поэтому-то среднедушевой доход ограбляемой таким 
способом царской России рос медленнее, чем среднедушевой доход тех стран, которые своими 
кредитами и инвестициями Россию грабили. Производил-то русский всё больше и больше, а получал 
всё меньше и меньше». 

Почувствуйте аналогию и разницу исторических масштабов: бурный рост промышленного 
производства царской России и её беззастенчивый грабёж посредством иностранных инвестиций и 
«демократическая» РФ, где экономика некогда могучего СССР развалена, разворована, а капиталы 
выводятся за границу, при этом природные ресурсы перекачиваются туда же при «покровительстве» 
правителей и спецслужб. Известно ли главе округа(?), что экономический рост царской России 
проявился в её слабости в войне с Японией и в Первой мировой войне, а революция явилась 
следствием её разорения и нищеты народа. Это ложь о якобы процветающей России, ибо если страна 
и народ процветают, то революции невозможны. 

На примере СССР история убедительно доказала состоятельность и преимущества социализма, 
чтобы там ни утверждали его хулители. Трудящиеся под руководством большевиков за короткий 
исторический срок возродили промышленный и оборонный потенциал, преобразовали сельское 
хозяйство, подняли жизненный и культурный уровень народа. Это стало результатом трудового 
подвига народа. Труд возрождает жизнь, праздность ведёт к распутству. Благодаря высокому 
напряжению воли и труду СССР после кровопролитной и разрушительной войны уже через два года, 
т.е. в декабре 1947 года отменил карточную систему, тогда как менее пострадавшая Англия лишь к 
середине 50-х. Почему? Да потому, что управлял страной грамотный экономист, бессребреник 
Сталин, оклеветанный «демократами».  

Н. Стариков, исследуя историю, в книге «Сталин. Вспоминаем вместе» (Изд-во ПИТЕР, 2013) 
пишет: «Нет политика, которому бы приписывали столько не сказанных им слов. Нет 
государственного деятеля, которого бы обвиняли в стольких не совершённых им преступлениях». 
Зачем это Н. Старикову, не коммунисту вовсе, потребовалось обелять Сталина? Наверное, взявшись 
за исследования, он думал восстановить добрую память о том времени, когда трудовой народ 
боготворил Сталина. И не напрасно. Мне довелось ещё подростком, уже после 1956 года, слышать 
воспоминания фронтовиков с добрыми отзывами о Сталине. Н.Стариков пишет: «Отмена карточной 
системы в декабре 1947 г. и серьёзное снижение цен на товары массового потребления, проведённое 
три раза в течение 1947–1950 гг., привели к ещё большему укреплению рубля, повышению его 
покупательской способности и повышению его курса в отношении иностранных валют. Рачительный 
хозяин Сталин скопил за годы своего правления рекордный золотой запас. Где он?» Ответ известен - 
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его разворовала свора проходимцев, пришедших к власти совместно с Иудой Горбачёвым. Сталин не 
взял себе НИ-ЧЕ-ГО! Либералы-черносотенцы из породы млечиных-сванидзе могут биться в 
истерике, изойти ядовитой слюной, но доброе имя Сталина будет в памяти народа жить. И если уж 
сравнивать и противопоставлять, чем грешат горе-реформаторы, хуля социализм, объявляя СССР 
тюрьмой народов, то их реформы – лучшая реклама Сталину и его эпохе, аргумент в его пользу. И не 
случаен успех Сталина - вопреки очернению «мусорщиками» - в конкурсе «Имя России». Этот успех, 
основанный на достижениях сталинской эпохи, как материальных, так и социальных - угроза 
«реформаторам», поразграбившим, сирот понасеявшим. Их достижения - собственное обогащение и 
нищета народа. 

Междуреченск - моногород, где главная производственная сфера - добыча угля. Только с какой 
стати глава округа добычу угля и его успешную реализацию считает своей заслугой - теперь это 
частная сфера? Да было бы известно государственному мужу Вадиму Шамонину, что по Закону РФ 
«О недрах» оные должны принадлежать государству, а значит народу, его населяющему. Но тут 
неукоснительно действует закон рынка и права победителя: недра ваши, а доход наш. И радуется 
Шамонин успехам угледобытчиков потому, что от оных налоговые поступления в бюджет идут... и не 
малая доля из этого перепадает самому главе в виде зарплаты. Кто не помнит его декларацию в 
период выборов - 596 тысяч рублей!? Почувствуйте результативность. И сравнить со средней 
зарплатой по региону, названной губернатором - 32 тыс. рублей. Это как средняя температура по 
больнице. Явный перегрев... Всё остальное от лукавого. Народу всё достаются больше от мёртвого 
осла уши. Например, зарплата дворника в УК (ЖЭК в прежнее время) при уборке одного 6-
подъездного дома - 3,5 тыс., шести домов - 13 тысяч руб. 

2013-й в рупоре городской власти газете «Контакт» обозначен в «цифрах и фактах». Цифрами, 
конечно, можно и впечатлить, о фактах стоит поразмыслить. За окном уже третье десятилетие бал 
правит рынок, то бишь капитализм, где высший приоритет ПРИБЫЛЬ. При социализме созданные 
блага были достоянием всех. Идеалы в земной жизни не реализуются, блага и утраты познаются в 
сравнении - не моё открытие. Главное достижение социализма - труд, как источник жизни - было 
реализовано на практике. Скептики могут съязвить, что жильё приходилось ждать десятилетия, при 
этом случаев бомжевания не припомнят. Когда строилась шахта «Распадская», рассказали мне 
очевидцы, приезжающие работать на ней получали квартиру сразу. Стотысячный Междуреченск 
построен в советское время, но тогда о рынке жилья никто не слышал. Сейчас он как реальность, и 
при купле-продаже квартир люди «отстёгивают» посредническим фирмам немалые суммы, обогащая 
их. Закон рынка - уметь изъять... Сейчас едва ли кто помнит - шахтёрам давали ссуду на 
строительство дома под 3% годовых с оплатой в двадцать лет, и половину суммы вносила шахта. 
Опять же, почувствуйте разницу - сейчас кредитами можно воспользоваться по любому случаю не 
ниже 12% при весьма жестких условиях, и этой паутиной опутана большая часть людей. Здесь страх 
потерять работу очень велик. К слову, участки под строительство не продавались, земля-матушка не 
была товаром, была общим достоянием.  

Таким же достоянием при социализме были медицина, образование, при этом они были 
приближены к человеку. Например, в посёлке Усинском имелся здравпункт, вёлся врачебный приём, 
делались процедуры, имелась школа восьмилетка. «Всё кануло в лету» как нерентабельное. Позже в 
двух других посёлках исчезли школа и здравпункт. Сегодня приоритетной в городе стала медицина 
экстренной помощи, стационары «скукоживаются» от нехватки медперсонала и финансирования. 
Итоговое интервью главврача города в «Контакте» преподнесено как «Для скорейшего 
выздоравления». Из него явствует, что медицина в городе ни жива, ни мертва. Хроническое 
недофинансирование не позволяет ей самой быть здоровой. А уж как пиарилась при бывшем тогда 
куратором нацпроектов мальчике Диме, что казалось вот-вот заживём... Но теперь за медпомощью 
жителям приходится ехать в Новокузнецк, а то и в Кемерово. Медицина стала почти платной, а из 
этого следует, что здоровье стало товаром. Рынок-с, господа, рынок… 

Строительство в городе, по оценке главы округа, было плодотворным. Считать ли это как 
достижение - сомнительно. Если оценивать по «цифрам и фактам», это в основном ремонт и 
реконструкция, объекты торгово-развлекательного назначения. Намеченное строительство 
плавательного бассейна - насущная необходимость или в угоду тем, кто способен платить за 
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удовольствие? Оно нужно тем, кто не способен оплатить лечение, образование детей? 
Приоритетным и самым дорогостоящим в своём послании глава обозначил сферу образования, по 

его словам, это вложение в наше будущее (колониальное - И.С.). Следует отметить, что когда святая 
святых - систему гуманитарного образования в России чубайсы отдали в духовное подчинение 
международному спекулянту Дж. Соросу, в Междуреченском комитете образования оказались 
прелюбодеи мысли, принявшие эту идею с помпой. Исполнителей увлекли инновации настолько, что 
их охватил инновационный зуд: комитет образования «возгордился» уникальностью существующего 
только в Междуреченске научно-методического кабинета. Оказавшись «впереди планеты всей», они 
стали… рекомендовать министерству. Были и здравые умы в лице историка В.И. Лисовского, 
который с протестных трибун не раз предупреждал, что образование в городе целенаправленно 
разрушается. Но это не было услышано, ушло в небытие. 

Предлагая как аксиому обозначенные «в цифрах и фактах» показатели абсолютной и качественной 
успеваемости в 2013 году, значительно превысившие аналогичные показатели 2012 года по всем 
предметам, горожанам беззастенчиво навешивают лапшу на уши. Участники 6-го Российского 
философского конгресса (2012 г.) признают: «Прежде всего следует провести юридическую оценку 
многочисленным преступлениям по подрыву образования, которые совершались и сверху и снизу. В 
этом принимали участие не только неприкасаемые чиновники, но и многие ректоры, деканы, 
завкафедрами и отдельные преподаватели». В Междуреченске сторонников вестернизации 
образования среди преподавателей не столь уж мало. В начале «реформирования» школы им сердца и 
руки грели гранты Сороса, и теперь им поют осанну за их вклад в успешный процесс. Но я 
сомневаюсь, что они знают о Болонской декларации, по которой с целью снижения уровня массового 
образования в России осуществляется его переориентация в целом с системного на мозаичное. Ныне 
знание - не моё открытие - превратилось в товар, смыслом реформы образования стало 
предоставление «образовательных услуг», а предлагаемый товар уже не знания, а информация. 
Догадывается хотя бы глава округа, что век просвещения благополучно закончился? Мы живём в 
веке беспросветного невежества. Знания, по хотению главы, могут быть «абсолютными и 
качественными», но это не меняет сути - в школах идёт процесс формирования митрофанушек, 
буратин, космополитов! Я поискал источники - интернетом не пользуюсь - как «высоко» РФ 
опустилась в своей грамотности: «По качеству (чистоте) образования как процесса организации 
Россия на 116-м мест,е среди самых «отсталых стран мира». (Ярослав Комков, президент фонда 
«Образование» РР, 01.02.08 г.) Или вот: «В рейтинге грамотности ЮНЕСКО мы скатились с третьего 
места на двадцать седьмое. Это за двадцать лет. А за последние 4 года по уровню грамотности 
школьники России занимают 43-е место. Из 65-ти возможных». (Т. Р. №18(407)2013 г.) 

Когда я готовил свою статью, вышел в свет «Контакт» №1. Софья Журавлёва статьёй «Судьбы 
сочинений, медалей и... образования» информирует горожан. Цитирую: «Эксперт полагает 
(генеральный директор журнала «Эксперт» Александр Привалов), что образование погибло: как 
единая система, оно находится за точкой невозврата, т.е. разрушено настолько, что если кто-то и 
захочет его восстановить, то создать живую, вменяемую систему придётся заново. Школы, как 
нацияобразующей, производящей сферы больше нет. А что же «в цифрах и фактах» - подтасованные 
факты? И какие источники Шамонин использует для пополнения знаний? Его интеллектуальный 
уровень позволяет осознать, что политика духовного геноцида в школьных программах по 
словесности осуществляется масштабно и с русофобским размахом. Факт изъятия из школьных 
программ внушительного списка классиков русской литературы не скрывается вовсе. Классическая 
русская литература - классика нравственного мышления, в ней сконцентрировался нравственный 
опыт народа! Как же ты, уча другого, не учишь себя самого? (Рим.2:21). 

Сфера культуры «в цифрах и фактах» отмечена масштабом мероприятий - их свыше 3700 за год, в 
итоговом отчёте главы обозначено как много достижений в культуре. Но что в сегодняшнем 
безвременье принято считать культурой? Эдита Пьеха однажды с экрана ляпнула, что в СССР 
культуры не было, тем самым признав, что она все годы творчества несла людям антикультуру. Если 
следовать выводу русского мыслителя В.В. Розанова: «Какова женщина, такова есть или очень скоро 
станет вся культура», то можно утверждать, что в Междуреченске культура... трансформировалась, 
деградировала в масскультуру. Здесь бал ныне правит мода - это жестокосердое божество, которому 
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матери приносят в жертву даже своих детей. Став при этом заложниками этого божества. Не мной 
отмечено, что население страны стремительно понеслось навстречу обществу социального 
дарвинизма. Я только вехи отмечал.  

На протяжении и двух десятков лет наблюдал, как девушек, хотя бы по внешнему виду, 
становилось всё меньше, всё больше двуногих особей, называемых почему-то тёлками (стало 
принято девочками называть собачек, беременных женщин беременными девушками). Мода не 
щадит ни возраста, ни социального положения, преобразив прекрасную некогда половину в 
мужеподобных, всё чаще дымящих сигаретой существ, в одежде вульгарных до бесстыдства. 
Поведение тёлок - шокирующее. Ещё подростки, они без стеснения залезают на колени своих 
сверстников-мальчишек и не иначе, а как бы верхом... И это действо не одномоментно, не 
исключение, стало правилом, происходящим во дворах на скамейках и в дневное время. Можно ли 
хотя бы представить, видя раскрепостившихся особей, девичью гордость, честь или застенчивость? 
Стало как неким изыском поболе оголить бюст даже у дам солидного возраста, а нижнюю часть 
обозначить рельефней, словно находишься в спальне, а не на публике. Вспомнилось, как на заре 
раскрепощения женщины болтовня об освобождении женщины уже потеряла всякий смысл, 
превратилось в трагедию общества, поскольку чем глупее баба, тем буквальнее она понимает эту 
свободу, доходящую до разнузданности - так однажды Наталья Бондарчук, приглашённая в качестве 
эксперта на шоу, где прославлялась раскрепощённость женского пола, выразила своё отношение к 
этому неприличию. 

Столь подробное описание трансформации ещё недавно нормальных женщин в пародию (женщина 
была бы в отчаянии, если бы природа создала её такой, какой делает мода. П. Буаст) необходимо, 
чтобы показать степень одичания общества. Это характерно и для так называемой сильной половины. 
А тут, будто легки на помине, башибузуки городской телестудии «Квант», называющие себя 
тележурналистами, в связи с объявленным годом культуры в городских новостях показывают опрос с 
формулировками «что такое культура?» и «считаете ли вы себя культурным человеком?» с 
ёрническим подтекстом. Вполне очевидно, что названная категория людей, уже поделившая мир на 
победителей и побеждённых, богатых и бедных, имеет преимущество психологического влияния на 
массы. В опросе каждый давал ответ применительно к себе, не вдаваясь в детали и не принимая схем 
традиционной культуры - по принципу: сколько вижу, столько знаю. Но уместно спросить бы самих, 
с позволения сказать, журналистов: а сами вы считаете себя культурными людьми? Мне почти не 
приходится встречать их в городе, но экран их высвечивает (а они в подавляющем большинстве 
женщины) в той униформе, стилизованных под так называемых тёлок, а их видеопродукция в виде 
рекламы не иначе как плод их больного воображения, вынуждающая усомниться в их психическом 
здоровье. С.П. Капица не напрасно отнёс перво-наперво телевидение к преступным организациям, 
поскольку то, что они делают с общественным сознанием, достойно скамьи подсудимых. Это их 
усердие посредством подмены традиционных ценностей на фальшивые - вроде как без насилия - 
способствовало превращению людей в стадо. Кто-то может не понять, что это возможно? Возможно 
и уже произошло. Патриарх Кирилл в Красноярске на открытии храмового комплекса сказал, что 
происходит расчеловечивание... Не обманывайтесь: худые сообщества развращают добрые нравы. 
(Коринф.15:33) 

Культура - совокупность нравственных норм, запретов, правил поведения, которые формируются 
веками и делают население народом, обеспечивая ему выживание. То, что формировалось веками, 
обрушено в одночасье. Если расшифровать, что стоит за всем обилием культурных мероприятий в 
городе, то можно обнаружить падение культурного уровня населения. Акцент сделан не на поднятие 
духовности человека, а на зрелищность, развлекательность. В городе достаточно художественных 
коллективов разных жанров, уровень которых можно оценить как нравственный. Но вот ведь какой 
парадокс: все они участвуют во многих конкурсах и фестивалях даже международного уровня, но 
городская власть на главные городские праздники - день города и день шахтёра, приходящиеся на 
тёплое время года, приглашает столичных поп-звёзд типа Аниты Цой, которых ни культурными, ни 
нравственными назвать невозможно. Но они являются стержнем программы праздников, и толпа на 
них «тащится». Как контраст приведу случай, когда гастроль Валентины Толкуновой в город не 
состоялась по причине невостребованности - билеты на её концерт не раскупались. А ведь поп-
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звезды за свои выступления срывают немалый куш. Весьма пиарятся и воспеваются городскими 
масс-медиа «Студёная лига КВН», конкурсы красоты «Жемчужина Междуреченска». О первой 
можно сказать, что кроме хохмачества, гримасничанья и плоского пошлого юмора на уровне 
дебильности она ничего не представляет. Такой клуб «находчивых» - наглядный пример того, как 
добровольно и с удивительным единодушием отказываются от своего ума. Воистину - что ни 
скудоумие, то и искусство. Но рукоплещут восторженно. Что являют собой конкурсы красоты, об 
этом уже написано, и я вновь повторю: «...девушка, сбросив одежду, ступает на длинных, 
обмеренных ногах, являя собой хорошо сформированную куклу с заводной улыбкой и заводным 
тщеславием, - всё это принесено в жертву фальшивым ценностям и самым низменным побуждениям 
наиболее оголтелых, никчемных представителей рода человеческого, которые ввергли его на путь 
вырождения». 

Не понаслышке сужу - на протяжении почти четверти века созерцаю, как происходит одичание 
масс. С началом реформ и создана была городская телестудия «Квант». И эти оглашенные средства 
массовой информации обрушили на население города буржуазно-либеральное, рационально-
протестантское, сверхиндивидуалистическое мировоззрение. Пакостники потеряли голову от 
вседозволенности, просто поднявшейся из глубин смердяковщины. И результат не заставил себя 
ждать: безудержная пропаганда безопасного секса тут же обернулась абортами 13-ти летних особ, о 
чём телевизионщики тут же радостно поделились с народом (прогресс!). Тогда у них, верно, зудело 
от радости, и они не преминули это обнародовать, потом кто-то наложил табу. Также о фирмочках по 
поставке девочек зудели. Сейчас молчок об этом. Но это не значит, что они самораспустились. И 
много чего было обрушено на головы не только горожан на поругание духовной природы человека, 
на его расчеловечивание. И масштабы этого таковы, что верховный иерарх Церкви вынужден 
признать это публично.  

Телевизионщики вкупе с «мастерами культуры» повязывали зрителей гадостью соучастия, и 
человек непременно становился хуже, глупее, чем он был на самом деле. Это на уровне подсознания 
происходит, но неотвратимо толкает его на иной путь жизни. И лишь немногие это понимают - фраза 
из директивы А. Даллеса. И потому совсем мало в городской газете появилось оценочных 
публикаций, возможно, пропускают самые некритичные, но и это кричаще: «Предлагаю штрафовать 
за плевки» В. Евдокимова (они точно нормальному человеку, как плевок в лицо); «Не оскверни уста 
свои...». Р. Сургутакова пишет: «...Навстречу шли приличные, с претензией на моду одетые парень с 
девушкой. У них было хорошее настроение, они смеялись и «мило» разговаривали практически 
одними... матерками». Свидетельствую от себя - для Междуреченска характерно часто полное 
безветрие, когда ни один листок не шелохнётся, зато воздух сотрясает ненормативная лексика, аж 
уши вянут, и это характерно для города. Им демократия дала свободу матерного слова...  

В чём-то приходится повторяться, но тема диктует. Как-то появилась проникновенная, со знанием 
сложившейся ситуации, статья «...Страшнее атомной войны» врача кабинета медицинской 
профилактики А. Волгиной, предупреждающей о главной опасности - разрушении культуры и 
нравственности. Но кто это ныне слушает, когда чёрный экран, называемый цветным, со всех каналов 
крупнокалиберно гвоздит цинизмом, пошлостью, ложью (в том числе православный канал этим 
грешит), сеет разврат и жестокость - всё, что порождает стихию безумия. А чистка библиотек города 
от «советской скверны», когда писателей А. Гайдара, Н. Островского, Б. Полевого, Н. Некрасова, Л. 
Толстого, А. Чехова и многих других «сливали» в отходы за ненадобностью (может, за не 
востребованностью?), и это одна из многих причин, почему мы легко и «счатливо» чувствуем себя в 
дерьме. Библиотеки наполнили литературными помоями, количество которых исчисляется десятками 
тысяч книг, при затрате только в 2013-м 1,8 млн. рублей - это третий показатель в области! 
Становятся традиционными танцевальные марафоны молодёжи «танцуй, пока молодой» - это 
безотказный способ кодирования - воспринимать лишь те чувства, которые вызывают пение и танцы. 
Сам видел, в какой радости бабушки от них, ну, прямо поросячий восторг: как внуки танцуют! Не 
меньшая гордость у телевизионщиков за ночные клубы города, сдаётся мне, что это их детище, и они 
бы пиарили их непрерывно, но, видно, тоже табу - мера же должна быть... Только непосвящённые не 
уразумеют, что это разрешённый содом, где животинки культурно развлекаются. 

Подробностей сих бесконечно много, но есть одна весьма пикантная, которая известна всему 
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городу, и она на виду, но её никто в упор не видит и знать о ней не желают. Это тема любви к 
братьям нашим меньшим. Собак и собачек в городе великое множество, и ползут они на улицу из 
всех дверей. Собачки испражняются на землю, но те, кто на поводке их держат и без оных, не имеют 
при себе ни пакетиков, ни совочков. Хотя и издан городским Советом закон «О содержании 
животных», где имеется пункт о том, что владелец обязан. Но кто ж его станет выполнять при таком 
просторе площадей. И вот это собачье испражнение усевает город. Оно везде вдоль движения людей 
по дорожкам, у подъездов домов, возле магазинов (собачке не запретишь). Куда ни кинь, везде 
собачьи отходы. А во время таяния снега эта собачья гадость устилает путь так, что ноге некуда 
ступить. И каким надо быть кретином, чтобы не знать, что от мороза глисты не гибнут, а в тёплое 
время перемещаются воздушными потоками. Паразитология как отрасль медицины от «демократии» 
«испарилась» - не рентабельная. В городе широко практикуется экологическое движение, в котором 
многочисленная армия волонтёров бескорыстно очищает берега рек от бытового хлама. Но проблемы 
собачьих отходов не существует. Вот такими «культурными» кульбитами славен город меж двух рек. 
«Вызовом человеческому лику» называл А. Блок оправдание даже буржуазного мещанства. 

Все прочие много ощутимых шагов, совершённых в каждой отрасли экономики и 
жизнедеятельности города меркнут перед главным достижением - формированием человека-
потребителя, человека стада. Оно может и символично, что официальная церемония 
«муниципальный бал» в газете озаглавлена «Какие мы - таков и город», что надо понимать так - 
каков поп, таков и приход. Шамонин не скрывает своей «гордости» от своего ранга главы округа, и 
оно понятно - плебей, вписавшийся в систему, чувствует себя победителем и барином. 

Видно, следуя завету «великого учителя» Б. Ельцина, который говорил: «Мы строим социальное 
государство», Шамонин неустанно повторяет: «Всё в городе делается для людей», что заведомо 
является лицемерным. Не раскрывается смысл - социальный курс, социальная защита - это 
социальные гарантии или социальные подачки, не закрепленные конституцией? «Получив прибыль, 
не забудь о благотворительности» - учит закон классового бандитизма. «Истинная цель 
благотворительности не в том, чтобы благотворить, а в том, чтобы некому было благотворить» (В.О. 
Ключевский). Ликвидировав социальное гарантированное равенство, буржуазия вынуждена 
практиковать социальные подачки, преподнося это как «неоценимую помощь», на языке городских 
журналистов это звучит как «гармонизация качества жизни». И сумма не малая на социальную 
поддержку» - 22 млн.руб., и перечень услуг обширный - вплоть до создания клубов по интересам, 
среди которых «танцуй пока молодой», благотворительная акция «Рождественские обеды» (коими 
славен только Междуреченск из всех городов области - 18-й раз подряд). Их цель - сделать жизнь 
пожилого человека достойной, насыщенной активной деятельностью и радостью, избавить от 
одиночества. отчуждённости, восполнить дефицит общения.  

Подумалось мне, а не есть ли это расчистка пути к возможности дополнительной прибыли? Но я 
могу только предположить, а знать - действительно ли обозначенные суммы потрачены по 
назначению - останется тайной. Ведь те, кто нынче у кормила власти (любого уровня), упиваются 
бесконтрольностью, вседозволенностью, устоявшейся безнаказаннстью. А уж самодовольство их 
прямо-таки распирает: каковы достижения, успехи, развитие... город самый лучший. Компактный, 
ухоженный, комфортный! У меня сохранилась небольшая заметка «Компостер для мозгов» из газеты 
«Знамя шахтёра в новом тысячелетии», учреждённой в конце 90-х как независимая. В ней горный 
мастер Евгений Андреевич Молодых пишет: «Здравствуй, «Знаменка», «Квант» (телестудия города - 
И.С.) убеждает, что наш город самый прекрасный, что лучше его нет. Я думаю по-другому, что город 
похож на шлюху с сильно накрашенными губами, а если поднять юбку, то там очень грязные трусы, 
да ещё вонь идёт по всей области из-за скандалов. ...Если случится, что переизберут мэра города, к 
другому вы будете так же «лояльны», как к действующему. Так вот, уважаемые работники 
«Контакта» и «Кванта», пока вы поёте дифирамбы администрации, вы будете хорошо жить, шутов и 
шестёрок цари России всегда любили, а народ терпеть не мог». 

А скандалы, связанные с воровством то одного чиновника, то другого - имели место, и репортёры 
СМИ города вынуждены были их освещать. Никто не был осуждён. А главный среди них, мэр С. 
Щербаков, прямо-таки разбойничал. Но выходил из всех уголовных заведённых на него дел 
паинькой. Но «слава-то» гремела и по РФ. И хоть уволен он был губернатором с формулировкой «за 
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махинации и грубые нарушения Закона», живёт ныне Серёга припеваючи со званием «Почётный 
гражданин города». Шамонин из команды Щербакова, сам «рулит» городом и окружён всё той же 
верноподданной братией. И всё те же обвинения в адрес мэра, т.е. главы округа Шамонина, со 
стороны активистов города в махинациях в сфере бюджета города и сфере ЖКХ. Блудливые ручки 
тянутся ко всему, что можно умыкнуть. Я поинтересовался у человека компетентного: как можно 
делать прибыль из сферы ЖКХ, если это частное? Очень просто - заявка на выполнение работ 
поступает от администрации, она и оплачивает выполнение работ, а те потом отстёгивают... Понятно. 

Прозвучавшие обвинения (все с опубликованием в независимой газете Новокузнецка «Кругозор», с 
обращениями в Счётную Палату РФ, к губернатору) не опровергнуты, заявление Шамонина о защите 
чести и достоинства не подавалось. Нет и расследований. Шамонин, усевшись в кресло мэра, кое-
кого из команды удалил, т.е. уволил наиболее порядочных. Зато вернул на должность замглавы 
округа по административным органам ранее уволенного С. Щербаковым за присвоение чужого 
ордена А. Хуторного, бывшего офицера-афганца. Но информация вновь прозвучала: «Заместителя 
главы администрации Мсждуреченска (Кемеровская область) Александра Хуторного подозревают в 
подделке ордена «Красная Звезда». Лента, ру. от 8 июня 2013 г. Из сообщения следует, что 
расследование проводила Светлана Локоткова, выезжавшая в Грязовецкий район Вологодской 
области, где ей посчастливилось увидеть настоящий орден за номером 3794321, владелец которого 
воин-афганец Николай Питяриков умер в 2010 году. Вернув Хуторного, Шамонин сам засветился – 
скажи, кто твой друг...  

Возникает резонный вопрос: как столь одиозные персоны оказываются на вершине власти хоть 
федерального, хоть муниципального уровня - ведь должности выборные, народ выбирает. Но кто 
утверждает, что их выбрали? Они сами. О том, какие технологии по фальсификации выборов в РФ 
отработаны, известно мало-мальски мыслящему человеку. В Междуреченске «За большой вклад в 
развитие избирательной системы РФ почётной грамотой ЦИК награждена председатель 
избирательной комиссии Междуреченского городского округа З.М. Проказина». Сия престарелая 
дама в советское время подвизалась при горкоме КПСС инструктором, при режиме буржуазной 
власти она так же свой «в доску» человек. З. Проказина «без страха и упрёка» «нарисует» нужный 
процент хоть по явке избирателей, хоть за нужного кандидата. И ещё об одном награждении: «Глава 
Междуреченского городского округа В.А. Шамонин награждён оргкомитетом Международного слёта 
учителей за большой вклад в дело воспитания молодёжи.»!  

Так вот о выборах. Как они умеют себя «выбирать», разберём наглядный пример. О грязных 
выборах в Междуреченске и даже откровенных издевательствах над избирателями было написано всё 
в том же «Кругозоре». Тут случай в городе произошёл 8 сентября 2013 г. на участке 538 при выборах 
в областной и городской Совет. Ольга Шахова, председатель городского Совета прошедшего созыва, 
вновь избиралась в городской Советы. Анатолий Смолин также баллотировался (впервые) в 
городской Совет от КПРФ (беспартийный). Он рассказал: «Пришёл на участок уже к закрытию, стоял 
у входа. На участок прошла Ольга Шахова. Без четверти восемь вхожу в зал для голосования, вижу 
Шахова в урну для голосования впихивает пачку бюллетеней. Меня взорвало. «Что вы делаете?», - 
говорю возмущённо, она, взвизгивая: «имею я право за себя проголосовать». Бюллетени прошли и 
встали внутри ящика шатром. Члены комиссии, наблюдатели от партий спокойно наблюдают. Я к 
членам комиссии - вы куда смотрите, подымитесь, кто среди вас честный. Никто не поднялся. Стал 
требовать составления протокола, вызывать члена городской комиссии от КПРФ. Двое дюжих 
полицейских схватили меня за руки и как нарушителя порядка вывели на улицу, двери изнутри 
закрыли, чтоб я не вошёл». Это публичное шулерство не получило широкой огласки. Коммунисты не 
проявили настойчивости и принципиальности. Смолину предложили извинение, на что он ответил: 
«А оно мне нужно, если вы обманываете народ, держите его за лохов!». Зло осталось не наказанным. 
Эта публичная, откровенная наглость лишь подтверждает тезис, что на пороге становления 
буржуазного общества бесчестье охватило мир. Ольга Шахова возглавляет Совет нового созыва. 
После этого попробуй назвать её шпаной, засудят за оскорбление. Вот так они и прут напролом, 
чтобы быть при власти на любых ролях, поскольку дорогой их сердцу либеральный идеал - идеал 
богатства и богатых свиней. Они чутко уловили, что страна наша уже более двадцати лет как 
объявлена зоной, свободной для грабежа. Это на их языке звучит как динамичное развитие. 
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«Человек массы» воспринимает всех этих мэров, губернаторов, президентов как правителей 
легитимной власти, обыватель живёт только настоящим, у него в памяти провал. Поэтому напомнить 
не вредно. После контрреволюции 1990-х социалистическая конституция была отменена и 
социалистический строй заменен на строй эпохи дикого капитализма: возврат к диктатурам и право 
на грабёж и присвоение общественных богатств, накопленных трудом множества поколений. 
Стоящим у кормила власти не надо знать, как управлять городом, страной, чтобы страна развивалась 
и крепла. Хоть президенту Путину, хоть главе округа Шамонину дозволено лишь рулить, не 
управлять. Следует напомнить, как политолог Станислав Белковский не раз говорил о состоянии В.В. 
Путина. В передаче радиостанции «Грани времени» он сказал: «Не забывайте, что к 2008 году Путин 
будет одним из богатейших людей Европы». И состояние его оценил в 14 млрд. долларов. Бывший 
первый вице-премьер и министр печати и информации России Михаил Полторанин, выступая на 
презентации своей книги «Власть в тротиловом эквиваленте. Хроника царя Бориса», подчеркнул, что 
Путин с Медведевым стали ещё большими, чем Ельцин, прислужниками как российской, так и 
стоящей за ними всепланетной олигархии. «И президент, и премьер держат свои деньги в западных 
банках, а эти капиталы фактически контролируются ЦРУ», - сказал М. Полторанин. Им угрожают 
потерей денег. 

Есть смысл говорить о самостоятельности главы округа провинциального Междуреченска В. 
Шамонина, когда федеральные «рулевые» всего лишь марионетки в руках мирового капитала с их 
установкой устранения России как государственного образования? По делам их узнаете их... 

Шамонин (в мерзком кресле уже четвёртый год), окружённый приспособленцами, должен знать, 
что они легко отрекаются. Стоило С. Щербакову заявить о желании вернуться во власть, как 
подобострастные репортёры тут же обрушили в его адрес словесные помои. А ведь совсем недавно 
они лакейски воспевали его как блистательного и несравненного. И то верно - у холуёв нет 
принципов. Теперь уже своего нового хозяина Шамонина провозглашают незаменимым. Но 
Шамонин - «калиф на час» - тоже верно. Ставленник имущего класса, клеврет (если кому не 
нравится, то креатура), что на языке нынешней журналистской братии звучит как «творческий». Но и 
словарь Ожегова, и иностранных слов трактуют «креатуру» как ставленник, творение, тварь. И 
молятся такие люди и Богу, и Маммоне (наживе), а потому с поста своего по добру не уходят. Их 
«уходят». «Чиновничий беспредел или власть низшей расы» - назвал М. Калашников в своей книге 
«Воруют!» подобное явление. А мы потому в дерьме, - и это главная причина, - что они не на нарах и 
даже не осуждены. 

И.Н. СОЛОДОВЧЕНКО, Междуреченск  
Р.S. Обывателю не дано понять, что в наше время всеобщей «свободы» средства информации 

используются для оглупления масс. Методом эклектики, т.е. смешения понятий, правды с 
полуправдой, «нужной» неложной информацией репортёры достигают нужного результата. И 
пользуются они этим методом применительно к подлости, своей, разумеется. Путём постоянного 
вдалбливания информации, искажающей суть. Так, взятый курс на предпринимательство, постоянно 
призывая: «Стань капиталистом», репортёры преподносят бизнес как «созидательный курс», 
«социальный курс», хотя бизнесмен трактуется как делец. Значит делячество - всего лишь нажива, 
прибыль, и созидание тут рядом не стояло. Тарелка супа в Рождество, что нормального человека 
просто унизит, преподносится как величайшее благодеяние. Упомянутая С. Журавлёва овладела этим 
методом. Так, вновь используя интернет-ресурс, публикует на странице «Контакта» подборку 
информации, озаглавленной «Мы - не прореха на человечестве!», - развенчивает «миф» о плачевном 
состоянии России. Рядом помещена информация объективная, которая обывателя, конечно же, 
пугает, и она ему не желательна. Зато Софья выводит даже уровень счастья в РФ, который поднялся к 
2013 году аж до 76%. Но С. Журавлёва не журналист, она информатор и выполняет социальный 
заказ. В своих публикациях она иногда упоминает, что училась в институте. Может, применительно к 
ней уместно вспомнить Льва Толстого и сказанное им об одном своём персонаже: «Он учился в 
университете и потому был чрезвычайно глуп».  

Публицист Майкл Дэвидоу, аккредитованный как корреспондент американской газеты в СССР, 
жизненный опыт которого сформировался, как он писал в книге «Камо грядеши, Русь?..», в двух 
мирах (прожил в СССР 14 лет), наблюдая жизнь советских людей, пришёл к выводу, что советская 
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жизнь - это более человеческий образ жизни, потому что устранено главное человеческое проклятие - 
эксплуатация человека человеком. Теперь и мне есть что сравнить. Родившись, прожив и уйдя в запас 
в советской стране, осознаёшь: жизнь раем не была - на земле рая не бывает, но тогда мир был 
незыблемым, надёжным, безопасным, благополучным и мечтающим. Сегодня это постоянный 
психологический дискомфорт, внутренняя тревога, ожидание каких-либо неприятностей. Это 
безудержный рост цен на самое необходимое, рост тарифов, когда плата за ОДН - плата за себя и «за 
того парня». Суммы таковы, что кажется - платишь за весь город. У нас просто отнято состояние 
социального и душевного благополучия. А потому и подумаешь:  

По топкой дороге,  
по тряским колдобинам,  
По детской крови, через липкую ложь.  
Куда ты бредёшь, запряжённая родина...  
Родная, опомнись, кого ты везёшь?  
Камо грядеши, Русь? Куда бредёшь, родная? Встань и стряхни с себя поедающую тебя саранчу!? 
 

ПРОБУЖДЕНИЕ 
АНТИМАЙДАН – РУССКАЯ ВЕСНА 

 
«Потрошение» Украины 

Богатая, но ослабленная коррумпированным руководством Украина была выбрана западным 
деловым миром в качестве объекта для «потрошения» - так на слэнге сообществ сверхбогатых 
называется захват ресурсов чужих стран.  

Некоторые этапы «потрошения» Украины транснациональными корпорациями таковы (Т. Волкова 
«Сдерживание. Рейдерский захват Украины»). 

В 2009 году американская нефтедобывающая компания Halliburton открывает офис в Киеве.  
В 2010 году президент В. Янукович выдал ExxonMobil и Shell лицензии на разведку сланцевого 

газа на территории Украины.  
В 2012 году компания Shell получила право на разработку Юзовской газовой площади в Донецкой 

области, Chevron — Олесской газовой площади в Львовской области, Shell начала бурение первой 
поисковой скважины в Харьковской области.  

В 2013 году в Давосе Янукович подписал соглашение между Shell и Надра Юзовская о разделе 
продукции от добычи сланцевого газа в Харьковской и Донецкой областях (общие запасы сланцевого 
газа на Украине превышают 1,2 трлн куб. м) 

Майдан был призван активизировать процесс «потрошения». 
В 2014 году 2 марта и.о. президента Турчинов подписал предварительное соглашение с МВФ о 

предоставлении финансовой помощи Украине, согласно которому вся газотранспортная система 
страны с момента подписания итогового соглашения перейдёт в собственность корпорации Chevron. 
Таким образом, Chevron и ExxonMobil смогут поставлять на европейские рынки собственный 
донецкий, харьковский и львовский газ при помощи собственной газотранспортной системы. В 
результате ущерб России составит около $100 млрд в год.  

По мнению Т. Волковой «Массовая добыча сланцевого газа приведёт не к удешевлению энергии, а 
к картельному сговору, позволяющему манипулировать ценами. Например, снизить цены на 
энергоносители на внутреннем рынке США, одновременно подняв их на других рынках, и таким 
образом обеспечить конкурентоспособность американской экономики и тем самым общенародную 
поддержку курса Белого дома, победу на выборах и вытекающий из этого административный 
ресурс».  

Контроль американских компаний над добычей и сбытом энергоносителей продлит господство 
доллара и сохранит однополярный мир под управлением США, ставя центробанки независимых 
государств (в том числе Украины и России) под влияние ФРС и обслуживающих его инструментов 
(МВФ) – собственно это и является целью всех цветных революций, развязываемых США. 

Экологические нормы при использовании высокотоксичной технологии гидроразрыва пластов при 
добыче сланцевого газа наверняка будут проигнорированы, поскольку это дорого, а сохранение 
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земли Украины неинтересно американцам. Персонал контролирующих организаций будет обучаться 
инструкторами из дочерней частной военной компании (ЧВК) корпорации Halliburton - Кp Inc., 
поэтому никаких претензий предъявлено не будет. («Запад-Украине: тактика отравленной земли») 

По тому же соглашению, подписанному Турчиновым, владельцев Мариупольского, Запорожского, 
Днепропетровского металлургических комбинатов обяжут передать 50% акций их компаний в 
собственность немецкой компании Ruhr, а угольное производство Донбасса - финской дочке 
компании Ruhr. Разумеется, европейские правительства будут действовать в интересах таких 
крупных работодателей как Shell и Ruhr, противодействуя федерализации Юго-Востока, предъявляя 
санкции России и т.д.  

Представляют интерес для США и НАТО также советские ракетно-космические технологии 
Днепропетровского завода Южмаш. Ещё одна цель аннексии – размещение баз НАТО на территории 
Украины, что существенно ограничит возможности российской ПРО. 

Надо чётко обозначать украинские события как интервенцию США и НАТО в отношении 
Украины. Интервенция осуществлялась через финансирование и консультации пятой колонны – 
политиков и боевиков, обучение активистов, руководство процессом и его политическое прикрытие 
на международном уровне. Сегодня интервенция принимает уже вооружённый характер – работа 
иностранных снайперов на майдане, которые синхронизировали расстрел «небесной сотни» с 
включением кинокамер, участие ЧВК США, введение военных кораблей США в Чёрное море…  

 
Фашизм напрокат 

Определять майдан как фашистский путч – значит отвлекать внимание от истинного виновника, 
намеренно искажать ситуацию, препятствуя её разрешению. Это третьестепенный вопрос – кого 
западные политтехнологи изберут в качестве тарана, изнутри разрушающего страну-жертву. 
Наиболее удобный инструмент для разжигания вражды между разными слоями населения – 
этнический национализм, взвинченный до интенсивности фашизма. Поскольку этнонационализм 
апеллирует к примитивным инстинктам толпы (свой-чужой), он собирает большие колонны тех, кто 
не умеет думать о последствиях. На Украине его жертвой пали безграмотные, безработные, нищие и 
одураченные парни-западенцы («Национализм как инструмент уничтожения государств», 
«Радикальный национализм и глобализм против национального государства»). 

Сегодня заразу распространяют на всю Украину, избирая в качестве главного объекта поражения 
наивных детей – уже в школах Киев проводят уроки ненависти к «москалям». 

Национализм – маскировочная завеса для западного агрессора. Ему нужны территории и сырьё 
убиваемой страны, но не её народ, который с помощью националистов раздирается на борющиеся 
лагеря и уничтожается. После того как агрессор добивается цели, он выбрасывает занавеску 
фашизма, взятую напрокат. Так было с Гитлером, которого финансировал англо-саксонский, 
американский, европейский, в основном еврейский, капитал, который после разгрома всей Европы 
профинансировал и Нюрнбергский процесс. Запад по мере надобности то раскручивает фашизм, то 
его осуждает – так, в 2010 году ПАСЕ определяла партию «Свобода» как фашистскую, а в 2014 году 
объявила её борцом за «демократию» и «евроинтеграцию». Такие вот фокусники от политики. И нет 
у них ничего личного. А есть только то, что диктует им бизнес. 

Такие же фокусы проделывают и захватчики Украины. И. Коломойский - крупнейший олигарх 
Украины - с одной стороны, глава Европейского еврейского совета, лидер Объединенных еврейских 
общин Украины (310 общин), гражданин Украины и Израиля. С другой стороны, он главный 
финансист «Правого сектора» и партии «Свобода», лидер которой - фашист Тягнибок - обещал 
перерезать всех евреев. Коломойский - одно из главных лиц государственного переворота в Киеве, 
осуществлённого под неонацистскими знамёнами. Его СМИ («Униан», «1+1») освещали события на 
майдане в пользу «Правого сектора», а информацию об антифашистском движении блокировали. 
Став губернатором, Коломойский превратил Днепропетровск в базу формирования вооружённых 
бандеровских отрядов для террора против русского населения и сам возглавил «Правый сектор» на 
Юго-Востоке, планируя нанести удар по протестующим в Донецке, Харькове, Луганске, Одессе.  

Таким образом, деньги, которые зарабатывает «ПриватБанк» Коломойского (на Украине более 3,3 
тыс. филиалов и отделений, около 8 тыс. банкоматов, 19 млн клиентов, 50% всех пластиковых карт), 
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идут не только в Европу и Израиль, но и на финансирование хунты Киева и отрядов бандеровцев. Вот 
призыв антифашистов Украины: «Украинец, русский должны понимать, что сегодня каждый 
мёртвый банкомат «ПриватБанка» - это мертвое подразделение СС, СД, УПА, иного подобного 
фашизма. Хакер антифашистского фронта, помни, что преступления фашистов не имеют срока 
давности, и каждая твоя атака против «ПриватБанка» — это смерть нескольких сотен воинских 
подразделений фашизма!» 

В Днепропетровске прошёл многотысячный митинг против сионистской хунты Коломойского, но 
ни интернет-поисковики, ни официальные СМИ не сказали об этом ни слова. 

«Лучше быть жидобандеровцем, чем жидомоскалём», - заявил командир еврейской сотни на 
Майдане Натан Хазин, который делился опытом городских боев, который он приобрёл в секторе 
Газа. 

Интересно, кто возьмёт на себя ответственность за новый Холокост, который вполне могут вызвать 
все эти коломойские фокусы с фашизмом?  

 
Не по сценарию – фактор народа 

Американский сценарий «потрошения» любой страны не предусматривает установления там 
какого-либо порядка. Америке нужен хаос, когда обнуляются расходы на поддержание государства и 
народа, когда перестают работать любые законы и нормы – это наиболее удобная ситуация для 
грабителя. США создавали хаос в разваливаемом Советском Союзе, в Югославии, в Афганистане, 
Ираке, Ливии…  

Но политтехнологи Запада, обслуживающие экспансию финансового фашизма, в своих сценариях 
аннексии суверенных государств не учитывают реакцию народа. Все усилия захватчик направляет на 
превращение правящей верхушки уничтожаемого государства в своих агентов влияния, полагая, что 
с протестом толпы легко справятся специалисты по информационной войне из СМИ. Для 
неподдавшихся есть дубинки спецназа, наёмники из ЧВК, тюрьмы с пытками и смерть. И в России 
либеральные политологи ещё в феврале отмахивались: «Какой народ? Народ Украины нищ, тёмен и 
забит».  

Поэтому стало неожиданностью для уверенного в своём могуществе Запада, просчитавшего 
сценарий аннексии Украины до мелочей, - на сцену вышла неучтённая сила, простые люди - жители 
Крыма, Донецка, Луганска, Харькова, Одессы, Николаева…  

Что вывело людей на улицы? За 22 года «незалежности» уровень жизни в самой процветающей 
республике Советского Союза - Украине из-за олигархической коррупционной власти, послушной 
Западу, стал в 4 раза ниже, чем в России. За время путча жизнь резко подорожала - гривна упала 
почти на 40%, выросли цены на продукты, удвоились цены на лекарства, исчезли из аптек такие 
жизненно важные препараты как инсулин и онкологические средства. Общий хаос, невыплата 
зарплат, рост цен на газ, соглашение с ЕС, обещающее сократить все социальные программы – всё 
это сделало жизнь невыносимой. Невменяемая киевская хунта и распоясавшиеся банды фашистов 
угрожали жизни вообще. Словно специально чтобы взорвать страну, Верховная Рада приняла закон о 
запрете русского языка. По приказу из Киева на Украине были отключены российские телеканалы и 
прервано железнодорожное сообщение с Россией и Белоруссией - опытные в создании хаоса 
советники из ЦРУ действовали по сценарию, обкатанному во многих странах.  

Но 23 февраля более 20 тыс. жителей Севастополя вышли на Нахимовскую площадь, чтобы 
выразить недоверие городскому совету. Прямо здесь, на народном собрании они выбрали 
предпринимателя Алексея Чалого народным мэром Севастополя и приступили к формированию 
народных дружин. «Мы будем защищать свой город и не позволим никому диктовать нам условия, 
тем более националистам», — заявил Чалый – известный в городе человек, добившийся создания 
учебников Севастополеведения и внедрения их в школы, печатавший календари с портретами 
славных защитников города.  

27 февраля Президиум парламента Крыма принял решение о проведении референдума по поводу 
статуса АРК, отряды самообороны стали на Перекопском перешейке на защиту полуострова от 
провокаторов киевской хунты. 16 марта жители Крыма как один человек проголосовали за 
присоединение Крыма к России. А народ и власти России почти единодушно поддержали их.  
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Крым ушёл в Россию спокойно, достойно, легитимно, бескровно. Как укор западным 
демократизаторам, чьи сценарии щедры на бомбёжки, кровь, разрушения городов и норм 
международного права. Так была восстановлена историческая справедливость.  

Крымский референдум сработал как спусковой крючок. Своё право восстановить историческую 
справедливость заявила русская Новороссия - бывшая Донецко-Криворожская республика (Харьков, 
Луганск, Днепропетровск, Кривой Рог…). Чёрно-сине-красный триколор Донецко-Криворожской 
республики появился над колоннами протестующих против незаконной киевской власти.  

«Мы не хотим кормить олигархов», - заявил Донецк, куда губернатором из Киева был посажен 
олигарх Тарута.  

1 марта на митинге в Донецке был избран «народный губернатор» Донецкой области - молодой, но 
опытный политик Павел Губарев. Его сторонники захватили здание Донецкой областной 
администрации и вывесили российский флаг. 3 марта Губарев потребовал проведения референдума о 
статусе Донецкой области, а 6 марта его арестовали сотрудники СБУ за «посягательство на 
территориальную целостность и неприкосновенность Украины» и «захват государственных или 
общественных зданий или сооружений». По этой статье можно сажать всю новую киевскую власть, 
но посадили Губарева и жестоко, до комы избили. Так Украине объяснили – отныне вместо закона 
есть воля хунты.  

И потому восстал не только Донецк, но и Луганск, Харьков, Николаев, Одесса… К середине апреля 
отряды сопротивления захватили практически все города Донбасса. Люди требовали референдума о 
федерализации Юго-Востока, о его политической и экономической самостоятельности и 
внеблоковом статусе, о праве русского языка – о праве людей самим решать свою судьбу.  

Новороссия, внимательно изучив технологии киевского майдана, развернула их на 180 градусов – 
от несправедливого захвата к справедливому освобождению, и грамотно применила на практике – 
Юго-Восток Украины начал свой Антимайдан. Были сформированы отряды из опытных военных и 
гражданских, которые стали захватывать административные здания, не громя и не разворовывая их, 
как «Правый сектор». Тысячи людей выходили на улицы, чтобы строить баррикады, вооружаться, 
заготавливать коктейли Молотова и автопокрышки. Организационно окрепнув, митингующие 
создали Армию Юго-Востока, временное правительство Донецкой республики.  

Все 23 года либеральной оккупации поверженным русским казалось, что среди них нет лидеров, но 
Восток Украины неожиданно быстро сформировал актив – нашёл талантливых, мужественных, 
стойких – новые элиты. Правое дело всегда рождает героев. Сегодня просто невозможно выделить 
кого-то из них, о них напишут историки, создавая летопись борьбы народа против международного 
финансового фашизма.  

Приведём короткую цитату из речи Дениса Пушилина, главы Народного правительства Донецкой 
Народной Республики. Это обращение к жителям Донбасса в связи с угрозами со стороны хунты о 
применении силового сценария в отношении мирных протестующих прозвучало на площади перед 
Донецкой облгосадминистрацией, занятой протестующими, где, несмотря на позднее время, 
находилось около 1,5 тысячи человек.  

«Это война. Война против народа Донбасса, интересы которого Киев предпочёл цинично не 
замечать. Кто эти люди, взявшие власть в Краматорске, Славянске, Макеевке и других городах? Это 
люди, которые не нашли других способов защитить своё право на жизнь, достоинство, свободу слова 
и убеждений. Кровавый Майдан, неонацистские группировки и американские спецслужбы привели к 
власти этого человека (А. Турчинова). … Курс на евроинтеграцию изначально был разрушителен для 
украинской экономики и суверенитета страны – иначе говоря, это полная колонизация. … В этой 
ситуации правительство Турчинова-Яценюка полностью несёт ответственность за текущее 
положение. Народ Донбасса, сплотившись, даст сокрушительный отпор интервентам и их наёмникам. 
Турчинов, Вы военный преступник и ответите по всей строгости военного времени. Донецкая 
Народная Республика ответит на вызов».  

И Беркут, и спецподразделения во многих городах Донбасса отказывались выполнять приказы 
киевской хунты – они повязывали георгиевские ленточки и переходили на сторону митингующих. Из 
Киева посыпались кары – треть милиционеров Харькова была уволена. На протестующих были 
брошены отряды милиции, привезённые из западных регионов – они избивали протестующих, 
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бросали на землю, арестовывали, отправляли в суд. Но им не под силу было справиться со 
стремительно расширяющимся протестом.  

Запад обвинил Россию в разжигании протестов на Юго-Востоке. Премьер-министр Канады Стивен 
Харпер заявил, что беспорядки на востоке Украины - дело рук «российских провокаторов». «Путин 
хочет повернуть время вспять и возродить прежнюю мощь СССР», - но это звучит не как обвинение, 
а как похвала.  

Майдан обернулся Антимайданом – это хороший знак, знак конца господства США. 
 

Анти-люди против людей – кровь к Пасхе 
США уже не может нанять в свою команду нормальных людей – это тоже хороший знак. 

Фигуранты нынешней киевской власти - марионетки США – коллекция невменямых: педофилы, 
сектанты, извращенцы, садисты, Турчинов – баптистский пастор, Яценюк – сайентолог. Их 
сторонники не лучше. Впавшие в экстаз дамы-революционерки упражнялись в выдёргивании ногтей 
у противников Майдана с помощью пассатижей. Депутатка Рады Ирина Фарион (кандидат 
филологических наук, в прошлом – единственная студентка-член КПСС на филфаке ЛГУ и бывшая 
жена уголовника) в истерике призывала убивать русских и отправилась давать уроки неонацизма в 
детском саду. Может ли так поступать нормальная женщина?  

И здорова ли Ю. Тимошенко, которая говорит в эфире: «Я подниму весь мир, чтобы от этой России 
не осталось даже выжженного поля!» И призывает убивать русский Юго-Восток, но уже атомным 
оружием.  

Шайку неадекватных нельзя называть властью. С ними невозможно вести переговоры, их надо 
помещать в психлечебницы закрытого типа. Они вообще не умеют разговаривать, они умеют только 
убивать.  

Напуганный событиями на Юго-Востоке Турчинов попросил миротворцев ООН помочь бороться с 
«террористами» на Юго-Востоке. Пан Ги Мун в просьбе отказал. 

Киев отправил на Восток отряды Национальной гвардии, сформированной из отрядов «Правого 
сектора», мобилизовав даже несовершеннолетних. Между тем в Киеве «Правый сектор» продолжил 
угрожать самой власти и, в частности, Раде, депутаты которой боятся выйти на улицу, где легко 
можно попасть под горячую руку радикалов. На этом фоне раздача им оружия для борьбы против 
Юго-Востока кажется верхом идиотизма.  

Были задействованы и профессиональные убийцы – каратели, иностранные ЧВК. Есть данные о 
присутствии английского спецназа в Чернигове, польского спецназа во Львове. «На Юго-Востоке 
русских убивают наёмники США, Израиля и ЕС» (za.zup class="text".in.ua). 

«Приватность» ЧВК имеет камуфляжный характер, как правило, они тесно связаны со 
спецслужбами и действуют в интересах государства, в данном случае США. Поэтому появление 
сотрудников ЧВК Greystone Limited на территории Украины должно квалифицироваться как 
вооруженное вмешательство США в её внутренние дела. Возможно, что ЧВК будут решать задачу 
создания условий для военной оккупации Украины войсками НАТО («Курс на всеобщий хаос», vpk-
news.ru). 

Армия Украины сегодня беспомощна и хунта вынуждена привлекать проплаченных наёмников.  
Для США промышленный Юго-Восток – самый лакомый кусок. 12 апреля в Киев срочно прилетел 

директор ЦРУ США Джон Бреннан для консультаций с главами силового блока хунты. Но на 
следующий день СМИ России, включая федеральные ТВ-каналы, громко обсуждали тот забавный 
факт, что прибыл он инкогнито, с фальшивым паспортом. Мистика могущества ЦРУ, не сумевшего 
обеспечить надёжную крышу даже для своего начальника, слегка поколебалась. 

Сразу после визита Бреннана Киев назвал восставший народ Юго-Востока (а это 20 млн человек) 
террористами и сепаратистами и объявил о проведении операции по их силовому подавлению под 
энергичные опровержения ЦРУ причастности своего директора к этому решению. 

Всё вооружение, что удалось наскрести киевским властям, было переброшено в г. Изюм. В первый 
же день продвижения войск на Восток в районе Славянска Донецкой области был убит офицер СБУ и 
ранены мирные жители. 

Обращают на себя внимания даты основных событий украинского переворота. Военная операция 
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стартовала в день третьего по значению иудейского праздника - Песах. Начало Майдана пришлось на 
празднование еврейского праздника Хануки, а финал – на «весёлый» Пурим.  

Самый кровавый день противостояния - 21 февраля, когда снайперы расстреливали невинных 
людей по обе стороны баррикад, после чего президент Янукович согласился на требования главарей 
мятежа, у православных день празднования Собора Архистратига Михаила и прочих Небесных Сил 
бесплотных.  

Все великопостные дни прошли для Украины под знаком бандитского беспредела, насилия в 
отношении простых граждан и жёсткого противостояния захватившей власть группировки и жителей 
Юго-Востока. Объявление о начале военного подавления мирного восстания граждан пришлось на 
Праздник Входа Господня в Иерусалим.  

Возможно, это - всего лишь случайные совпадения. Но следует вспомнить, что Майдан изначально 
не скрывал своей сатанинской сущности, в чём можно легко убедиться, ознакомившись с его 
символикой. 

Если же всё это – не простые совпадения, христианский мир должен по достоинству оценить 
глумление над чувствами православных. И всему миру стоит осознать, что он имеет дело с 
маньяками, опасными для человеческого сообщества.  

Впрочем, помимо религиозной мистики, в военной операция против Юго-Востока есть простой 
шкурный смысл - топливо для Минобороны продавал всё тот же Коломойский по завышенным 
ценам. 

Но наступление войск буксует. Киевская хунта смогла одеть армию только на треть. Военные 
переходят на сторону восставших сторонников федерализации. Местные жители беседуют с 
солдатами-срочниками и резервистами, кормят их, поскольку власть не даёт им провианта и 
голодные солдаты грабят магазины. Повстанцы военных отпускают, технику оставляют себе. 
Киевская хунта в очередной раз демонстрирует беспомощный и убогий кукольный театр. Но, увы, 
политый кровью.  

По улицам украинских городов рыщут вооружённые люди без опознавательных знаков, которые 
хватают случайных прохожих и волокут неизвестно куда. Идут садистские расправы с 
сопротивляющимися - Украина возвращается в кровавый мрак гестапо. Бандиты из «Правого 
сектора» зверски расправляются с бывшим главой донецкой милиции на глазах его жены - стоит 
посмотреть это страшное видео. 

Появились данные о том, что присланные Киевом военные готовятся убивать массово и 
дистанционно – по американской технологии. США пытаются превратить Украину в Ливию, в 
Сирию, в Ирак… Но зачистки вряд ли остановят сопротивление – однажды Донбасс уже победил 
фашизм.  

Колесо истории покатилось в другую сторону 
Антимайдан – уникальное явление в новейшей истории, возможно, вообще в истории 

человечества. Это – действительно народная революция, которая меняет политический строй: народ 
берётся сам определять порядок своей жизни. Это – вызов существующему мировому порядку, где 
всё решает кучка олигархов. Мировое господство финансового фашизма поставлено под вопрос. 
Территория его царства, которая доселе лишь расширялась, вдруг стала сокращаться - колесо истории 
покатилось в другую сторону.  

Антимайдан показал всему миру – что надо делать и как. Он показал силу правды, 
самоорганизации, сплочения, мужества. Оказалось, что эта сила способна противостоять мировому 
могуществу США. Наверняка мир, и в первую очередь Россия, усвоит эти уроки, начав свой 
Антимайдан.  

Собственно, он уже идёт. Второй год жители Воронежской и Волгоградской областей бунтуют 
против добычи никеля на богатейших чернозёмах близ чистейшей реки – Хопра. Размах движения 
велик, и хотя его разлагают, насыщая провокаторами, создавая псевдоэкологические организации, 
подкупая лидеров, оно живёт и действует. А по соседству восставшая Луганская область и 
набравшиеся опыта луганчане могут научить воронежцев как отстоять свои чернозёмы.  

И российские воры испугались расплаты и бросились наутёк – отток капитала из России достиг 
огромных размеров.  
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У колеса истории есть своя логика движения, которая вовлекает в новые процессы старые силы. 
Правители России после 20 лет тотальной капитуляции вспомнили, что им положено отстаивать 
государственные интересы и чётко провели операцию по возвращению Крыма. Государственная 
Дума РФ, спавшая 20 лет, вдруг проснулась и решила проверить легитимность Беловежских 
соглашений. Ведь если их денонсировать, Украина, Белоруссия и Россия автоматически становятся 
одним государством – как это должно быть. 

Под влиянием санкций ЕС и США деятели российской оборонки вдруг вспомнили, что военную 
технику можно не только покупать, но и производить у себя. Даже министр образования и науки 
Ливанов забормотал что-то о возможной отмене проталкиваемого им, но всем ненавистного ЕГЭ.  

И истеричные вопли пятой колонны – российских либералов, спущенных с цепи американским 
хозяином, говорят только об их отчаянии от русских побед.  

Новодворская и Белковский попросили гражданства Украины, ставшей их страной. Они, а также 
прочие шустеры и сочувствующие им виттели и веллеры, должны понести суровую ответственность 
за свои многолетние действия против русского народа – русских, украинцев, белорусов. Россия 
больше не имеет права терпеть на своей территории пятую колонну США, существующую на 
американские гранты.  

Американская политика уже несовместима с жизнью людей на планете – Украина показала это 
всем людям, сумевшим остаться зрячими, несмотря на оголтелую информационную войну, 
развязанную США во всём мире, несмотря на крики, что Россия оккупирует Украину, что далее 
будет Европа, что Россия снова дойдет до Берлина…  

Лидер французской ультраправой партии «Национальный Фронт» Марин Ле Пен 12 апреля в 
Москве на неофициальной встрече со спикером Госдумы РФ С. Нарышкиным поддержала идею 
федерализации как путь к стабилизации ситуации на Юго-Востоке Украины и подчеркнула важность 
партнёрства Франции и России.  

Известный американский экономист и публицист, отец рейганомики Пол Крейг Робертс заявил, 
что киевские протесты были организованы Вашингтоном для того, чтобы разместить базы НАТО у 
границ России и разграбить Украину, навязав ей кредит МВФ. А доверчивые простофили, 
помогавшие осуществлению этих планов своими протестами на Майдане, будут сожалеть об этом до 
конца жизни. «Прямой результат наивных протестов на Майдане – более низкий уровень жизни, рост 
коррупции, потеря суверенитета в экономической политике и передача государственной и частной 
собственности в руки Запада». Попав «в когти НАТО», Украина ещё и окажется в военном союзе 
против России, и российские ракеты будут нацелены на неё. Для России и Украины с их тесными 
связями и общей историей это равносильно трагедии. Если «западное мародерство и стремление 
Вашингтона к мировой гегемонии» разделят Украину и Россию, это будет позором и преступлением, 
- отметил американский экономист. 

Признавая, что референдум в Крыму был организован по требованию народа и правительства, а не 
по инициативе российских властей, и в его результате сомневаться не приходится, ибо Крым был 
частью России и Советского Союза, Робертс заявил, что «идеология Вашингтона состоит в том, что 
США - исключительная и незаменимая страна, обладающая большими правами, чем все остальные 
страны. Вот почему Вашингтон осуществляет бомбардировки и убивает в восьми странах. Эту 
идеологию — неоконсерватизм — правильней назвать неонацизмом». 

«Россия выступает в новой войне религий на стороне Бога, а Запад - на стороне Гоморры», - заявил 
известный американский политик Патрик Бьюкенен. «Россия — главное препятствие на пути 
создания американского мира, источник надежды для народов мира», - считает французский 
геополитик Эмерик Шопрад. 

Известный итальянский журналист, бывший член ПАСЕ Джульетто Кьеза на лекции в 
Екатеринбурге выразил убеждение, что началась Третья мировая война за ресурсы. Её ведут 
финансовые группы, которые развивают русофобию в мире, внушая через свои СМИ, что Россия 
оккупировала Украину. На этом базисе принимаются решения, подобные решению ПАСЕ, потому 
что депутаты парламента ничего не знают ни об Украине, ни о Крыме. Они даже не знают, где они 
находятся.  

«Правый сектор», «Свобода» – это фашисты, но они ничего собой не представляли бы без 
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поддержки американцев. Деньги на их спонсирование США берут из нелегального источника. 
Каждый месяц $85 млрд (100-долларовые банкноты) печатаются в Северной Корее – самой 
изолированной стране в мире – на охраняемой местными спецслужбами базе недалеко от Пхеньяна. 
Эти деньги обеспечивают секретное финансирование спецслужб США. Для выделения средств им не 
надо идти в американский сенат. Может быть, сам президент Обама об этом ничего не знает. Таким 
образом, свободно, вне контроля конгресса, финансируется ЦРУ, поставляющее деньги для майдана. 
Это криминал, который находится у власти. 

Чешский президент Милош Земан сравнил киевские власти с бандитами. 
Европейский бизнес не отказался от выгодного сотрудничества с русскими – Россия вовсе не 

попала в международную изоляцию, как это пытаются представить Запад и российские либералы.  
А тем временем Донецкая область начала печатать бланки референдума, обсуждать дату его 

проведения и изготовила свою печать.  
Украинский Антимайдан самоотверженно взял на себя миссию сказать всему миру: киевский 

Майдан должен стать последним. Миру стоит Украинский Антимайдан поддержать. Чтобы выжить. 
Ю.А. Лисовский, А.Н. Самарин, Е.В. Семёнова, Л.К. Фионова 

 
ЗАЧИНЩИКИ ДРАМЫ 

 
Госдеп США выразил «соболезнование» в связи с трагической гибелью десятков людей в Одессе. 

Добавив, что «бессмысленная анархия и насилие являются неприемлемыми», - дескать, 
международное сообщество должно объединиться в поддержке украинского народа... Но можно ли 
считать такие заявления искренними? Разве не сами американцы приложили руку к развязыванию, по 
сути, гражданской войны на Украине? 

Вашингтон не вмешивается в события на Украине - об этом не раз заявляли американские 
чиновники. Но теперь выясняется: Белый дом не просто вмешивается - он с самого начала 
фактически управляет этими событиями. 

Постпред России в ООН Виталий Чуркин заявил на заседании Совбеза ООН: «Запад, и в первую 
очередь США, имеющие беспрецедентное влияние на Киев, не смог - или не захотел - убедить его 
выполнить свои обязательства. Вместо честной совместной работы США и ЕС распространяют 
злостные инсинуации, строят козни против России и выдумывают бессмысленные и 
контрпродуктивные санкции». 

Первый звоночек прозвенел ещё в 2004 г., во время «оранжевой революции» в Киеве. Но тогда у 
Вашингтона не всё получилось. Кульминации их план достиг этой зимой, во время майдана. Когда 
замгоссекретаря США Виктория Нуланд перед телекамерами раздавала булочки митингующим, 
украинцы радовались как дети заокеанской поддержке. Идейные вдохновители майдана - Яценюк, 
Кличко, Тягнибок - чувствовали мощное плечо Белого дома. Евросоюз тоже приободрился в надежде 
под шумок отстоять свои интересы. То есть все участники интриги думали «на чужом горбу в рай 
въехать». 

Но тут в СМИ всплыла прослушка телефонного разговора В. Нуланд с послом США на Украине 
Дж. Пайеттом. Кроме нецензурных высказываний в адрес «партнёров» из ЕС и циничного 
обсуждения лидеров революции из этого разговора все узнали, кому на самом деле подчиняются 
активисты евромайдана. 

Тогда же стала появляться информация, кто такие бойцы Яроша из «Правого сектора», где прошли 
подготовку... «Нужно, чтобы американцы прекратили интервенцию на Украине. Фактически 
американцы... контролируют «Правый сектор», поскольку много лет занимались финансированием 
боевиков, обучая их в Польше, в Прибалтике за американские деньги. Американские инструктора 
этим занимались», - сказал Сергей Глазьев, советник Президента РФ. Между прочим, боевики ПС до 
сих пор тренируются с иностранными инструкторами. По крайней мере на полигоне 79-й отдельной 
аэромобильной бригады (г. Николаев) в марте-апреле полным ходом шли занятия: бойцы ПС 
отрабатывали по полевому уставу армии США FM 3-05.201 («Нетрадиционные боевые действия 
специальных сил») боевые действия в городских условиях. 

В конце февраля могло показаться, что план США по отрыву Украины от России сработал. Но 
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потом взбунтовался Крым. А вслед за «отплывшим» к РФ полуостровом против киевской власти 
поднялся юго-восток страны. Тут-то Штаты окончательно перестали делать вид, что не имеют к 
происходящему никакого отношения. В Киев полетели высокие гости (или хозяева?) из-за океана: 
шеф ЦРУ Дж. Бреннан, вице-президент США Дж. Байден. Вашингтон от отчаяния начал вводить 
санкции против российских чиновников. Кстати, показательно, что именно Америка первой 
объявляет санкционные списки. ЕС, Канада, Япония лишь «подхватывают эстафету». 

Госсекретарь США Джон Керри высказался о том, что членам НАТО, мол, надо повысить военные 
расходы в связи с ситуацией на Украине и усилиями России по изменению «ландшафта безопасности 
Центральной и Восточной Европы»...  

Екатерина Мирная, “Аргументы и Факты”, №19, 2014 г. 
 

ПОЛЕМИКА 
ОТВЕТ ВОЕННОМУ ТЕОРЕТИКУ 

 
В газете «Своими именами» №15 за этот год на первой полосе есть интересная статья «Врагов не 

выбирают» (автор Ю.М. Шабалин). В статье критическому анализу подвергнуты некоторые 
материалы, опубликованные в еженедельнике «ВПК», в частности, статья Бориса Соколова 
«Программа на поражение», для которой отведено было место в № 16 «ВПК» за 2012 год.  

Чтобы лучше читатель мог понять, о чём в «рецензии» товарища Шабалина Ю.М. идёт речь, 
приведу здесь несколько цитат из статьи Ю.М. Шабалина.  

Первая – его самого: 
«…Когда речь заходит о 41-м годе, поражение по Соколову и его подельникам обусловлено двумя 

причинами: уровнем образования призывного контингента и подготовки солдат». 
Вторая – из статьи Бориса Соколова: 
«Главным фактором, обусловившим отставание Красной Армии от вермахта, стала малая 

социально-культурная развитость в отличие от немцев… В 1939 году только 7,7% советских 
граждан окончили семь и более классов. Высшее образование имели лишь 0,7%. В то время, как в 
Германии полное среднее образование являлось практически всеобщим… 

Более двух третей населения СССР жили в сельской местности…» 
Остановимся пока на «малой социально-культурной  развитости» граждан СССР в составе РККА. 

Откуда Борис Соколов взял такие цифры? И почему взял процент от всего населения? Ведь воевали-
то в основном мужики, много молодёжи, а перед войной было введено всеобщее 7-летнее 
образование.  

Значительная доля юношей и девушек Страны Советов уже тогда получала среднее образование. В 
том числе – через техникумы.  

Если же учесть всю систему подготовки предвоенного периода (общеобразовательной, 
физкультурно-спортивной начальной военной, медико-санитарной, и т.д.), то по основным 
показателям наши красноармейцы и краснофлотцы не только не уступали солдатам и матросам 
вермахта, но и нередко превосходили их. 

Один пример. В каждом райцентре  в начале 1930-х годов полагалось быть парашютной вышке. 
Везде создавались тиры.  А система ОСОАВИАХИМа? Впрочем, об этом Ю.М. Шабалин своё 
заключение  сделал…  

Остатки вышек, тиров и прочих «учебных пособий»  можно было увидеть ещё в 70-х годах 
прошлого столетия. 

В Змеёве, что под Тверью, до сих пор действует аэропорт, специально созданный в те годы для 
обучения лётному делу.   

Далее. Судя по всему, Борис Соколов или не прочёл ни строчки из воспоминаний ветеранов войны, 
или - если прочитал - всё забыл. А ведь у абсолютного большинства авторов воспоминаний подробно 
описаны те условия, в которых готовились советские люди к будущей войне.  

Отсутствие же процентной конкретики – в том числе, по половозрастным категориям граждан в 
плане образованности - указывает на поверхностный характер знаний изобретателя «социально-
культурного» постулата применительно к Великой Отечественной войне. 
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Что же, придётся восполнить этот пробел. Для чего заглянем хотя бы в архивы одного из многих 
российских районов - Удомельского  Калининской (Тверской) области (район образован в 1929 году) 

Так вот, в 1927 году на территории будущего района  было 23 школы с 1234-мя учащимися в них. 
Вместе с созданием района начинается интенсивная работа местных советских органов по 
организации всеобщего образования детей и юношества (вместе с ликвидацией неграмотности 
взрослых). Так, уже 16 августа 1929 года на заседании президиума Удомельского райисполкома 
(РИКа) рассматривается вопрос о школах. 

Вот как об этом записано в протоколе: 
…п.4. СЛУШАЛИ: 
План развёртывания школьной сети по району (докл. Веселова). В прениях Яковлев, Шмелёв, 

Бобылёв, Васильев, Некрасов.  
ПОСТАНОВИЛИ: 
1). Проект развёртывания школьной сети по району считать недостаточно проработанным, 

поручить РайОНО сейчас же заняться вопросом изучения района для выяснения действительной 
потребности в организации новых школ и организации всеобщего обучения. 

2). Открытие новых комплектов в 11-ти существующих школах, за исключением Еремковской, 
утвердить. 

3). В ближайшие дни подработать вопрос об открытии 4-х новых школ в районе, для чего 
РайОНО поручить выявить на месте целесообразность открытия.      

Тема школ, обучения детей и просвещения взрослых, приобщения людей к достижениям науки и 
культуры буквально не сходит со страниц протоколов. Как сессий райсовета (тогда «Совета рабочих, 
крестьянских и красноармейских депутатов»), так и президиума РИКа.  

Кстати, вызывает уважение тщательность подготовки каждого вопроса, конкретность действий, 
сроков, должностей и фамилий. 

Для примера предлагаю познакомиться с фрагментами ещё одного документа – «Резолюции по 
докладу о строительстве школ по району на 1931 год»: 

…ПОСТАНОВИЛИ: 
  1). Расторгнуть с Окрсовхозстроем через нарсуд договор на строительство 3-х школ ввиду 

невыполнения к сроку объектов строительства, задаток в сумме 4950 рублей вернуть… 
…3). Объекты нового школьного строительства утвердить… 
…8). Отделу местного хозяйства совместно с РОНО проработать вопрос о постройке тира и 2-

го этажа Районного Дома Соцкультуры.    
9). РайПО немедленно передать Дом Культуры в ведение РОНО. 
10).Передать РОНО под Школу крестьянской молодёжи (ШКМ) бывший помещичий дом в 

Крапивно и перевести в Котлован… 
…15).Школу в д. Саминец расширить за счёт пристройки. 
Через пять месяцев президиум РИКа снова рассматривает вопрос о школах – конкретно о 

семилетнем образовании. 
Несмотря на, казалось бы, явные успехи в образовании, руководство района постоянно «теребит» 

всех и каждого, кто так или иначе должен отвечать за решение этого вопроса. 
Так, на своём заседании 23 февраля 1936 года президиум РИКа, отметив, что если с всеобщим 

семилетним образованием дела обстоят неплохо, задача полной ликвидации неграмотности остаётся 
нерешённой.  

В резолюции по пункту повестки дня «О ликвидации неграмотности и малограмотности» об этом 
говорится прямо:  Лишь 34% граждан 1914 и 1915 годов рождения могут читать и писать… 

Надо полагать, что за оставшиеся 5 мирных лет и эта  проблема была решена... 
Особо следует остановиться на физических характеристиках советских воинов. По данным 

райвоенкоматов, средний отсев призывников по здоровью в предвоенные годы не превышал 6%.  
В том числе из-за малого роста. 
Полезно сравнить этот показатель с тем, что было до революции. К примеру, в Вышневолоцком 

уезде, из которого, как было сказано ранее, Удомельский район  выделился  в 1929 году, отсев по 
здоровью составлял тогда 13-14%  от всех кандидатов в рекруты. В Справке статистика, отражавшей 
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эти показатели, есть сравнение  с Западной Европой: там отсев составлял 24%.  
…Признаться, меня лично больше всего «зацепил» другой   «аргумент» Бориса Соколова из его 

доказательств превосходства вермахта над РККА: 
…Более двух третей населения СССР жили в сельской местности… 
Так это же как раз одна из главных причин нашей победы, сэр теоретик! Гитлеровские 

«соединённые штаты европы» имели зеркально противоположное соотношение. А поскольку по всем 
морально-физическим качествам наши сельские парни и девушки (о коллективизме и взаимовыручке 
их, выросших среди многочисленных братьев и сестёр, трудолюбии, выносливости и терпении 
испокон веков в мире все знали) на порядок превосходили горожан Европы, то конечным итогом 
противоборства и стала Великая Победа. 

И к тому же: недавно довелось поработать в Центральном военно-морском архиве (город Гатчина). 
Искал данные о моряках - Героях Советского Союза, уроженцах Калининской (Тверской) области.   

Из 15-ти Героев 14 родились в деревне. Да и единственный горожанин может быть назван таковым 
условно: город Кимры в то время был рабочим посёлком. 

И ещё из той же серии. Мой родной Старицкий район дал Родине 19 Героев Советского Союза. 
Всех: моряков, пехотинцев с танкистами,  лётчиков, партизан. Областной центр – столько же (из 
которых половина родилась в деревне). 

Хотя по численности населения город Тверь и Старицкий «уезд» несопоставимы. 
Кстати, среди учтённых «Матросовых» - тех Героев, что закрыли грудью амбразуру, а это более 40 

человек -  лишь 1 родился в городе.  
Вот тебе и «более двух третей»… Думать надо, прежде чем говорить. А тем более – писать. 
Укор военного теоретика в адрес руководства СССР по части «малой социально-культурной 

развитости» страны вообще лишён каких-либо оснований. Совокупная «развитость» народов 
Российской Империи обеспечила их победу в Великой Октябрьской социалистической революции. И 
всех последующих побед. А наше поражение конца 80-х – начала 90-х годов стало следствием 
именно «малой социально-культурной развитости», ставшей следствием «западной парадигмы» 
развития, усиленно внедряемой во все стороны жизни новых поколений советского народа сразу 
после убийства Вождя. 

Решающий вклад в это предательство своего же государства, как известно, внесли горожане. 
Капитализму нужны люди именно с менталитетом типичного буржуа (в переводе на русский – 

горожанина) – эгоиста и шкурника, безответственного ленивца, слабовольного и безыдейного 
приспособленца («по-ихнему» – прагматика).  

Судя по всему, наш автор – результат и показатель  такого «внедрения». 
Конечно, от просвещённого Запада мы перед войной и в войну здорово «отставали». Если судить 

по расстрелянным мирным жителям, старикам, женщинам и детям, сожжённым заживо…  
Оценка качеств советских людей предвоенных поколений содержится в ответе Маршала 

Советского Союза Жукова Г.К. на вопрос писателя Ганичева В.Н. об истоках нашей Победы.  
Вот что сказал тогда Г.К. Жуков: 
Мы победили потому, что у нас был лучший молодой солдат… Да, когда война пошла вовсю, когда 

мельница заработала, всё решил молодой, обученный, идеологически подготовленный солдат. 
Если обратиться к трудам В.И. Ленина и продолжателя его дела И.В. Сталина, то в них оценка 

роли деревни и крестьянства  как класса-творца выражена ясно и четко. То, что этот класс является 
главным (и единственным) союзником пролетариата – давно всем хорошо известно. Тем более, сама 
жизнь доказала верность такого определения.  

Ильич «продлил» русскому крестьянству жизнь аж до самого коммунизма! 
Когда, как известно из теории, классы должны исчезнуть вовсе.      
А Иосиф Виссарионович, определяя отличие меньшевиков от большевиков, главным назвал то, что 

меньшевики считают классовым союзником пролетариата мелкую буржуазию, в том числе – 
интеллигенцию. 

Крестьянство – не считают. 
Кстати, Хрущёв Н.С., давно и широко известный троцкист (читай – меньшевик) начал своё 

правление с уничтожения деревни. 
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Вот как это происходило (кратко изложу лишь основные хрущёвские новации а-ля Троцкий): 
На майском (1950 год, при отсутствии заболевшего Сталина) Пленуме ЦК ВКП(б) вместо ранее 

внесённого в повестку дня пункта  «Укрепление слабых колхозов»,  рассматривается «Укрупнение 
мелких колхозов». 

Проделал такую метаморфозу секретарь ЦК ВКП(б), он же 1 секретарь Московского городского и 
Московского областного комитетов партии тов. Хрущёв Н.С. с «соратниками», ссылаясь на 
«положительный опыт» подобной «реорганизации» колхозов вверенной ему области. 

«Реорганизации», только что  проведенной в одной лишь области и о результатах которой судить 
можно было не ранее, чем  два-три сельхозцикла спустя. 

Партбоссы регионов не стали препятствовать такой инициативе. Надо полагать, из-за личной 
выгоды. 

Тем более, что подобные новации – вместе с созданием «агрогородов» - вписывались в 
троцкистское истолкование теории Маркса-Энгельса. 

Второй удар: ликвидация машинно-тракторных станций (МТС). 
Эти государственные предприятия на договорных началах с сельхозартелями (колхозами) 

осуществляли их производственно-техническое обслуживание.  
Сосредоточение крупной сельхозтехники в МТС давало в таких условиях большой экономический 

выигрыш. И не только. МТС сыграли выдающуюся роль в общем подъеме культурно-технического 
уровня крестьянства. В СССР на селе – вместе с агрономами, учителями, медработниками и другими 
специалистами - появился крупный слой технически грамотных людей — инженеров, 
квалифицированных трактористов, шофёров, комбайнеров, ремонтников и т.д.  

В послевоенный период их счёт шёл на миллионы, постоянно возрастая.  
В том оргбедламе, который учинили Хрущёв и Ко, большинство работников МТС  нашли  себе 

другое применение.  
Разумеется, не в деревне и не в сельском хозяйстве. 
Практически в это же время хрущёвцы  нанёсли ещё один удар по русской деревне, навязав 

программу ликвидации «неперспективных деревень». 
Жителей «неперспективных» деревень (по РСФСР они составляли 4/5  всех населённых пунктов) 

переселяли куда попало.  Большинство вынужденных переселенцев (термин этот, появившийся при 
разрушении Советского Союза, применим и к «хрущёвскому» периоду), переезжало в города и 
«пригороды», а часть вообще оказалась за пределами РСФСР. 

Так что «неперспективной» республикой стала в первую очередь именно она.  
Совсем немного от Великороссии по такому признаку отстали Малороссия и Белоруссия.  
Вред был всеобъемлющим — от урона сельскому хозяйству до демографического удара по 

державообразующему народу. 
Причём второй удар следует назвать решающим.  
Ведь именно традиционная русская деревня – общинный «мир», преображённый большевиками в 

цельную социалистическую систему сельхозартелей - колхозов - давала основной прирост населения 
страны. 

И всё это проходило на фоне вложения огромных средств и усилий на освоение целинных и 
залежных земель.  

По комсомольским разнарядкам в казахские степи посылали молодежь, направляли технических 
специалистов, учителей, врачей и агрономов, колхозников из «неперспективных» мест.  

По сути, это была массовая депортация народов из их коренных земель.  
Вместе с директивным уничтожением «неперспективных деревень» - преимущественно в таких 

регионах - государственная политика того периода юридически может быть определена как геноцид. 
Не случайно ведь нашим и не нашим либерастам так нравится хрущёвская «оттепель»…  
Судя по всему, и на страницах «ВПК» подобным лицам места ещё хватает. Надолго ли? 
Поживём – увидим. 
Честь имею! 

Г.П. Асинкритов, член Тверского регионального научного военно-исторического Центра, 
капитан 2 ранга в отставке 
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К ВОПРОСУ О НАШЕЙ ДУХОВНОСТИ 
 

Нынешний период, переживаемый нашим обществом, характеризуется кризисом всех сторон 
жизни. И основой (причиной) этого кризиса является застой общественного материального 
производства. Материальное производство всегда носит  общественный характер. Любая вещь 
(товар) включает в себя труд многих поколений и миллионов людей. Даже «простая» ручка, как и 
любая другая вещь, прошла все этапы исторического развития, начиная с выцарапывания наскальных 
надписей и рисунков, гусиного пера, чернильной ручки и до сегодняшнего её состояния. Развитию 
(совершенству) нет предела по той простой причине, что человеческое познание безгранично, а 
природа бесконечна. Стоит прервать какой-то цикл (звено) в общественном развитии,  особенно в 
материальном производстве, и нарушается весь уклад жизни общества. Это аксиома. 

Застой общественного материального производства ведет к затуплению общественного сознания, и 
не только его уровней, но и в целом его форм, как отражение общественного бытия. Это 
мировоззрение, наука (образование), идеология, политика, право, мораль, искусство, религия. 
Последний элемент обратно пропорционален уровню развития других форм общественного сознания. 
Все эти элементы структуры общественного сознания находятся в единстве, целостности и 
составляют нашу духовность (душу), духовную жизнь, в целом духовную культуру общества. Они 
диалектически взаимосвязаны. Почему же религия обратно пропорциональна всем другим формам 
общественного сознания? Дело в том, что затупление других форм общественного сознания на 
основе застоя общественного материального производства ведет к оживлению религиозного 
сознания, усиливает его роль в обществе, и наоборот, развитие других форм общественного сознания 
ведет к затуплению религиозного сознания, к уменьшению роли религии в обществе. Сила религии в 
слабости общества. «Все и всякие эксплуататорские классы для утверждения своего господства 
нуждались в двух социальных функциях: в функции попа (церкви. – Б.Б.) и в функции палача 
(государства. – Б.Б.)» (В.И.Ленин). 

Социальный протест, выраженный в действиях молодых женщин в храме «Христа Спасителя», 
пресекло государство под маркой «оскорбления чувств верующих», чтобы другим неповадно было, 
хотя государство никого отношения не имеет к религии и церкви (по Конституции РФ). 

А разве не оскорбление чувств народа России, когда под маркой увеличения рождаемости 
завозятся какие-то вещи Богоматери для прикасания, а то и целования их. Или мощи каких-то 
«святых», для встречи которых организуются целые толпы людей. А сколько этих мощей по всему 
белому свету, во многих храмах?  

Дошли до того, что не армия охраняет государство, а иконы. Разве это не оскорбление армии – 
солдат, сержантов, офицеров, адмиралов и генералов? Да расставьте на территории России, на Западе 
и Востоке, на Юге и Севере эти чудотворные иконы, и они  будут охранять Россию, а армию 
распустить, зачем она нужна? Да, довели народ до материального и духовного обнищания, и он готов 
поверить любым несбыточным обещаниям государственных и религиозных деятелей, политических 
и духовных проходимцев и авантюристов. Чтобы сбить накал народного гнева от гнёта социальных 
условий жизни, распространяют слухи о конце света, о божественной каре и т.д. и т.п., этим 
формируют в обществе пассивность, распущенность и разврат, мол, всё равно будет конец света. 
Религия стала источником закабаления народа, способствуя обогащению кучки людей. 

В этой связи чародейство, чернокнижие, колдовство, знахарство, гадание, алхимия, оккультизм и 
магия – вот набор признаков нашего времени, механизм, с помощью которого происходит отвлечение 
людей от проблем реальной жизни.  

Затупление нашей духовной культуры на основе застоя общественного материального 
производства привело к тому, что среди части населения наблюдается повышенный интерес ко всему 
«чудесному». В стране, как грибы после дождя, в период всеобщего кризиса и обнищания людей 
появилось множество конфессий, колдунов, знахарей, гадальщиков, предсказателей (среди них и 
животные: крысы, попугаи), экстрасенсов и т.д., которые околпачивают истощенное сознание людей 
и вымогают огромные суммы денег у обнищавшего народа, паразитируя на неурядицах жизни, на 
слабости науки, образования. У них нет медицинского образования, лабораторий, но «лечат» рак, 
лейкозы, СПИД, тяжелые формы туберкулеза и другие болезни, у них нет обсерватории, но 
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«узнают», как расположены звезды (благосклонно или вредоносно) и т.д. Ну, где нам найти 
технические средства, чтобы полететь на десятки тысяч, миллионы, миллиарды световых лет и 
повернуть к каждой группе людей по знаку зодиака её звезду нужной стороной? Такие идеи и 
действия суть негодные продукты негодного общества, его болезни, такое общество надо лечить. Что 
может предпринять человек? Ничего. Он просто созерцатель. Так забивается активность людей и 
формируется пассивность. 

В результате насаждения капиталистических (рыночных) отношений за короткое время произошла 
резкая социальная дифференциация, преступная приватизация сформировала классы богатых и 
бедных, разделила нацию на имущих и неимущих, что отрицательно сказалось на единстве и 
сплоченности нации, на этноинтегрирующих факторах её культуры и национальных отношений. 
Заложены антагонистические (непримиримые) социальные противоречия. Ежегодно страна теряет до 
миллиона человек – в мирное время! И это называется стабильное общество? А как расценивать 
убийства, грабежи, терроризм? 

За короткое время в обществе возникли чудовищная коррупция, казнокрадство, воровство, 
спекуляция, тунеядство, пьянство, терроризм, экстремизм, ложь, обман, распущенность, разврат, 
секс, лесбиянство, гомосексуализм. И это называется стабильное развитие? Всё это становится 
возможным только в условиях реакционных политических режимов или в первобытных, диких 
обществах, не доросших еще до уровня цивилизации. Сработал всеобщий социологический закон – 
чистота общественного сознания зависит от здорового общественного бытия. Поэтому сперва надо 
изменить условия общественной жизни, а затем они постепенно, в ходе изменения,  отразятся на 
сознании людей. Пока же мы боремся не с причинами, а со следствием. Например, коррупция. Какова 
её цель? Обогащение. Для чего обогащение? Для наживы имущества, богатства. А для чего 
имущество? Для создания частной собственности. Не личной, а  частной собственности. А для чего 
частная собственность? Для эксплуатации человека человеком и превращения владельцев частной 
собственности в паразитов и тунеядцев общества. Следовательно, первое  условие искоренения 
коррупции - это ликвидация частной собственности как источника эксплуатации человека человеком. 
Имеется ввиду только эта сторона. Второе - конфискация имущества, нажитого нечестным путем. 
Третье - отмена моратория на смертную казнь за коррупцию в особо крупном размере. Четвертое -  
ответственность семьи, коллектива за преступление своего члена. Уверяю вас, через пару лет страна 
будет другая, здоровая, развивающаяся. 

Мы часто видим руководителей государства в религиозных храмах на богослужении, они сами 
утверждают, что являются глубоко верующими. Но тогда они  должны руководствоваться Библией, 
где сказано: «Легче пройти верблюду через игольное ушко, чем богатому попасть в рай». Тем более 
они утверждают, что стране нужна стабильность. А как же тогда Библия, где в кн. Иакова сказано 
«Кто в дружбе с миром, тот во вражде с Богом», «Око за око, зуб за зуб, кровь за кровь». Правда, 
есть и другие  стихи в канонах религии: «Бог терпел и нам велел», «Ударившему тебя в одну щеку, 
подставляй ему другую», «Рабыня рожает раба, госпожа господина», «Кто унижен, тому нет 
возвышения, а кто возвышен, тому нет унижения». Толерантность - терпи, переноси  все тяготы и 
лишения, за это ты получишь билет по сходной цене в рай, там будешь жить хорошо, что порою 
ведет к «бегству» из этого страшного мира в «мир иной» - суициду (самоубийству). «Вся власть от 
Бога». Всё это духовные болезни, хуже СПИДа. Кому это выгодно? Пусть на этот вопрос ответит сам 
читатель. 

Всё это издержки духовной культуры. Естественно, она зависит от уровня материальной культуры. 
При этом часто говорят, что необходимо развивать производительные силы общества и поднимать 
производительность труда. Спора нет, это важный показатель уровня технической вооруженности 
общества и его господства над природой. Но это содержание способа производства материальных 
благ, а вопрос стоит о форме, характере производства, кому оно служит. В чьих руках средства 
производства. Частная собственность, нажитая нечестным путем. Поэтому в структуре 
экономических отношений (экономического базиса) совершенно чётко определяется, как происходит 
распределение валового внутреннего продукта (ВВП) в различных социально-экономических 
системах. При капитализме (рыночной экономике) распределение происходит по количеству 
вложенного капитала (у простого народа нет капитала, он обобран, что вкладывать?), а при 



 45

социализме – по количеству вложенного труда. Отсюда и принцип: «От каждого по способностям, 
каждому по труду», «Кто не работает, тот не ест». А как же образование? Учебники составлены 
в отрыве от реальной жизни, научные разработки без связи с производством. Много внимания сейчас 
уделяют в связи с этим среднему классу: учителям, врачам, работникам торговли, мелким 
собственникам, особенно мелкотоварному производству, которое «ежечасно, ежеминутно, 
стихийно и в массовом масштабе рождает капиталистические элементы и формирует 
частнособственническую психологию» (В.И. Ленин). Вот почему такое внимание со стороны 
политической верхушки страны к нему как носителю капиталистической, частнособственнической 
психологии. 

Спрашивается, за счёт каких источников учителя могут стать капиталистами (собственниками)? За 
счет ЕГЭ, взяток при их нищенской заработной плате? Врачи - за счёт пациентов? Торговцы - за счёт 
повышения цен, спекуляции? А безработные - за счёт воровства или грабежа? Девушки - за счет 
проституции? И т.д. 

Сама социально-экономическая система порождает преступления, аномалии, неизлечимые 
болезни. Капитализм изжил себя в нынешнем его состоянии. 

Особое место в риторике нынешних политиков занимают вопросы образования и науки. Как к ним 
относятся? Одни считают, что надо больше вкладывать инвестиций, другие - сокращать предметы 
(отрасли), третьи – развивать только те отрасли знания, которые приносят прибыль. Во-первых, все 
отрасли знания, в том числе школьные предметы (без букваря нет фундаментальных наук) вытекают 
из потребностей жизни. Многообразная деятельность людей порождает многоотраслевые знания, в 
том числе и общественные (гуманитарные) науки,  хотя мы считаем, что все отрасли науки и 
образования являются гуманитарными. Поэтому исключение из учебного процесса того или другого 
предмета, а равно добавление схоластических дисциплин типа религии, алхимии или астрологии, 
является невежественным занятием, если не реакционным. А в школы России хотят ввести 
христианскую культуру. Ну, и чему будут учить, как праведник Лот сожительствовал  со своими 
дочерями? Как Авраам торговал телом своей жены? (Библия  Бытие, гл. 19, 20). К великому стыду, у 
нас в России встречаются еще подобные позорные случаи. А как бороться с ними, если это 
установления Бога (по Библии)? Возвращается то, против чего боролась передовая мысль веками. 

Во-первых, формирование (становление) и развитие образования и науки происходило в 
соответствии с потребностями жизни: математика для количественного исчисления, физика для 
изучения физических  свойств предметов, биология для изучения процессов жизни, геометрия для 
вычисления площадей кругов, треугольников, прямоугольников, измерения углов, логика для 
изучения законов мышления и т.д. 

Во-вторых, с развитием общественной практики происходит целый ряд изменений, сперва в 
социально-экономической, а затем в духовной жизни общества, знаменующих начало новой эпохи, 
порождающей существенные изменения в умонастроениях людей. Наибольшее развитие получают 
науки, которые опираются прежде всего на практику материального производства. Где же   
российской науке внедрить свои достижения, когда производство материальных условий жизни в 
запустении или работает на олигархический капитал, а рабочий класс превращен в уличного 
спекулянта? Даже студентам негде проходить практику, а те заказы, которые необходимы для 
общества, удовлетворяются за счет импорта, Россия стала сырьевым придатком. А между тем, когда 
производство материальных благ заинтересовано в развитии науки, то и наука творит чудеса. За 
короткий период, с конца XVI века и в первую половину XVII века, произошла целая научная 
революция: 1590 г. - Захарием Янсеном изобретён микроскоп, в 1608 г. Липперсгеем в Голландии, а в 
1609 г. Галилео Галилеем в Италии сконструирован телескоп, Конрад Геснер разработал 
классификацию растений, основанную на органах оплодотворения, Гюйгенс создал теорию 
распространения света, Олаф Рёмер рассчитал скорость света, Отто Герике изобрел первую 
электрическую машину, Дени Попен построил лодку с паровым двигателем, Гук открыл клеточное 
строение вещества, Торричелли изобрел ртутный барометр, воздушный насос, установил факт 
давления воздуха, Р. Бойль применил механику к химии, У. Гарвей открыл кровообращение и 
эмпирически исследовал его роль. 

Вот что делают наука и образование, когда материальное производство, общество в целом, 
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заинтересованы в их развитии. 
В-третьих, российское образование и наука оказались в глубоком социально-экономическом и 

духовном кризисе после уничтожения Советского Союза и осуществления преступной приватизации, 
насильственного внедрения либеральных (буржуазных) ценностей. Страна стала маргинальной по 
отношению к научно-техническому прогрессу развитых стран, а занимала второе место в мире. Дело 
в том, что в результате преступной, грабительской приватизации все основные источники экономики, 
природные ресурсы оказались в руках частных собственников – олигархов вместе с верхушкой 
государственных чиновников: нефть, газ, уголь, металл, лес, цветные металлы, драгоценности, 
коммуникации и средства связи, которые приносят огромные (миллиардные) прибыли без особых 
затрат. Более того, правительство ежегодно, повышая цены на все виды продукции, способствует ещё 
большему обогащению олигархов. Получается, как утверждал Томас Мор, «заговор против народа 
кучки богачей, ратующих о своих выгодах, измышляющих и изобретающих всякие способы и 
хитрости, чтобы удержать то, что стяжали различными мошенническими действиями, а затем 
эксплуатировать народ как вьючный скот». 

С одной стороны, они не заинтересованы в развитии производства, не дают инвестиций, десятки 
тысяч заводов и фабрик, промышленных предприятий разграблены и разрушены. С другой стороны, 
это, на мой взгляд, главное, с возрождением и развитием производства будет рост рабочего класса, а 
его-то боятся больше, чем любого врага, он для них страшнее, чем войска НАТО. Поэтому буржуазия 
первым делом разгромила производство и разогнала рабочий класс. 

 В-четвертых, рабочий класс интернационален, ему чужд национализм. Он союзник крестьянства, 
заинтересован в его развитии, в смычке между городом и деревней, в связи между промышленным 
производством и сельскохозяйственным. Рабочий класс и крестьянство являются союзниками 
интеллигенции, у них общие интересы, формируются общие взгляды, цели, идеология, 
мировоззрение, а это ведет к интернационализации общества, коллективной деятельности, к обмену 
мнениями, достижениями, к помощи друг другу. Либеральные (буржуазные) ценности разрушили всё 
это. Капитализм разъединил людей, они стали замкнутыми, породил разгул преступности. Страна 
оказалась в железных решетках и стальных дверях, прежде мы о них и понятия не имели. И это не 
помогает. Капиталисты (владельцы капитала) не заинтересованы в единстве и сплоченности людей, 
нации. «Буржуазия разрушила трогательно сентиментальный семейный покров и свела его к чисто 
денежным отношениям» (К. Маркс и Ф. Энгельс). Капитал ради наживы идёт на любые 
преступления, в том числе в интимной сфере. Всё сводится к наживе, деньгам. Даже человеческая 
жизнь оценивается деньгами, как и интимные услуги.  

К чему кумирен дым, светильники мечетей, 
К чему про рай и ад все разговоры эти, 
О, небо! К подлецам щедра твоя душа, 
Им бани, мельницы и воды арыка, 
А кто душою чист, тому лишь корка хлеба. 
Такое небо, тьфу! Не стоит и плевка. (Омар Хаям) 
В-пятых, мы часто обвиняем школы и вузы в некачественном обучении и воспитании, в плохой 

подготовке специалистов для народного хозяйства. И справедливо. Но давайте спросим себя, а где 
это народное хозяйства? Для кого мы готовим специалистов и кадров? Оно разрушено, разворовано, 
разграблено. Многогранная, многоотраслевая деятельность людей требует не только подготовки 
кадров, но и специалистов с высоким качеством знаний различных отраслей науки для народного 
хозяйства, которое требует срочного возрождения. Только оно способно будет дать простор развитию 
образования и науки. 

Обществу необходимы учителя различных специальностей, врачи различных отраслей 
медицинского знания, инженеры различных отраслей техники, а также агрономы, зоотехники, 
механизаторы, кадровые рабочие для промышленности и сельского хозяйства (профессионально-
техническое образование – ПТУ) и т.д. Но для них необходимы социально-экономическая и научно-
техническая база, востребованность обществом, государством. Это главное условие возрождения 
образования и науки на базе возрождения общественного производства материальных благ. 
Игнорировать это преступно. 
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Адольф Гитлер о покорённых странах говорил: «Местному населению не должно даваться 
никаких возможностей для получения высшего образования. Неудача в этом отношении просто 
посеет семена будущего сопротивления нашему правлению. Конечно, у них должны быть школы – и 
за обучение должны платить. Но нет никакой необходимости учить их больше, чем, скажем, 
пониманию смысла различных дорожных знаков… Наконец, элементарные основы чтения и письма 
на немецком языке завершат весь курс. Математика и т.п. – совсем ненужные вещи». Похоже, кое-
какие мечты Гитлера сбываются, если уже не сбылись. 

Здоровое общество, заботящееся о благе народа, вызывает уважение, воспитывает патриотические 
чувства и нравственные устои. Еще Сократ говорил: «Обороноспособность и мощь государства в 
меньшей степени зависят от количества боевых кораблей и возведенных крепостей, а зависят от 
моральных устоев народа, от его духовных ценностей, от накопленного нравственного 
потенциала». 

Американский журналист Поль Лауер, выступая на 18-м международном конгрессе семьи в 1994 
году, сказал: «Ваша страна (Россия. – Б.Б.), освободившись от коммунизма, стала рабой 
американской революции, которая началась в шестидесятых годах и оказалась великой ошибкой. 
Мы, американцы, все еще пытаемся продать её остальной части мира. Мы разочаровались в ней, но 
еще надеемся на ней заработать. Мы продаём её, а вы её покупаете». 

Давайте же не будем покупать вредные для нашего общества чужие и чуждые идеи. 
Б. Биджелов, Северный Кавказ 

 
ИСТОРИЯ 

А БЫЛО ВСЕ, ОКАЗЫВАЕТСЯ, ТАК... 
 

В одном из номеров (3-9.12.2010) еженедельника «Независимое военное обозрение» была 
опубликована статья профессора Академии военных наук, кандидата исторических наук, 
заслуженного работника культуры РФ В.Т. Рощупкина «Инчхон, или красный закат над Жёлтым 
морем». Выступление маститого историка посвящалось известному бою крейсера «Варяг» и 
канонерской лодки «Кореец» с кораблями японского адмирала Уриу в первый же день русско- 
японской войны 1904-1905 гг. 

Разговор по теме Владимир Рощупкин открывает следующими строчками: «8 января 1904 года (по 
новому стилю) началась война с Японией. Началась с коварного нападения японской эскадры на 
российские корабли, стоявшие на рейде Порт-Артура. В это время канонерка «Кореец» (командир 
капитан 2 ранга Беляев) и крейсер «Варяг» (командир капитан 1 ранга В.Ф. Руднев) находились в 
корейском порту Чемульпо (ныне Инчхон). Они получили предписание срочно соединиться со своими 
силами»... 

Далее автор пишет, что «...в принципе шансы на прорыв были, учитывая боевые и скоростные 
характеристики «Варяга». К тому же командир крейсера был блестящим морским офицером. Но он 
не мог бросить в беде тихоходный «Кореец»... 9 января 1904 года ell часов 20 минут «Варяг» и 
«Кореец» направились к выходу с рейда... Японцы (15 кораблей) поджидали (их) в шхерах... Против 
наших двух 203-мм и тринадцати 152-мм орудий и семи торпедных аппаратов готовились вести 
огонь (японские) четыре 203-мм, тридцать восемь 152-мм орудий и 43 торпедных аппарата. Это 
было более чем тройное превосходство»... 

После этого следует высокая оценка решению В. Руднева на неравный бой и восторженные слова 
историка о той картине, что наблюдалась там в ходе поединка и последующих сценах тех 
трагических часов и минут. 

Несмотря на изначальное обещание автора поведать читателю новые и малоизвестные страницы 
того подвига, ничего принципиально нового и доселе неведомого так и не сказано. 

На мой взгляд, эта работа по ключевым вопросам явилась повторением уже давно известного и 
растиражированного как о главных там действующих лицах, так и о самом Событии. На этом фоне 
особенно заметны явные нестыковки и несоответствия в описании многих эпизодов по факту и 
толковании их профессором по содержанию в силу его личного о них мнения. Отсюда, повторюсь, 
нежелательные неточности, необъективность и необоснованность оценок и выводов. Но обо всем по 
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порядку. 
Итак, война началась не «8 января (по новому стилю)», а в ночь на 27 января 1904 года. Бой 

тандема наших кораблей состоялся тоже, не «9 января», а утром 27 января. 
Далее. Командиры крейсера и канонерки не получали в это время никакого предписания «срочно 

соединиться со своими силами»... Этот ключевой момент настолько значим, что есть необходимость 
рассмотреть его более подробно и обстоятельно. 

Итак, с чего вдруг «Варяг» и «Кореец» в условиях стремительно приближающейся войны между 
Россией и Японией оказались в далеком нейтральном корейском порту Чемульпо? 

Оказывается, причина тому была более, чем весомая. Переброска десятков и сотен тысяч японских 
войск на очевидный ТВД в Маньчжурию могла осуществляться с японских островов только морем и 
только через юго-западное побережье Кореи. А там лучшего оборудованного места для высадки 
экспедиционной армии Японии, кроме, как порт Чемульпо, попросту не было. На многие сотни 
километров во все стороны! 

Значимость Чемульпо отлично понимали и другие небезразличные к развитию событий на 
Дальнем Востоке страны. Потому Франция, Англия, Италия и Америка тоже направили туда свои 
военные суда (стационеры): три первых - крейсера, канонерку - Штаты. 

Так что теперь основная цель присутствия в Инчхоне наших боевых кораблей понятна и 
объяснима. 

Далее. Уже 23 января В. Руднев узнал от командира французского крейсера «Паскаль» капитана 1 
ранга Сенеса о разрыве отношений между Россией и Японией. Что должно последовать далее в самые 
короткие сроки было ясно со всей очевидностью. 

Вариантов контрдействий нашего старшего там морского начальника было только два: Первый. 
Немедленно покинуть рейд, предварительно основательно разрушив причал, и срочно уходить в 
Порт-Артур. В котором, кстати, с 1900 по 1903 гг. В. Руднев служил помощником командира 
военного порта. Промедление здесь грозило тем, что японцы, собрав превосходящие силы, 
заблокируют выход из порта, и тогда худшее для наших моряков будет делом нескольких часов... 

Второй вариант. Разрушив причалы и затопив свои корабли, Руднев со спасенными экипажами и 
оружием уходит «в горы», к своим сухопутным войскам, где всего в 200 км к северу уже действовал 
двухтысячный казачий отряд генерала Мищенко. 

Однако вместо оптимального (на взгляд со стороны) решения, Руднев запрашивает русского 
посланника в Сеуле Павлова, что делать? Тот отвечает, что японцы уже начали вторжение в Корею (в 
районе порта Пусан), что в 500 км южнее Чемульпо... А что делать он тоже не знает. 

25 января капитан «Варяга» едет в Сеул сам для личного уточнения порядка дальнейших действий. 
Но результат всё тот же: конкретных указаний свыше нет. 

января рано утром в Чемульпо из Шанхая на русском пароходе «Сунгари» прибывает 
американский военный атташе. Он сообщает, что завтра (27 января) Япония начнет войну с Россией... 

Но и после такой бесценной и своевременной информации наши моряки ни на один из вариантов 
ответных действий не решаются. Более того, в Порт-Артур (400 км от Инчхона) снаряжается 
«Кореец» с докладом (о «текущем моменте») царскому наместнику на Дальнем Востоке (абсолютно 
бездарному) адмиралу Е.И. Алексееву («внебрачному дяде» Николая II) и вновь с вопросом: «Что 
делать?» 

Однако на фарватере «Кореец» подвергается торпедной атаке японских миноносцев, 
сопровождавших свои уже подошедшие к бухте транспорты с десантом для высадки на 
чемульпинском берегу. Чудом избежав попадания торпед, наша канлодка вынуждена вернуться 
назад. 

Через считанные минуты в порт заходят японские транспорты и начинают на глазах у наших 
моряков высадку доставленного десанта. Одновременно к «Варягу» и «Корейцу» на дистанцию 
«прямого торпедного выстрела» (менее 400 м) приблизились 4 вражеских миноносца и нацелили на 
них свои торпедные аппараты. 

Вскоре японская пехота (без боя) захватывает портовую крепость и ее пушки тоже «берут на 
мушку» русские суда... 

В 7.30 следующего дня японцы предупреждают командиров кораблей-стационеров, что они будут 
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атаковать российские суда, в связи с чем предлагают покинуть рейд. Иноземцы отвечают, что в 
случае такого нападения они уведут свои крейсера (и канлодку) в глубь бухты. 

Тогда же и Руднев получает «уведомление-ультиматум»: либо сдаться в плен, либо выйти на бой с 
рейда... 

Русские командиры на военном совете принимают беспрецедентное решение: с боем пробиваться к 
своим главным силам! 

При всей критической оценке действий русых военморов в предыдущие дни, в данный момент 
такой шаг означал только одно: так поступают настоящие патриоты Отечества! Ведь альтернативой 
подобному решению был самый неприемлимый для русских людей - плен. 

Высокие слова, сказанные нашим морякам - это, конечно, эмоциональная сторона истории. Для 
дела главное - каковы были (если были) реальные шансы на удачу у наших кораблей? Профессор В. 
Рощупкин считает, что таковые у «Варяга» были, а вот «Кореец» - обречён. Хотя упоминанием, что 
японцы имели «более чем тройное превосходство», автор противоречит себе сам. 

Тем более противник имел в действительности четырехкратное превосходство в силах! Вступать с 
такой мощью в открытую артиллерийскую дуэль заведомо означало поражение. 

Еще больше уменьшал надежды на малейший успех «прорыва боем» 50-километровый фарватер, 
ведущий из бухты в открытое море. Узкий, извилистый, со множеством скалистых островов, он был 
труден для прохождения судов даже днем, даже без огневого противоборства с коварным и 
многочисленным противником. 

Обилие шхер давало японским миноносцам самую широкую возможность подстеречь (миной или 
торпедой) и потопить оба наших корабля. Вынужденно идущий самой малой скоростью «Варяг» (в 
том числе и из-за «Корейца»), своими габаритами (длина 130 метров) гарантировал бы японцам 
надежное его поражение на любом участке фарватера. 

Теперь ближе к самому поединку-дуэли. Читаем профессора: «В 11.45 японский крейсер «Асама» с 
дистанции 7-8 км открыл огонь. Спустя 2 минуты загремели орудия «Варяга» и закипел 
беспощадный артиллерийский бой, продолжавшийся, по одним данным, ровно час, по другим - 45 
минут. Из двенадцати 152-мм орудий на «Варяге» осталось только два, а из двенадцати 75-мм 
орудий - пять, все 47-мм пушки выведены из строя... Но самым ужасным было то, что из состава 
команды, находившейся на верхней палубе, выбыла почти половина. «Я никогда не забуду 
потрясающего зрелища, представившегося мне, - вспоминал капитан 1 ранга Сенес, поднявшийся на 
борт «Варяга» сразу после боя, - палуба залита кровью, всюду валяются трупы и части тел...» 

Помимо перечисленного у крейсера было серьезно повреждено рулевое управление. Получив пять 
огромных пробоин в корпусе ниже ватерлинии, «Варяг» лег на левый борт, что мешало вести огонь 
из оставшихся исправными орудий. 

После таких результатов боя последовало распоряжение Руднева: «Кораблям вернуться в бухту, 
раненых и команду разместить на иностранных судах (отказали в неписаной морской солидарности 
только американцы), а «Варяга» и «Корейца» уничтожить»... 

Выходит, точно, наши корабли не имели никаких шансов на прорыв, ни теоретически, ни 
практически. Будь «Варяг» даже без «прицепа» («Корейца»), все равно и такой крейсер-одиночка был 
обречен. Если всего за неполный час боя у «Варяга» были такие великие потери, то, что осталось бы 
от него, одолей он в реальности весь фарватер, на что ушло бы еще как минимум 3 часа?! 

Если профессор В. Рощупкин все-таки видит главную здесь беду «Варяга» в наличии «устаревшей 
и тихоходной канонерки, которую Руднев не мог бросить одну», то, что мешало взять экипаж 
«Корейца» (164 чел.) на борт крейсера (570 чел.) и идти на «прорыв боем» усиленной командой? 
Ответ очевидный: ничего бы в итоге не изменилось. «Варяг» (и при таком усилении) шансов на успех 
не имел никаких... 

Удивительно, но во всех описаниях боя наших кораблей с японской эскадрой освещаются дела и 
беды только «Варяга». С чего вдруг такое безразличие и умолчание о другом корабле? Ведь «Кореец» 
имел два 203-мм орудия, одно 152-мм орудие да плюс еще торпедный аппарат! Мало того, громя (не 
хуже «Варяга») противника своими сверхмощными (по меркам того времени) пушками, канонерка 
«умудрилась» не получить ни одного попадания японских снарядов! Оказывается, командир корабля 
капитан 2 ранга Г.П. Беляев приказал, в ночь накануне боя наполовину укоротить мачты своей 
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парусно-винтовой канонерки, что совершенно дезориентировало вражеских дальномерщиков! 
Потому и взорвали «Корейца», чтобы он - исправный и полностью боеспособный, не достался 

японцам желанным трофеем. 
Что касается «Варяга», то помимо явной недостаточности количества орудий крупных калибров, у 

него имелся еще один, совершенно недопустимый для новейшего (построенного в США) боевого 
корабля России недостаток: все его орудия располагались не в броневых башнях, как у японцев, а 
открыто на палубе. Вот откуда такие быстрые и огромные потери «в живой силе и технике»! Даже 
если бы никто тогда из экипажа крейсера не погиб (30 моряков и один офицер), то и полноценной 
команде стрелять было бы не из чего! 

А тигр без клыков, это уже не могучий зверь, а сам - легкая добыча. 
Озадачивают многие печатные просветители еще одним печальным упоминанием. После 

окончания боя и возвращения «Варяга» в бухту «вся палуба крейсера была залита кровью, всюду 
валялись трупы и части тел...». Такая картина должна была быть исключена! Ведь у военных 
кораблей на все случаи заранее создаются аварийно-спасательные команды. В их задачу как раз и 
входит ликвидация последствий всех возможных «ЧП», в том числе и в ходе таких боев. Чем 
занималась названная команда, если тот бой закончился в 12.30, а затопили «Варяг» в 18.10? А может 
быть, француз специально сгустил краски? 

Как бы то ни было, но оценка нашим морякам - самая высокая! Идя на заведомо смертельный для 
них бой, они не дрогнули, а мужественно сражались до тех пор, пока такая возможность у них была! 
Не их вина, что тактико-технические данные вооружения «Варяга» оказались намного хуже 
аналогичных показателей противника. А одной самоотверженности и верности флагу оказалось явно 
недостаточно для более приемлимого итога поединка. 

Справедливость разговора о той войне настоятельно требует упомянуть еще один 
беспрецедентный бой, еще более удивительный и поразительный. Через полгода с начала той войны 
(1 августа 1904 г.) в Корейском проливе произошел бой трех русских крейсеров («Рюрик», 
«Громобой» и «Россия») с шестью крейсерами Японии. Обладая превосходством в численности, 
вооружении, быстроходности и... тактике(!) японцы сосредоточили главный удар по бронепалубному 
«Рюрику», причинив ему тяжелые повреждения и лишив рулевого управления. «Громобой» и 
«Россия» в течение двух часов пытались помочь «Рюрику», отвлекая огонь на себя, но безуспешно. 
Тогда они вышли из боя и взяли курс на Владивосток, бросив товарища на произвол судьбы. 

Несмотря на тяжелые повреждения (более 50 попаданий крупнокалиберных вражеских снарядов), 
«Рюрик» почти 4 часа (!) вел бой в одиночку с четырьмя японскими крейсерами (два «японца» 
преследовали ушедшие наши корабли). Была потеряна вся артиллерия, пало 202 моряка, в том числе 
большинство офицеров и сам командир - капитан 1 ранга Трусов. Тринадцатым по счету 
командование кораблем приняллейтенант Иванов. Не желая сдавать «Рюрик» врагу, он приказал 
открыть кингстоны. Крейсер затонул, так и не спустив своего флага! 

Но мало кто из россиян узнал об этом фантастическом поведении экипажа «Рюрик» во главе со 
своим капитаном. Надо ли объяснять почему? 

Не пора ли именно Тульскому морскому собранию попытаться восстановить историческую 
справедливость, обратившись с должным ходатайством в «Верха»?! 

И последнее несогласие с работой В.Т. Рощупкина. Он утверждает, что автор поэтического текста 
самой известной народной песни о «Варяге» («Наверх вы, товарищи, все по местам») отнюдь не 
русский, а немец - Рудольф Грейнц... Перевод сделала русская поэтесса Елена Студентская, а музыку 
написал музыкант 12-го Астраханского полка Турищев. 

Уже «наученный» педантичной «точностью» историка в подобных вещах, решил и здесь проверить 
соответствие его слов истине. Пришлось найти самый серьезный источник по теме - сборник 
«Русские народные песни» (Москва, изд. Художественной литературы, 1957 г.). Напомню, в 1954 
году в Советском Союзе торжественно отмечали 50-летие знаменитого боя «Варяга». Многие 
центральные газеты даже опубликовали пространные интервью с несколькими еще живыми 
участниками того поединка. На стр. 672-673 упомянутой книги говорится: «Наверх вы, товарищи, все 
по местам» - стихотворение поэта-любителя, чиновника Якова Николаевича Репнинского («Рижский 
вестник», 21 февраля 1904 г.). Музыка Федора Николаевича Богородицкого, тогда студента 



 51

Юрьевского университета. Имена авторов текста и музыки установлены А. Шиловым (передача 
Всесоюзного радио от 22.5.1956 г.). Эту потрясающую по эмоциональному воздействию песню пели 
защитники Брестской крепости, экипаж тонущего линкора «Новороссийск», моряки погибающей 
подлодки «Комсомолец»... Ее пели не сдавшиеся врагу воины горящих БТР и БМП, попавшие в 
засаду в Афганистане и в Чечне, и заблокированные душманами и боевиками. Нет сомнений, что она 
и впредь будет служить грядущим поколениям русских патриотов источником силы, стойкости и 
мужества! 

Что касается немецкого поэта Рудольфа Грейнца (1866-1942 гг.), то его стихотворение «Плещут 
холодные волны» было опубликовано в Германии (в журнале «Югенд» от 25 февраля 1904 г.), спустя 
16 дней после гибели «Варяга». На русский язык переведено Евгенией МихайловнойСтудентской 
(«Новый журнал иностранной литературы», 1904, №4). Мелодия этой песни о «Варяге» (по 
сообщению проф. Е.В. Гиппиуса) русского народного происхождения. Имена автора и переводчика 
текста установлены А. Шиловым (передача Всесоюзного радио от 22.5.1956 г.). 

* * * 
Героическая гибель «Варяга», «Корейца» и «Рюрика» схожа еще одним непонятным сухопутному 

миру обстоятельством. Эти корабли, идя в пучину, не спустили Андреевского флага! С чего вдруг 
именно так, да еще в столь неторжественный момент? Оказывается, в Кодексе международных 
морских законов и прав говорится, что не сдавшиеся (не спустившие флага) затонувшие (погибшие) 
корабли являются собственностью и захоронением моряков соответствующего государства! Так что 
непокоренный «Варяг» продолжал оставаться российским кораблём и, естественно, могилой 
погибших членов экипажа. 

Потому японцы не имели никакого права (без согласия России) использовать его в качестве 
трофея: ни поднимать «Варяг», ни потрошить его, ни ремонтировать, ни втридорога потом 
продавать... России. Но, где, когда и кто на Земле считался с «правами» поверженного противника?! 

* * * 
Абсолютное большинство россиян несмотря на полное СМИ-безмолвие знают, что Россия, потеряв 

в войне с Японией (1904-1905 гг.) почти весь флот на море и почти триста тысяч человек живой силы 
на суше, оказалась сокрушительно проигравшей стороной. Мало этого, тогда же она лишилась 
стратегических Курильских островов, Южного Сахалина и незамерзающего Порт- Артура. 

Известны нашим людям и главные причины позора и горя, позволившие «Пигмею одолеть 
Голиафа»: гнилость (давно отжившего свое) общественно-политического строя: самодержавие, 
крепостное духовное право, кулацко-помещечье, дворянско-купеческое и графско-княжеское 
хозяйничание, поголовная неграмотность и забитость населения, вековая экономическая отсталость 
от Европы, дикая кадровая политика и практика... 

Следствием сказанного было отсутствие нужной боевой техники и оружия, устаревшие способы 
ведения войны и не менее древние правила руководства войсками. Неудивительно, что война с 
Японией сразу стала в народе непопулярной, страшной и проклинаемой! 

Как бы то ни было, но всё это - уже известные итоговые слова, сказанные после драки. А что же 
было до этого, в ходе войны, во время сражений и затишья как на Дальнем Востоке, так и в 
Петербурге? 

Начнем с главного вершителя судеб России - царя Николая II. Если Сталин, Екатерина Вторая и 
Петр Первый государственными делами занимались ежесуточно по 12-20 часов, то Николай II - 2-3 
часа и то не каждый день. Если при Петре, Екатерине, Сталине на ключевые посты назначались 
только самые знающие, самые смелые и умелые военачальники, то при Николае II - самые 
приближенные и единокровные. Так что недаром созвучны слова: «великие окружают себя великими, 
а безликие - безликими...» Яркие тому примеры: абсолютно бездарный наместник царя на Дальнем 
Востоке («молочный дядя») адмирал Е.И. Алексеев и не уступавший ему в батальной «доблести» - 
главком генерал А.Н. Куропаткин. 

Не лучше выглядела картина на нижних этажах. Питерский завод наладил выпуск относительно 
неплохих морских орудий, позволявших стрелять на целых двадцать пять километров! Но рядовые 
адмиралы-николаевцы разрешали на учениях стрелять из них не далее 4-х км(?!). Снаряды же 
дозволялось использовать не «дорогие» и надежные - стальные, а из дешевого чугуна. И не полным 
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зарядом, а «экономным» - половинным. При настоящей боевой стрельбе (понятно, что полным 
зарядом), чугун рвался сразу после вылета из ствола, а нередко - в самом стволе. 

Мало этого, стреляя с малых дистанций, наши адмиралы давали колоссальную фору японским 
коллегам, стрелявшим с предельно дальних дистанций. Тем более японские стальные снаряды 
«начинялись» не как у россиян - порохом, а неведомой Питеру шимозой, дающей фугасный эффект в 
несколько раз больший! 

Русские корабли в морском бою практиковали «джентльменскую» (дуэльную) стрельбу: корабль 
против корабля, а вот японцы вели одновременный сосредоточенный огонь по одной цели, как 
правило, флагманскому кораблю. А потом, быстро разделавшись с главным морским начальником 
русских, переносили огонь на другой, вновь самый опасный для них наш корабль! Безусловная 
эффективность такого огневого противоборства на воде более чем очевидна даже неспециалисту. 

И совсем горький факт. Корабли Второй эскадры, идя «на всех парах» (целых полгода) на выручку 
тихоокеанцев, перед финишной прямой загрузились углем до предела. И встреченные в Цусимском 
проливе японцами, во множестве потонули, так как тут же опрокидывались, получив несмертельные 
пробоины выше ватерлинии даже от легких вражеских снарядов. 

Скорбны примеры и у сухопутчиков. Еще в 1887 году американский изобретатель X. Максим 
предложил эполетным россиянам 37-мм автоматическую пушку и вскоре ставший легендарным 
одноименный пулемет. От эффективной пушки наши военные чины (они же - умы) отказались: 
слишком большой и быстрый расход боеприпасов. 

А вот пулемет после долгих размышлений передали в артиллерийские бригады, поставив его на 
огромный пушечный лафет с такими же огромными колесами (?). 

Для полевых войск в России имелась только 76-мм пушка, боекомплект к которой составляли одни 
шрапнельные снаряды, способные поражать только открыто расположенную пехоту противника. 
Вести такими снарядами огонь по врагу, расположенному в окопах, траншеях, укрытиях, 
стационарных огневых точках было бесполезно. 

Нечем было поражать и цели, расположенные на обратных скатах сопок, других естественных или 
рукотворных препятствий: ни гаубиц, ни мортир, ни минометов. 

В самой пехоте, кроме винтовок Мосина и револьверов (типа «Наган»), ничего другого тоже не 
было. При таком «вооружении» и таких «полководцах» говорить о какой-то умелой тактике и тем 
более оперативно-стратегическом искусстве, не приходилось. Самым большим достижением военной 
мысли в пехоте стало применение в обороне залпового огня, появившегося из-за... бедности 
вооружения. 

Николай II умудрился вместо полной мобилизации провести более десяти частичных, 
преимущественно в восточных округах. Такая чушь привела к тому, что большая часть молодежи 
сумела уклониться от призыва в армию и в строй пришлось поставить 30-40-летних семейных 
мужиков, понятия не имевших ни о винтовке Мосина, ни о неведомой им военной науке защитника 
Отечества. 

Любопытно, что население Японии с 1825 года было сплошь грамотным, в отличие от 
малограмотного российского! Мало того, Токио, готовясь к войне, для подстраховки пригласило к 
себе в качестве полевых инструкторов офицеров из Германии, и те на совесть отработали свое 
высокое денежное содержание! 

И последнее. Снабжение русской армии осуществлялось по незаконченному «Трансибу» - 4- 6 
эшелонов (по 24 двухосных вагона в составе) в сутки и целого месяца нахождения в пути. А вот у 
японцев подобная дорога (морем) занимала всего лишь три дня! Если «азиаты» в достатке 
направляли на ДВ ТВД всё нужное для войны, то «Русь-матушка» - большей частью всё нужное для 
моления и поражения. 

Так что по всему получается, что лютое поражение, понесенное Россией в войне, было не 
случайностью, а закономерным итогом. 

Н.Н. ДРОНОВ, полковник в отставке 
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ИТАР-ТАСС 
СФЕРА БЕЗ САНКЦИЙ 

Американо-российское сотрудничество по программе Нанна-Лугара, подразумевающей 
совместные усилия по контролю за нераспространением ядерных материалов, продолжается. Об этом 
на слушаниях в комитете по делам вооруженных сил палаты представителей Конгресса заявил 
исполняющий обязанности заместителя министра энергетики США по вопросам ядерной 
безопасности Эдвард Хельд. 

Хельд подчеркнул, что российско-американское сотрудничество в сфере контроля за 
нераспространением ядерных материалов и выделение американских средств на проекты в этой 
сфере “диктуются национальными интересами США”. Такой ответ он дал на вопрос конгрессмена 
Джима Брайдстайна о правомерности недавнего бюджетного запроса со стороны американского 
минэнерго на получение 100 млн. долларов на совместные с Россией программы. Законодатель 
настаивал на том, что в условиях приостановки американо-российского межправительственного 
взаимодействия по ряду вопросов в связи с кризисом на Украине подобные действия минэнерго 
США могут противоречить указаниям администрации. “Это дело защиты национальных интересов 
США, а не субсидирования русских в том или ином виде”, - заявил Хельд. В то же время чиновник 
минэнерго добавил, что в нынешних условиях финансирование совместных с Россией программ 
является “очень зыбкой темой”. Он выразил готовность продолжить обсуждение вопроса с 
американскими законодателями. “Если будет решено, что эти деньги не служат интересам США, 
тогда мы не должны их просить”, - заключил он. 

По мнению Хельда, американские чиновники “всегда прикладывали массу усилий, чтобы вопросы 
нераспространения держались особняком от взлетов и падений в стратегических отношениях /между 
Россией и США/”. 

В ходе выступления он также опроверг информацию о якобы приостановке этой программы. “Я в 
курсе новостных заметок. Они не точны. Это не соответствует тому, что она /Энн Харрингтон - 
представитель Национального управления США по ядерной безопасности/ заявляла, как это видно по 
стенограмме заседания”, - сообщил Эдвард Хельд, отвечая на вопросы конгрессменов о ранее 
появившейся в прессе информации о приостановке программы Нанна-Лугара. В указанных 
материалах СМИ ссылались на комментарий Энн Харрингтон о замораживании российско-
американского сотрудничества в этой сфере в связи с событиями на Украине. В официальном 
выступлении этого американского чиновника от 1 апреля текущего года содержится напоминание о 
важности американо-российского партнерства в сфере нераспространения. “Наши команды 
продолжают работу со своими российскими коллегами по повышению защищенности радиоактивных 
материалов в России на шести объектах и в процессе их транспортировки, по развитию 
инфраструктуры обеспечения ядерной безопасности на национальном уровне, включая нормативно-
правовую базу в этой сфере”, - заявила Харрингтон на слушаниях в сенатском комитете по делам 
вооруженных сил. 

Андрей Каштанов 
УКРАИНУ НЕ ПРИНИМАЮТ 

У Украины множество проблем экономического и социального характера, именно поэтому она не 
готова стать ни членом Европейского союза, ни членом Североатлантического альянса. Таких точек 
зрения придерживаются председатель Еврокомиссии Жозе Мануэл Баррозу и министр обороны ФРГ 
Урсула фон дер Ляйен. 

Отвечая на вопрос, поспособствовало бы возможное членство Украины в ЕС решению нынешних 
проблем, Баррозу указал: “Украина не готова /к вступлению в Евросоюз/. Таково положение дел на 
сегодняшний момент, так будет и в ближайшем будущем. И сам Евросоюз не настроен принимать в 
свои ряды такую страну, как Украина. Однако мы предложили ей тесное сотрудничество в виде 
Соглашения об ассоциации”. 

Сама Украина при этом, по мнению председателя Еврокомиссии, нуждается в содействии со 
стороны Брюсселя. “Мы должны как можно сильнее поддерживать Украину на ее пути к демократии 
и стабильности”, - заявил он в интервью немецкой газете “Берлинер цайтунг”. 

Баррозу также отметил “конструктивную роль” Германии в диалоге с Россией по поводу 
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происходящего на Украине. По его словам, Берлин “оставляет открытыми дипломатические каналы 
для поиска политического решения проблемы”. 

Что касается вопроса о возможном вступлении Украины в НАТО, то он вообще не стоит на 
повестке дня, заявила в свою очередь в интервью немецкой газете “Бильд” глава минобороны ФРГ 
Урсула фон дер Ляйен. “В настоящее время это не является предметом обсуждения, - отметила она. - 
У Украины колоссальные экономические проблемы, она борется с коррупцией, ей еще предстоит 
построить демократическую государственность”. “Страна не соответствует основным условиям, 
необходимым для вступления в альянс”, - подчеркнула глава германского оборонного ведомства. 

Одновременно министр назвала абсурдной дискуссию о возможном военном противостоянии 
Запада с Россией в случае обострения ситуации на востоке Украины. “Я считаю эти спекуляции 
нелепыми, - сказала она. - Мы занимаемся поиском дипломатического решения и намерены мирным 
путем урегулировать конфликт”. 

Тем не менее, как считает фон дер Ляйен, отношения с Москвой в результате воссоединения 
Крыма с Россией подорваны надолго.  

Антон Долгунов, Вячеслав Филиппов  
 

КОМИССИЯ БЕССИЛЬНА 
Во время трагических февральских событий в Киеве по митингующим стреляли не бойцы 

спецподразделения “Беркут”. К такому выводу пришла временная следственная комиссия Верховной 
Рады по результатам исследования используемых снайперами боеприпасов - патронов и пуль. 

По версии руководителя комиссии Геннадия Москаля, стрелять по манифестантам могли 
представители вышедших из-под контроля общественных организаций. Не уточняя, о каких именно 
организациях идет речь, Москаль подчеркнул, что тогда “первый выстрел был сделан по сотрудникам 
милиции”. 

“Любой мог влиться в ряды протестного движения под видом борьбы против “действующей 
власти”, - сказал он на пресс-конференции. По его оценке, не исключается и версия, что стрелять 
могли как сотрудники Службы безопасности Украины или МВД, так и их сторонники, выдающие 
себя за активистов. 

Комиссия была создана для расследования противоправных действий правоохранительных органов 
и отдельных должностных лиц во время событий, связанных с массовыми акциями общественно-
политического протеста, происходивших на Украине с 21 ноября 2013 года. Никто не взял на себя 
ответственность за гибель протестующих и представителей правоохранительных органов, число 
которых превысило 100 человек. Больше половины из них были убиты утром 20 февраля на площади 
Независимости и улице Институтской. 

В апреле 2014 года Геннадий Москаль заявил о ряде упущений правоохранительных органов и 
Генпрокуратуры при расследовании этого дела. “Я как руководитель комиссии принял решение 
сегодня немедленно обратиться в Генеральную прокуратуру, чтобы указать им на все недостатки в 
расследовании дел, которые есть на сегодня”, - сказал он. 

“Не проведены баллистические и другие необходимые экспертизы, не изъяты снайперские 
винтовки, которые могли фигурировать в событиях февраля”, - отметил Москаль. 

“Больше никакой сенсации не надо, - сказал по этому поводу Москаль - Что уже может быть 
большей сенсацией, когда мы видим, что даже не собраны вещественные доказательства, что пули 
находятся в разных больницах, что никто никакой экспертизы не проводит”. 

Ранее начальник медицинской службы МВД Олег Петраш на заседании временной следственной 
парламентской комиссии также высказал мнение, что “до сих пор не было собрано никаких 
вещественных доказательств”, а пули, которые врачи извлекли из тел погибших, находятся “или в 
больнице, или у родственников, или просто утеряны”.  

  
ПОЧТИ ПРАВДИВЫЙ ДОКЛАД 

ООН предупредила об опасности националистической риторики на Украине, которая может 
негативным образом сказаться на ситуации в стране, подчеркнув, что особое значение данный вопрос 
имеет в преддверии намеченных на 25 мая выборов президента. Об этом говорится в докладе 
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наблюдателей ООН по ситуации с правами человека на Украине. 
“Пропаганда национальной, расовой или религиозной ненависти со стороны некоторых 

политических партий, групп или отдельных лиц, которая служит подстрекательством к 
дискриминации, вражде или насилию, а также националистическая риторика, проявлявшаяся во 
время протестов на майдане, может оказать негативное влияние на ситуацию на Украине”, - 
подчеркивается в документе. 

Властям Украины следует остановить ширящийся раскол страны, обеспечив равное участие в 
политике всех граждан, включая представителей меньшинств, говорится в докладе. “Жизненно важно 
остановить углубляющееся разделение страны, гарантировав инклюзивность и равное участие всех в 
общественной жизни, включая политику”, - подчеркивается в нем. “В связи с этим законодательство 
в отношении меньшинств, особенно в сфере их языковых прав, должно быть принято по итогам 
широких консультаций со всеми, кого это касается, и на основе соответствующих международных и 
региональных правозащитных стандартов”, - отмечается в документе. 

В нем также указывается на то, что в ситуации, когда треть населения Украины повседневно 
использует русский язык, а само общество, по сути, двуязычно, “националистическая риторика и 
вызывающие ненависть речи превращают этнолингвистическое многообразие в причину для 
разногласий, что может в будущем обернуться нарушением прав человека”. 

Шимонович, побывавший в марте в Киеве, Харькове и Львове, затем посетивший Крым, указывает 
на то, что в Восточной Украине, где проживает большое число этнических русских, “сохраняется 
особенно напряженная ситуация”, так как они “опасаются, что центральное правительство не 
представляет их интересы”. 

Помощник генсека ООН признает, что “на русские этнические общины на Украине были 
совершены нападения”, хотя и утверждает, что “они не носили систематического или 
широкомасштабного характера”. 

Как говорится в докладе, “в этот чувствительный период в жизни страны защита прав меньшинств, 
без сомнения, является как правозащитным императивом, так и ключом к предотвращению 
конфликта”. Шимонович рекомендует Киеву в срочном порядке принять соответствующие законы, 
которые позволят представителям меньшинств “участвовать в процессах принятия решений на 
центральном, региональном и местном уровнях”. 

Илья Дмитрячев 
ВЕДУТ БОРЬБУ 

Венесуэльские власти нашли новую форму борьбы с дефицитом товаров первой необходимости. 
По всей стране открылись пункты по регистрации биометрических данных у всех желающих 
приобретать товары в “народных супермаркетах”. Новая система, по мнению властей, обеспечит 
более справедливое распределение благ среди малоимущих жителей боливарианской республики. 

В Венесуэле действует несколько сетей “народных супермаркетов”, созданных по инициативе 
покойного Уго Чавеса. Там продаются товары по сниженным ценам, которые субсидирует 
государство. Всё было бы хорошо, если бы вокруг этих супермаркетов не сформировалось немалое 
число спекулянтов, скупающих дешевые товары, а потом перепродающих их на улицах с лотков по 
цене, в несколько раз превосходящей государственную. Вот против них-то и направлена новая 
система. В “народных супермаркетах” будут установлены устройства, считывающие отпечатки 
пальцев, и электронная система не позволит покупателям более чем один раз в день приобретать 
товары с субсидированными ценами. 

В прошлом году в штате Сулия уже был опробован пилотный проект подобной системы. 
Эксперимент, видимо, дал хорошие результаты, если теперь местные власти внедряют новую систему 
по всей стране. Помимо того, что система позволяет ограничивать деятельность спекулянтов, 
существует и другой фактор: ажиотажный спрос, возникший в последние месяцы на целый ряд 
товаров первой необходимости, вынуждает венесуэльцев закупать продукты и средства личной 
гигиены впрок. В результате образуется порочный круг: как только тот или иной дефицитный товар 
появляется в супермаркетах, его буквально сметают с полок покупатели. 

Новая электронная система позволит с легкостью регулировать частоту продаж. Другими словами, 
власти смогут ограничивать торговлю дефицитом подобно тому, как действует карточная система, 
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работающая на Кубе с начала 60-х годов. Например, можно установить предел, при котором 
покупатель сможет приобрести тюбик зубной пасты или упаковку туалетной бумаги не чаще, чем раз 
в месяц. 

Нельзя не вспомнить, что с января в Венесуэле действует закон о справедливых ценах, принятый 
ради “достижения максимально высокого уровня общественного счастья”. Он ограничивает прибыль 
торговцев 30 процентами. Для коммерсантов, нарушающих режим цен, которые устанавливает 
Верховный орган по защите социально-экономических прав, предусмотрены наказания в виде 
тюремного заключения от 8 до 12 лет. В разделе закона под названием “Дестабилизация экономики” 
говорится, что уголовному преследованию подлежат те, кто совершает такие преступления как 
“бойкот, укрывательство товаров, спекуляция, контрабанда, создание преступных сообществ и 
другие деяния, направленные на дестабилизацию экономики, а также нарушающие порядок и 
угрожающие безопасности страны”. Помимо тюремного заключения, для нарушителей закона 
предусмотрены наказания в виде крупных штрафов и конфискации имущества. Всего же, как 
объяснила журналистам генеральный прокурор республики Луиса Ортега, закон призван наказывать 
за 15 уголовных преступлений, три из которых входят в категорию принципиально новых: 
дестабилизация экономики, перепродажа товаров первой необходимости и коррупция физических 
лиц. 

Нужно признать, что венесуэльские коммерсанты - мужественные люди, ибо достаточно зайти в 
любой частный продовольственный магазин, чтобы убедиться, что закон о справедливых ценах 
действует исключительно на бумаге. За последние 12 месяцев цены на товары первой необходимости 
выросли на 57 процентов. Эксперты утверждают, что это самый высокий показатель инфляции в 
мире. 

Сергей Середа 
БАЗА НАТО В АМЕРИКЕ 

В Аргентине почтили память солдат, павших в войне с Великобританией за спорные Мальвинские 
/Фолклендские/ острова 32 года назад. 

Выступая на центральном мероприятии, посвященном Дню ветерана, глава государства заявила, 
что размещенные на спорных Мальвинских /Фолклендских/ островах вооружения и центр 
электронного слежения представляют угрозу для Аргентины и других стран Южного конуса. По ее 
словам, речь идет не только о том, что Великобритания, незаконно занимающая Мальвинские 
острова, эксплуатирует природные ресурсы, принадлежащие Аргентине. “Правда заключается в том, 
что Мальвины - это крупнейшая военная база НАТО в Южной Атлантике”, - подчеркнула Кристина 
Фернандес де Киршнер. 

По ее данным, размещенные на спорных островах “ракеты способны достигать стран Южного 
конуса и даже Эквадора”. Она также охарактеризовала Мальвинские острова как одно из “самых 
милитаризованных мест в мире”, где находится “больше военных, чем гражданских”. Аргентинский 
лидер отметила, что из 3 тыс. обитателей архипелага чуть больше трети родились на его территории, 
остальные 1,5-2 тыс. составляют военные, которые прибыли с Туманного Альбиона для прохождения 
службы и меняются в порядке ротации. 

Глава государства призвала Великобританию, которая не желает возвращаться за стол переговоров 
о статусе спорных территорий, отказаться от политики “двойных стандартов”. По ее мнению, не 
имеет логики “отказывать в легитимности референдуму в Крыму” и в то же время признавать 
результаты голосования обитателей спорных островов в Южной Атлантике, являющихся 
подданными Великобритании. В апреле 2013 года большинство из них высказались за сохранения 
статуса заморской территории Великобритании. Кристина Фернандес де Киршнер выразила 
уверенность, что “рано или поздно” Мальвинские острова вновь станут аргентинскими, поскольку 
сейчас они представляют собой один из последних “колониальных анклавов” в мире. 

В апреле 1982 года между Аргентиной и Великобританией - без официального объявления войны - 
разразился короткий, но кровопролитный вооруженный конфликт. Это произошло после того, как 
аргентинские войска захватили спорные острова, без труда сломив сопротивление небольшого 
британского гарнизона в столице Порт-Стэнли. В ответ Лондон направил в Южную Атлантику 
крупную военно-морскую группировку, которая разгромила контингент южноамериканской страны. 
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Аргентина потеряла 649 военнослужащих. Потери британской стороны составили 255 человек.  
Дмитрий Фоминых 

«СПАСИТЕЛИ» УКРАИНЫ 
Президент США Барак Обама подписал принятый Конгрессом США законопроект, 

предусматривающий оказание экономической помощи Украине и применение санкций против 
России. Об этом говорится в письменном заявлении пресс-службы Белого дома. 

Принятый Конгрессом документ предполагает использование карательных мер против лиц, 
“подрывающих независимость, суверенитет и территориальную или экономическую целостность 
Украины”. В законе также предусматривается предоставление кредитных гарантий Украине в 
размере 1 млрд. долларов. 

Также статус закона получило предложение сената Конгресса США о выделении дополнительных 
финансовых средств на расширение вещания американских телеканалов и радиостанций “для 
населения Украины и соседних регионов”. 

Кроме того, США не исключают возможности пересмотра соглашения с Россией об утилизации 
излишков оружейного плутония, о чем ранее сообщил министр энергетики США Эрнест Монис. 

Выступая на слушаниях в палате представителей Конгресса США, он неоднократно был вынужден 
отвечать на вопросы, связанные с планами вашингтонской администрации “законсервировать” 
строительство предприятия по переработке избытков американского плутония в смешанное оксидное 
топливо для атомных электростанций /так называемое МОКС-топливо/. Сооружение этого завода в 
Саванна-Ривер /штат Южная Каролина/ идет с 2007 года. Его эксплуатацию предполагалось начать в 
2016 году. 

Российско-американское межправительственное соглашение об утилизации плутония, не 
являющегося более необходимым для целей обороны, было подписано в 2000 году. Оно 
предусматривает утилизацию по 34 тонны радиоактивного материала с каждой стороны.  

  
ВСЁ РАВНО АСАД 

Газовая атака под Дамаском в августе минувшего года, ответственность за которую Вашингтон 
возлагал на правительство Башара Асада, была в реальности организована разведкой Турции с 
ведома и одобрения высшего политического руководства этой страны. Это утверждает в своем новом 
материале известный американский журналист Сеймур Херш. 

“Мы теперь знаем, что это была тайная операция, спланированная людьми Эрдогана с целью 
подтолкнуть Обаму к пересечению “красной линии”, - заявил Хершу неназванный отставной 
сотрудник американской разведки. 

Под “красной линией” он имел в виду границы дозволенного, которые обозначила в прошлом году 
для нынешних сирийский властей администрация США. Она тогда, в частности, публично объявила, 
что не потерпит применения правительством Сирии химического оружия против оппозиции. 
Августовская химическая атака в Восточной Гуте близ Дамаска едва не привела к началу 
Соединенными Штатами военной операции против Сирии.  

По свидетельству Херша, спецслужбы США еще весной 2013 года узнали, что турецкое 
правительство - через национальную разведывательную службу и жандармерию - “напрямую 
работает с группировкой “Джебхат ан-Нусра” /”Фронт победы”/ и ее союзниками над созданием 
возможностей по применению химического оружия”.  

Поначалу правительство США решило, что зарин под Дамаском в августе был применен 
вооруженными силами Сирии. Затем выяснилось, что образцы этого отравляющего вещества, взятые 
на месте трагедии, “не совпадают с партиями, которые, как было известно, имеются в арсенале 
химического оружия сирийской армии”, пишет Херш. Он уточняет, что анализ проб делала 
британская лаборатория в Портон-Дауне и что результаты этой работы были переданы спецслужбами 
Соединенного Королевства партнерам-американцам. 

Комментируя эту статью Херша, начальник пресс-службы госдепартамента США Джен Псаки 
заявила, что Вашингтон не отказывается от своих прежних публично оглашенных заключений, в 
соответствии с которыми вина за газовую атаку под Дамаском лежит на сирийских властях. “Мы 
остаемся верными своим собственным выводам, собранной нами разведывательной информации... 
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Нет никакого сомнения в том, что эти атаки были совершены 21 августа минувшего года 
сирийским режимом”, - сказала дипломат. 

Дмитрий Кирсанов 
ИЗРАИЛЬ УКЛОНИЛСЯ 

Вашингтонская администрация оказывает давление на Израиль, так как раздражена его позицией 
по ситуации вокруг Украины. Об этом сообщает влиятельная израильская газета “Гаарец”. 

Белый дом и госдепартамент США разочарованы нейтральной позицией Израиля по вопросу о 
присоединении Крыма к России, отмечает она. “Представители администрации Барака Обамы 
выражают огромное разочарование в связи с отсутствием поддержки со стороны Израиля 
американской позиции по украинскому кризису”, - пишет газета. По ее данным, в Вашингтоне также 
недовольны тем, что “Израиль ставит на один уровень отношения с США и Россией”. 

“Гаарец” сообщает, что одной из причин раздражения Вашингтона стало отсутствие израильского 
представителя на голосовании по проекту резолюции Генеральной Ассамблеи ООН о ситуации в 
Крыму в конце марта. 

“Мы находились в тесном контакте по ситуации на Украине не только с нашими партнерами и 
союзниками, - цитирует газета источник в американской администрации. - Очевидно, что мы 
добиваемся осуждения действий России и поддержки Украины от всего международного сообщества, 
а потому мы были удивлены отсутствием Израиля на голосовании”. 

Андрей Широков 
ГРУБАЯ ОШИБКА 

Принятие санкций против России станет “большой ошибкой Запада”. Об этом пишет на страницах 
газеты “Фигаро” видный французский социалист, писатель, бывший министр образования Люк 
Ферри. 

“По целому ряду причин нельзя расценивать действия России на Украине как ошибочные”, - 
подчеркивает автор, напоминая, что “Крым был русским с XVIII века”. Люк Ферри считает 
необоснованной передачу Крыма Украине в 1954 году. И, напротив, избрание Януковича он называет 
“законным, в отличие от создания временного правительства Украины, которое невозможно считать 
таковым ни на каком основании”. 

Лишение русского языка на Украине статуса государственного бывший министр образования 
Франции квалифицирует как “глупость”, “абсурдную и нелепую провокацию”. 

“Было бы просто гротеском утверждать, что российская армия захватила Крым, - потому что 
массовое присутствие там российских войск совершенно законно и соответствует положениям ранее 
заключенного договора”, - отмечает Ферри, анализируя сложившуюся обстановку. 

“Невозможно отрицать того факта, что население Крыма в своем большинстве стремится 
присоединиться к России”, - пишет Ферри, подчеркивая, что доводы противников этого “являются 
юридически весьма слабыми”. “Во имя чего можно отказать народу в праве на самоопределение?”, - 
задает своим оппонентам вопрос Люк Ферри. “Референдум хотя и носил несколько поспешный 
характер, тем не менее все изучение обстановки на месте показывает, что он отвечал истинным 
чаяниям людей и этим нельзя пренебрегать”, - говорится в статье. 

“Именно по этой, а также по целому ряду других причин Евросоюзу и в частности Франции 
следовало бы воздержаться от того, чтобы подливать масла в огонь. По крайней мере необходимо 
было признать, что мы имеем дело с конфликтом в сфере легитимности, когда, с одной стороны, 
Украина стремится сохранить свою целостность, что совершенно нормально, а с другой, Крым хочет 
выйти из состава этой страны”, - пишет Ферри. 

Он решительно критикует Запад за то, что он “явно изобретает себе противника”, “придерживается 
примитивного и упрощенческого взгляда на ситуацию, представляя ее как противоборство хороших 
украинцев и плохих русских”. 

Он также напоминает европейским политикам о недопустимости ориентации их стран на 
Соединенные Штаты. “Европа до сих пор не поняла, что интересы у нее с США различны. У Обамы 
одна мысль в голове - максимально ослабить Россию. Мы же живем с Россией на одном континенте и 
это великая страна, культура и политика которой имеют ни с чем не сравнимое значение. Это 
первостепенно важная военная и экономическая держава. Грозить ей санкциями - не только 
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оскорбительно, но и неэффективно, контрпродуктивно и просто нелепо”, - подчеркивает Ферри. 
Его материал завершается словами: “Прекратить диалог с Россией было бы грубой ошибкой, 

которую недопустимо совершать”. 
Михаил Тимофеев 

ОБЪЯВИЛИ БОЙКОТ 
Парламентская ассамблея /ПА/ НАТО прекращает сотрудничество с Федеральным собранием РФ. 

Такое решение принято на заседании ПА в Риге, сообщил по его итогам президент ассамблеи Хью 
Бейли. “Всё формальное сотрудничество приостановлено”, - в свою очередь пояснил глава 
латвийской делегации в организации Оярс Калниньш. 

Бейли уточнил, что ПА НАТО является межпарламентской организацией, которая представляет 
законодателей из государств-членов альянса. Тем не менее, этот орган является независимым и не 
отражает общую точку зрения НАТО. “Мы следим за развитием событий на Украине и поддерживаем 
территориальную целостность Украины”, - подчеркнул он. 

Что касается отношений с Украиной, Совет НАТО пообещал принять “немедленные долгосрочные 
меры для укрепления обороноспособности этой страны, включая поддержку военных реформ”, 
говорится в итоговом заявлении Совета НАТО на уровне глав МИД. 

Помимо этого, главы МИД 28 стран альянса приняли решение “принять меры, чтобы 
продемонстрировать солидарность и усилить возможности всех стран НАТО по оперативному 
реагированию на угрозы безопасности стран альянса”. Речь, в частности, идет об усилении военного 
планирования по обеспечению безопасности государств Восточной Европы, в первую очередь 
наиболее озабоченных собственной безопасностью в нынешних условиях стран Прибалтики, и 
усиление военного присутствия альянса на их территории. 

Альянс объявил о прекращении “всего комплекса военного и гражданского практического 
сотрудничества с Россией” в результате кризиса на Украине. Представитель НАТО заявил о том, что 
проекты сотрудничества НАТО с РФ по Афганистану приостановлены до июня, также как и все 
остальные формы практического взаимодействия с РФ. 

Мария Иванова 
ТЕРРИТОРИАЛЬНЫЙ СПОР 

Посол Испании в Лондоне Федерико Трилло был вызван в МИД Великобритании в связи с заходом 
двух испанских судов в территориальные воды Гибралтара - британского владения на южном 
побережье Пиренейского полуострова. Об этом заявил официальный представитель Форин оффиса. 

“Я жёстко осуждаю данное провокационное вторжение и призываю испанское правительство 
принять меры для недопущения повторения подобного в будущем”, - подчеркнул госминистр Форин 
оффиса по делам Европы Дэвид Лидингтон. По его словам, воды близ Гибралтара являются 
“неоспоримо британскими территориальными водами”. Лондон “занимает жесткую позицию в 
отношение любых попыток Испании осуществлять контроль в территориальных водах британского 
Гибралтара и рассматривает любые подобные посягательства как нарушение своего суверенитета”, 
подчеркнул Лидингтон. 

Территориальный спор между Великобританией и Испанией вокруг принадлежности Гибралтара 
обострился в прошлом году после того, как власти этой территории сбросили в море у его берегов 74 
бетонных блока для создания искусственного рифа. Гибралтар полагает, что это необходимо для 
улучшения состояния экосистемы. 

Испания на этом фоне ввела усиленный режим проверки на границе с Гибралтаром, в результате 
чего там стали образовываться длинные автомобильные пробки. Испанские корабли в последние 
месяцы также периодически вторгались в гибралтарские воды. Лондон неоднократно заявлял протест 
против подобных действий. 

Гибралтар расположен на берегу Пиренейского полуострова близ одноименно пролива, 
соединяющего Средиземное море и Атлантический океан. С начала XVIII века он является владением 
Великобритании. Испания, в свою очередь, добивается пересмотра статуса Гибралтара, называя его 
“последней колонией в Европе”. 

Роман Подервянский 
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СФАЛЬСИФИЦИРОВАЛИ ДЕЛО 
Фальсификация дела о шпионаже в Сеуле стала очередным свидетельством неблаговидной роли 

Национальной службы разведки /НСР/ Южной Кореи, которая “использует все методы для 
обострения отношений с соотечественниками на Севере”. Такой вывод содержится в заявлении 
Комитета КНДР за мирное объединение родины /КМОК/, курирующего межкорейские отношения. 

Комитет назвал “фарсом” решение президента Республики Корея Пак Кын Хе публично принести 
извинения за недостатки, выявленные в деятельности южнокорейских спецслужб. В 
действительности, подчеркивается в заявлении, “она взяла под защиту” директора НСР Нам Чжэ 
Чжуна. В КМОК утверждают, что глава НСР, ультраправый сторонник усиления конфронтации с 
КНДР, “является близким доверенным лицом Пак Кын Хе”. Комитет призвал южнокорейцев 
добиваться роспуска НСР. Если деятели вроде Нама будут свободно заниматься подрывной 
деятельностью, то “нет никакой надежды на улучшение отношений между Севером и Югом”, 
отмечается в заявлении Комитета. 

Выступая на заседании кабинета министров, Пак Кын Хе прокомментировала результаты 
расследования о фальсификации дела о шпионаже сотрудниками спецслужб. По ее словам, НСР 
необходимо приложить максимум усилий для того, “чтобы подобное не повторялось впредь”. Она 
подчеркнула необходимость привлечения к ответственности всех виновных. Речь идет о 
фальсификации доказательств причастности бывшего перебежчика из КНДР, работавшего в аппарате 
мэрии Сеула, к шпионской деятельности. Двум сотрудникам спецслужбы были предъявлены 
обвинения в подделке документов. 

Нам Чжэ Чжун в свою очередь также официально принёс извинения гражданам РК за скандал о 
шпионаже и обещал повысить эффективность работы его ведомства. 

Юрий Сидоров 


